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Le comité exécutif de l'Union Nord-Africaine de Football
(UNAF) se réunira le 30 septembre à Sharm Cheikh, en
Egypte, en marge des travaux de l'Assemblée générale

extraordinaire de la Confédération africaine de football
(CAF), a indiqué mercredi le site officiel de l'instance. 

M.Kaouane : Le soutien
de l’Etat à la presse est

«immuable» 

On ne devrait
pas dépasser

6 morceaux de
sucre par jour

FÊTE NATIONALE DU TURKMÉNISTAN 
Le Président Bouteflika
félicite son homologue
turkmène Gurbanguly

Berdimuhamedov

ALGÉRIE-AFRIQUE 
Les syndicalistes africains rendent
hommage au Président Bouteflika

pour ses efforts à l'instauration 
de la paix sur le continent  

73E SESSION DE L’ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE  DES NATIONS UNIES

Intense activité
de M.Messahel 

à New York
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4 casemates pour
terroristes détruites

à Tipaza, Chlef 
et Tizi Ouzou
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Le Président Bouteflika procède à un
mouvement partiel dans le corps des walis 

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika a procédé à un mouvement partiel dans le corps des walis et walis délégués, a annonceé jeudi un
communique de la présidence dont voici le texte intégral: "Conformément aux dispositions de l'article 92 de la Constitution, Son Excellence Monsieur

Abdelaziz Bouteflika , président de la République a procédé ce jour à un mouvement partiel des walis et des walis délégués.

HABITAT : 
«200.000 nouveaux logements

au titre du programme 2019»
Le ministre de l’Habitat, de l'Urbanisme et de

la Ville, Abdelwahid Temmar, a annoncé
jeudi à Tiaret que 200.000 nouveaux

logements de différents programmes à
travers le pays sont réservés au titre

du programme de 2019.
P. 5



La Société algérienne
de neurologie et de neu-
rophysiologie clinique
(SANNC), organise les 27,
28 et 29 septembre à
Constantine, les 14èmes
Journées nationales de
neurologie. 

Parmi les thèmes rete-

nus : Les céphalées, les ac-
cidents vasculaires céré-
braux et les maladies rares. 

Des ateliers sur les pa-
thologies inflammatoires,
des communications libres
et des communications af-
fichées sont également
programmés. 
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4 AUJOURD’HUI À LA MAISON DE 
LA CULTURE MOULOUD-MAÂMERI
Hommage 
à «cheikh Hssissen»

En collaboration avec
l’association culturelle
«Anadhi» de Ain Zaoui et
l’association «Les amis de
la rampe Louni Arezki»
Casbah d’Alger, la Direc-
tion de la Culture de la wi-
laya de Tizi-Ouzou rendra
hommage à cheikh Hssis-
sen samedi 29 septembre
2018 à la Maison de la culture Mouloud-Mammeri.

CET APRÈS-MIDI AU TR DE BÉJAÏA
Rencontre avec Ahmed
Cheniki

Le Café littéraire de Béjaïa, organise cet après-midi
à partir de 14h, au Théâtre régional Malek-Bouguer-
mouh, une rencontre avec Ahmed Cheniki, journaliste
et maître de conférences de littérature de la langue
française à l’université de Annaba. 

LE 30 OCTOBRE À 
LA SALLE IBN ZEYDOUN
Célébration 
du centenaire
d’Ingmar Bergman

A l’occasion de la
célébration du cente-
naire d’Ingmar Berg-
man, l’Office Riadh El
Feth, organise du 1er
au 6 octobre à la salle
Ibn Zeydoun, des
séances de projections d’une sélection
des films légendaires d’Ingmar Bergman. 

JUSQU’AU 29 SEPTEMBRE À CONSTANTINE
14es Journées nationales de neurologie

JUSQU’AU 29 SEPTEMBRE
À LA SAFEX
Salon du Sport 
et de la remise 
en forme

Le Palais des Expositions
des Pins Maritimes, abrite
jusqu’au 29 septembre, la
2e édition du Salon du Sport
et de la Remis en Forme
(Sporeform). Une cinquan-
taine d’opérateur prennent
part à cette manifestation. 

AÏN DEFLA
Célébration 

du 13e anniversaire 
de l’adoption de la Charte

pour la paix et la
réconciliation 

Sous le patronage du
ministre de la Commu-
nication, M. Djamel
Kaouane, et à l’occasion
de la célébration du 13e
anniversaire de l’adop-
tion de la charte pour
la paix et la réconcilia-
tion nationale, la Radio
algérienne, organise
aujourd’hui, au niveau
de la maison de la cul-
ture de l’Emir Abdel-
kader de Aïn Defla, un
riche programme d’ac-
tivité qui comprend,

entre autres, une confé-
rence,  à partir de 9h,
sur la réconciliation et
son impact sur le dé-
veloppement national.

DU 5 AU 7 OCTOBRE 
À EL-OUED
4e Université du FCE

Le Forum des
chefs d’entreprise
(FCE), organise du
5 au 7 octobre à
l’hôtel la Gazelle
d’Or d’El Oued, la
quatrième édition
de son université
sous le thème :
«Une entreprise
intelligente pour
une économie
nouvelle». Cette thématique s’est imposée d’elle-
même, eu égard aux enjeux liés à la transformation
de l’économie nationale. Dans ce contexte parti-
culier, l’entreprise algérienne est en train d’émer-
ger en tant que force motrice dans le développe-
ment économique et social du pays. Sa contribution
à l’effort de création de richesse et d’emploi s’af-
firme de plus en plus dans la sphère hors hydro-
carbures. 

Cependant, la bataille de la compétitivité de-
meure son plus grand défi dans l’environnement
mondial actuel où la survie d’une entreprise dé-
pend de ses capacités d’innovation. Cet évènement
phare regroupera des membres du FCE, des dé-
cideurs économiques, des représentants de la
société civile ainsi que des experts pour échanger
et débattre sur ce thème crucial.

LES 14 ET 15 NOVEMBRE 
AU CHU DE TIZI-OUZOU
24es Journées médico-
chirurgicales

Le Centre hospitalo-universitaire Mohamed-Nedir de
Tizi-Ouzou, organise les 14 et 15 novembre 2018, les
24èmes Journées médico-chirurgicales. Au programme,
des tables rondes sur : Les défis de la biologie, les tumeurs
neuro endocrines, les pathologies du sommeil, les mani-
festations ophtalmologiques des maladies inflammatoires,
la responsabilité médicale et les lymphomes non hodg-
kinien agressif à grandes cellules.

CET APRÈS-MIDI AU PALAIS DES RAÏS
Rencontre consacrée 
à la présentation de la traduction
en arabe du recueil de nouvelles
«Femmes d’Alger dans leur
appartement» d’Assia Djebar

Dans le cadre du programme «Café des langues», le
Palais des Raïs, organise cet après-midi àpartir de 14, une
rencontre consacrée à la présentation de la traduction en
arabe du recueil de nouvelles «Femmes d’Alger dans leur
appartement» d’Assia Djebar. La rencontre sera animée
par le professeur Abdelkader Bouzida, Directeur du labo-
ratoire de traductologie de l’université d’Alger  et enseignant
de littérature comparée.  
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AUJOURD’HUI À DAR EL-IMAM
Ouverture de la saison
culturelle du CCI

A l’occasion de la célébration du
13e anniversaire de l’adoption de
la Charte pour la paix et la réconci-
liation nationale, le ministre des
Affaires religieuses et des Wakfs,
M. Mohamed Aïssa, présidera sa-
medi 29 septembre à partir de 10h,
à Dar El-Imam, la cérémonie d’ou-
verture de la saison culturel du Centre culturel islamique.

MPA
Clôture des travaux 
de l’université d’été

Le président du Mouvement populaire algérien (MPA),
M. Amara Benyounes, présidera aujourd’hui à partir de 12h,
au complexe «Adim» de Zemmouri (Boumerdès), la céré-
monie de clôture des travaux de l’université d’été du parti.

CE MATIN À MÉDÉA
Commémoration du 58e

anniversaire de la mort 
de «Ahmed Hadj Mehdi»

Le ministre des Moudjahidine, 
M. Tayeb Zitouni, effectuera samedi 29 sep-
tembre, une visite de travail et d’inspection
dans la wilaya de Médéa. Au cours de cette vi-
site, le ministre présidera la cérémonie de
commémoration du 58e anniversaire de la
mort de «Ahmed Hadj Mehdi» dit Arslane.

ANR
Conférence nationale 
des Bureaux de wilayas

Le secrétaire général de l’Alliance nationale républicaine
(ANR), le Dr Belkacem Sahli, présidera ce matin à partir de
9h30, au niveau de l’hôtel Dar Diaf de Bouchaoui (Alger), l’ou-
verture des travaux de la conférence nationale des Bureaux de
wilayas de l’ANR.
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LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME 
4 casemates 
pour terroristes
détruites 
à Tipaza, Chlef 
et Tizi Ouzou 

Quatre (04) casemates pour terroristes, deux
(02) bombes de confection artisanale, des denrées
alimentaires et d’autres objets ont été découverts
et détruits jeudi à Tipaza, Chlef et Tizi Ouzou par
des détachements de l’Armée nationale populaire
(ANP), a indiqué hier un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale (MDN).

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et lors
des opérations de recherche et de ratissage à
Tipaza, Chlef et Tizi Ouzou /1 RM, des détache-
ments de l’Armée nationale populaire ont décou-
vert et détruit, le 27septembre 2018, quatre (04)
casemates pour terroristes, deux (02) bombes de
confection artisanale, des denrées alimentaires,
des effets vestimentaires et d’autres objets», pré-
cise la même source.

Dans le cadre de la lutte contre la criminalité
organisée, des détachements combinées de l’ANP
ont intercepté à Tamanrasset/6 RM, (21) contre-
bandiers et saisi (06) groupes électrogènes, (03)
marteaux piqueurs et (03) motocyclettes, tandis
qu’un autre détachement à Tébessa /5 RM, a inter-
cepté quatre (04) individus et saisi deux (02) fusils
de chasse, une quantité minutions, des moyens de
liaison, un (01) véhicule, une (01) paire de jumelles
et d’autres objets, ajoute-t-on de même source.

Par ailleurs, des Gardes-frontière et des élé-
ments de la Gendarmerie Nationale ont déjoué des
tentatives de contrebande de (7160) litres de carbu-
rants à Souk-Ahras, Tébessa et El-Taref/ 5 RM et El
Oued/4 RM, tandis qu’un individu a été intercepté,
et (02) kilogrammes, (98) grammes de kif traité,
(60) comprimés psychotropes et une motocyclette
ont été saisi à Bordj Badji Mokhtar /6 RM et
Guelma/5 RM.

D’autre part et dans le cadre de la lutte contre
l’immigration clandestine, des gardes-frontières
et des éléments de la Gendarmerie nationale ont
intercepté (49) immigrants clandestins de diffé-
rentes Nationalités à Tamanrasset/6 RM, Ouargla
et Djanet/4 RM, conclut le communiqué du MDN.

Reddition 
d'un terroriste à
Tamanrasset (MDN) 

Un terroriste dénommé «El Hemmal Kana», dit
«Abou Khaled», qui avait rallié les groupes terro-
ristes en 2006, s’est rendu mercredi aux autorités
militaires à Tamanrasset, a indiqué jeudi un com-
muniqué du ministère de la Défense nationale
(MDN).

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et grâce
aux efforts des Forces de l'Armée nationale popu-
laire, un terroriste s’est rendu, le 26 septembre
2018, aux autorités militaires à Tamanrasset en 6
Région militaire», a précisé la même source.

Il s’agit en l’occurrence du dénommé «El
Hemmal Kana», dit «Abou Khaled», qui avait rallié
les groupes terroristes en 2006, a ajouté la même
source, relevant que ledit terroriste était en pos-
session d’un pistolet mitrailleur de type
Kalachnikov et d’un chargeur garni de munitions.

Dans le même contexte, des détachements de
l’Armée nationale populaire (ANP) ont découvert
et détruit une casemate pour terroristes et une
bombe de confection artisanale, et ce, suite à des
opérations de recherche et de ratissage menées à
Tizi-Ouzou et Chlef/1e RM, a fait savoir la même
source.

Dans le cadre de la lutte contre la criminalité
organisée, un détachement combiné de l’ANP a
arrêté, à El Oued/4e RM, un narcotrafiquant à bord
d’un véhicule touristique chargé de 10 kilo-
grammes de kif traité, tandis que des éléments de
la Gendarmerie nationale ont saisi, lors d’opéra-
tions distinctes menées à Batna et Tébessa/5e RM,
8.750 cartouches de différents calibres et divers
outils pour leur remplissage, a conclu le commu-
niqué du MDN.

APS

ANP 
Gaïd Salah: l'information et la
communication ont un rôle «vital» 
dans le renforcement des efforts 
de l'institution militaire 

Dans une allocution d'orienta-
tion prononcée à l'occasion de la
cérémonie d’inauguration de
l’Ecole Supérieure Militaire de
l’Information et de la
Communication, à Sidi Fredj en
1ère Région militaire, le Chef d'état-
major de l'ANP a mis l'accent sur «le
rôle vital de l’information et la com-
munication dans le renforcement
des efforts et dans la protection de
notre institution militaire et de ses
personnels contre tous les risques
et les fléaux, ce qui nécessite de
nous tous de consentir davantage
d’efforts laborieux et dévoués pour
Allah et au service de la Patrie et
aussi par fidélité au serment de nos
valeureux chouhada et moudjahi-
dine qui ont hissé si haut la voie du
droit et qui sont toujours au som-
met de la gloire», indique un com-
muniqué du MDN.

Accompagné du commandant de
la 1ère RM, des chefs des départe-
ments du MDN et de l’état-major de
l’ANP et des directeurs et chefs des
services centraux, le général du
corps d'Armée a exhorté, lors de
cette allocution diffusée via visio-
conférence aux unités et Ecoles à
travers les six RM, «l’ensemble à
suivre l’exemple des sacrifices et
des hauts-faits de nos valeureux
chouhada et moudjahidine qui se
sont donnés corps et âmes pour la
Patrie et pour que l’Algérie puisse
vivre libre, indépendante et souve-
raine».

M. Gaïd Salah a dans ce cadre
rappelé la stratégie globale adoptée
par l’ANP dans le domaine de l’in-
formation et de la communication.

«Une stratégie, a-t-il affirmé, qui
émane de la doctrine de notre glo-
rieuse révolution libératrice et de
ses nobles valeurs.

Une stratégie éclairée par notre
profondeur historique nationale
qui recèle tant de gloires et de
hauts-faits, et qui s’adapte avec les
fondements de notre identité natio-
nale et avec nos propres particulari-
tés.

Une stratégie capable de mettre
en place un système de défense
nationale avec des missions inté-
grées et une performance cohé-
rente».

«Dans cette perspective et dans le
cadre de la vision stratégique glo-
bale de la communication au sein
de l’ANP, et en étant pleinement
conscient de l’importance majeure
que revêtent l’information et la
communication dans les armées et
les guerres modernes, et avec l’avè-
nement de la révolution de l’infor-
mation et des télécommunications
dans le monde, et partant de notre

intime conviction de l’importance,
plutôt du devoir de relever les défis
imposés par le phénomène de la
mondialisation qui vise à manipu-
ler l’opinion publique mondiale et
à la modeler selon une seule vision
économique, sociale et culturelle
où s’effondrent les particularités et
les fondements de l’identité natio-
nale des peuples, nous avons £uvré
tout au long de ces quelques der-
nières années à raffermir le sys-
tème de l’information et de la com-
munication au sein de l’Armée», a-
t-soutenu.

M. Gaïd Salah a estimé que ce
système de l'information et de la
communication est un outil «effi-
cace» de communication et de
contact direct avec les personnels,
ce qui permet, a-t-il déclaré, «de
booster leur moral et de faire
régner un climat de travail adéquat
capable de garantir l’aboutissement
des efforts opérationnels d’une
part, et de mettre en place un sys-
tème efficient de communication
avec l’opinion publique nationale et
mondiale».

«Une communication, a-t-il
ajouté, qui s’articule intrinsèque-
ment sur la crédibilité et la respon-
sabilité et qui s’adapte aux enjeux
actuels dans notre espace régional
et international.

Une communication qui appuie
notre corps de bataille sur le ter-
rain, qui motive davantage et qui
maintient cet esprit de détermina-
tion, de patriotisme et de sacrifice
pour la Patrie, d’une autre part».

A l’issue de la cérémonie d’ac-
cueil et de l’inauguration de
l’Ecole, le général de corps d’Armée
a suivi un exposé global sur l’Ecole
et ses missions, présentée par son
commandant, portant sur la situa-
tion générale de ce nouvel établis-
sement de formation, qui vient ren-
forcer l’appareil de formation de
l’ANP.

Après avoir visité quelques com-
posantes de l’Ecole et en compagnie
du général-major Ali Sidane, com-
mandant de la 1ère RM et du direc-
teur de la Communication, de
l’Information et de l’Orientation de
l’état-major de l’ANP, le général de
corps d’Armée a, également, insisté
lors de cette réunion avec les cadres
et les stagiaires de l’Ecole, sur le
soutien «éminent» et l’importance
«capitale» d’investir en la compo-
sante humaine, comme étant la
première priorité de l’ANP et un
investissement des plus nobles, qui
est à même d’assurer les objectifs
de développements aspirés.

«Dans ce contexte précisément,
il m’incombe d’insister devant vous

encore une fois, que le Haut
Commandement de l’Armée natio-
nale populaire, digne héritière de
l’Armée de libération nationale,
tient, grâce au soutien dont jouit
nos Forces armées de la part de Son
Excellence Monsieur le président
de la République, Chef Suprême
des Forces Armées, ministre de la
Défense nationale, à apporter au
système de formation de l’ANP un
soutien permanent et un appui
indéfectible, puisque la mission de
ce dernier ne se limite pas à la qua-
lification, l’ancrage des compé-
tences et l’enseignement des
connaissances et des sciences mili-
taires, mais aspire également, à tra-
vers l’enseignement général, à for-
mer des personnes engagées envers
leur serment pour leur Armée et
leur Patrie, aptes à s’adapter à la
nature des missions assignées,
conscientes de ce qui se passe
autour d’elles, convaincues de l’im-
portance du référentiel historique,
et de son rôle dans la consolidation
du sens du devoir et de l’enracine-
ment de l’esprit de loyauté envers
leur Pays».

«Ainsi, se concrétise aujourd’hui
le renforcement de notre appareil
de formation, par ce nouvel édifice
de formation qu’est +l’Ecole
Supérieure Militaire de
l’Information et de la
Communication+, qui assure une
formation militaire supérieure et
qualitative aux cadres de
l’Institution militaire, dans les
domaines de l’Information et de la
Communication, et fera sortir des
cadres compétents dans leurs
domaines de spécialisation, capa-
bles de remplir le rôle qui leur est
assigné, au niveau des différentes
structures et unités de l’ANP, avec
sérieux et professionnalisme, des
cadres talentueux et émérites, que
nous voulons pleins de valeurs
nationales et d’esprit de responsa-
bilité, qui maitrisent avec aise les
différents métiers de l’information
et de la communication, avec talent
et technicité, aptes à exercer leurs
missions avec mérite, aussi bien
pour la communication interne que
pour la communication externe, et
en toutes conditions et circons-
tances», a-t-il conclut.

M. Gaïd Salah a suivi, à l’issue de
la rencontre, quelques suggestions
et interventions des cadres et des
stagiaires de l’Ecole, et qui se sont
axées toutes sur le rôle sensible et
primordial que jouent l’informa-
tion et la communication dans la
protection de notre institution mili-
taire et de ses personnels contre
tous les risques et les fléaux.

Le général corps d’Armée,
Ahmed Gaïd Salah, Vice-

ministre de la Défense
nationale, Chef d’état-major

de l’Armée nationale
populaire a mis l'accent jeudi

sur le rôle «vital» de
l’information et la

communication dans le
renforcement des efforts et

dans  la protection de
l'institution militaire et de ses

personnels contre tous les
risques  et les fléaux.
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LA MINISTRE DE
L’ENVIRONNEMENT ET
DES ÉNERGIES
RENOUVELABLES,
FATIMA ZOHRA
ZEROUATI 
«Lutter contre 
les points noirs
entravant la
gestion des
collectivités
locales»

La ministre de l’environnement et des
énergies renouvelables, Fatima Zohra Ze-
rouati, a souligné, jeudi, à Oran, la nécessité
de surmonter les écueils entravant la gestion
des collectivités locales, dont le recouvrement
de la fiscalité locale. 

Intervenant à une journée d’étude ré-
gionale sur la fiscalité locale, initiée par
l’APW et le Club des entrepreneurs et in-
vestisseurs, la ministre a estimé que la fis-
calité locale a un grand rôle dans la chaine
du développement local et son recouvrement
est à la charge de la commune pour améliorer
le cadre de vie du citoyen. 

Mme. Zerouati a appelé à «multiplier les
ateliers de formation au profit des élus locaux
pour améliorer leurs performances et leur
gestion. Pour elle, «le recouvrement de la
fiscalité peut régler des problèmes dont
souffre l’environnement, améliorer le cadre
de vie, créer une croissance et offrir des op-
portunités aux investisseurs». 

La ministre a considéré qu’il est impos-
sible d'améliorer les performances locales
et les conditions de vie des citoyens et créer
un climat d’investissement propice sans une
vision claire des revenus locaux». 

D’autre part Mme Zerouati a souligné
que «le recouvrement de la fiscalité écolo-
gique reste dérisoire en dépit des prérogatives
dévolues à la commune», avant d’appeler
les élus locaux à réfléchir sur le mode de
recouvrement de cette fiscalité en contre-
partie des services fournis au citoyen. 

De son côté, le directeur de la politique
fiscale au ministère des finances, Mohamed
Abbès Mahirzi a relevé que «le rendement
de la fiscalité au niveau des collectivités lo-
cales a progressé à l’échelle nationale pour
atteindre les 11% entre 2007 et 2017 «. 

«C’est un indicateur très positif», a-t-il
estimé, appelant à «poursuivre le recouvre-
ment des ressources financières permettant
de couvrir les besoins des communes afin
qu’elles puissent jouer un rôle important
dans le développement humain et l'amélio-
ration du cadre de vie du citoyen. 

Le même responsable a insisté sur «la
nécessité de former des cadres de collectivités
locales dans le domaine des techniques de
budget, de la fiscalité et des finances pour
initier des réformes, améliorer le volume
de ressources financières des collectivités
et atténuer la tension sur le budget de l’Etat». 

M. Mahirzi a plaidé pour un nouveau mo-
dèle économique basé sur la diversification
de l’économie hors hydrocarbure et la ra-
tionalisation des dépenses publiques. 

Il a également insisté sur la nécessité
d’accroître le rendement de certaines taxes
au niveau local, comme celles relatives au
foncier. 

Pour sa part, la directrice régionale des
impôts, Metouki Hassina, a abordé les re-
cettes des communes pouvant être recou-
vertes au titre de la fiscalité locale notamment
la taxe sur l’immobilier, sur les constructions,
sur la publicité, sur les séjours et autres
charges écologiques, dont la taxe sur les
pneus en caoutchouc importés ou fabriqués
localement et la taxe visant à lutter contre
le stockage des déchets industriels spéciaux
et dangereux, en plus de la taxe sur les huiles
et graisses. Pour rappel, cette rencontre ré-
gionale a été marquée par la présence des
élus, ded responsables d'APW, des trésoriers,
des receveurs municipaux, d'experts éco-
nomiques, d'entrepreneurs et d'investisseurs
de la région Ouest du pays.

APS

PARLEMENT 
RESTAURATION SCOLAIRE: 
Bedoui : «Une aide financière de plus 26
milliards DA allouée annuellement»

Répondant à une question
orale du député Fatma Saidi
concernant les mesures à pren-
dre pour combler le déficit en-
registré dans les dépenses
inhérentes à la restauration
scolaire au niveau de certaines
communes, lors d'une plénière
à l'Assemblée populaire natio-
nale (APN), M. Bedoui a indiqué
que «le budget de l'Etat consa-
cre une aide annuelle de 26.5
milliards DA au profit des Col-
lectivités locales pour la prise
en charge des dépenses inhé-
rentes à la restauration scolaire,
outre les affectations allouées
annuellement par la Caisse de
solidarité des collectivités lo-
cales à cet effet, pour éviter
tout dysfonctionnement à
cause du manque de res-
sources financières au niveau
de plusieurs communes». 

Soulignant que le décret
exécutif n 03-18 autorise les
wilayas et communes recelant
des ressources financières im-
portantes ainsi que les asso-
ciations de parents d'élèves à
contribuer à «l'amélioration
de la qualité» des repas, le mi-
nistre a rappelé que les wilayas
«avaient contribué», au titre de
l'exercice 2018, à l'amélioration
des repas avec plus de 1.3 mil-
liard DA, et ce pour la consé-
cration «du principe d'équité
et d'égalité des chances entre
tous les élèves dans la poursuite
de leurs études selon une dé-
marche participative». 

A ce propos, il a mis en
exergue «le caractère obliga-
toire» des dépenses inhérentes
aux cantines scolaires inscrites
comme dépenses obligatoires
dans le budget communal. 

Il a fait savoir que ces sub-
ventions avaient été réparties
«selon le coût du repas estimé
à 55 DA pour les wilayas du Sud
et des Hauts Plateaux et à 45
DA pour les wilayas du Nord et
ce, pour assurer les repas de

plus de 3.7 millions
d'élèves soit 85% des
élèves du cycle pri-
maire», ajoutant que
95% des cantines sco-
laires avaient été ou-
vertes, au niveau na-
tional, lors de la ren-
trée scolaire 2018-
2019. 

«Après avoir
confié la gestion des
cantines aux Assem-
blées populaires
communales (APC)
en janvier 2017, des
lacunes ont été en-
registrées mais rat-
trapées de manière
progressive notamment à tra-
vers la promulgation du décret
exécutif 03-18 de janvier 2018
fixant les dispositions applica-
bles aux cantines scolaires et
définissant les normes de prise
en charge de la restauration
scolaire», a rappelé M. Bedoui. 

Le ministre a indiqué, en
outre, que «la ressource hu-
maine qualifiée des APC a été
renforcée, par le recrutement
de 45.000 agents dans le cadre
des contrats d'insertion pro-
fessionnelle en faveur des
jeunes diplômés en restaura-
tion», ajoutant que cette opé-
ration «s'effectue» en coordi-
nation avec le ministère de la
Formation et de l'enseignement
professionnels et celui de l'Em-
ploi, du Travail et de la Sécurité
Sociale en vue d'assurer «une
bonne gestion» des écoles et
des cantines. 

«Et pour encourager l'esprit
d'initiative et la modernisation
des modes de gestion visant à
limiter l'intervention des col-
lectivités locales dans la gestion
directe des structures pu-
bliques, les cantines recourront
à la gestion par délégation
conformément aux disposi-
tions du décret exécutif relatif
aux délégations des structures

du Service public à travers l'im-
plication des petites entreprises
spécialisées dans la restaura-
tion, selon un cahier de charges
garantissant les normes d'une
alimentation saine et équili-
brée», a souligné M. 

Bedoui qui a affirmé que
d'autres opérations seront lan-
cées pour la réhabilitation de
toutes les cantines atypiques
dont le nombre est estimé à
5.901 cantines» outre «une
éventuelle contribution des pa-
rents d'élèves, selon les cas». 

Le ministre a indiqué que
«conformément» aux instruc-
tions du Président de la Répu-
blique M. Abdelaziz Bouteflika
«la commission multisecto-
rielle chargée de la préparation
de la rentrée scolaire a accordé
la priorité au cycle primaire»
à travers «un programme com-
plémentaire» pour lequel une
enveloppe financière de 15 mil-
liards Da a été affectée à la ges-
tion et l'entretien des écoles
ainsi qu'une autre enveloppe
d'un montant de 2.6 milliards
Da destinée à la fourniture et
à la maintenance des appareils
de chauffage et de climatisa-
tion, outre l'acquisition de
«3.500 bus scolaires pour ren-
forcer la flotte du transport

scolaire au profit des écoliers
avec un montant de 25 milliards
Da, dont 2000 seront récep-
tionnés avant fin 2018 (721 bus
réceptionnés en septembre et
1500 bus livrables en 2019). 

Il a affirmé que son secteur
«veillait constamment au res-
pect scrupuleux de l'hygiène»,
en donnant des instructions
aux walis, en vue de garantir
l'hygiène au niveau des éta-
blissements éducatifs, en in-
tensifiant les opérations de
contrôle et en effectuant «des
visites d'inspection inopinées»,
notamment au niveau des can-
tines scolaires afin de s'enqué-
rir du degré de respect des rè-
gles d'hygiène et d'assurer un
climat propice». 

Il a été procédé à l'envoi de
«missions d'inspection dans
chaque wilaya, assurées par
une centaine de cadres en deux
étapes dont la première a tou-
ché 2681 écoles primaires en
février dernier tandis que la
deuxième a concerné 3197
écoles durant le mois de juillet
dernier», a-t-il dit. 

«Tous les moyens ont été
mobilisés afin de prendre en
charge le dossier de la scolari-
sation dans les meilleurs condi-
tions», a rappelé M. Bedoui. 

Le ministre des Finances, Abderrah-
mane Raouia, a affirmé jeudi que la nu-
mérisation et l'informatisation des pro-
cédures foncières permettront à court
terme l'amélioration du service public en
matière de conservation foncière et la
simplification de la délivrance du livret
foncier. 

Répondant à un député lors d'une
séance plénière à l'Assemblée populaire
nationale (APN) sous la présidence de M.
Said Bouhadja, le ministre a précisé que
le projet de numérisation, en cours de
concrétisation, mettra fin à la lenteur des
procédures foncières et facilitera le travail
pour tous, rappelant que l'article 89 de la
loi de finances 2018 prévoit la mise en
place d'un nouveau mécanisme simplifié
pour permettre aux propriétaires et dé-
tenteurs de propriétés de régulariser leur
situation et d'obtenir des livrets fonciers. 

Concernant le retard accumulé dans
la délivrance des livrets fonciers dans la
wilaya de Mila, M. Raouia a indiqué que

la procédure exige le dépôt de dossiers
conforme à la loi dont les documents dif-
fèrent selon la situation juridique du fon-
cier qui peut un être un bien indivis ou
un héritage, précisant que l'opération se
déroule «normalement» pour le foncier
détenu en vertu d'acte publié par la Conser-
vation foncière, aussi bien pour le domaine
public que privé. 

Le ministre a fait savoir que pour la
wilaya de Mila, il existe des problèmes qui
ont empêché la délivrance des livrets fon-
ciers dans les délais et sur lesquels les
services concerné travaillent pour les apla-
nir, a-t-il ajoute. 

Evoquant ces problématiques, le mi-
nistre a cité notamment des actes ne cor-
respondant plus à la situation foncière
actuelle ou des actes sous seing privé non
datés, l'absence d'informations sur l'iden-
tité des personnes concernées, des conten-
tieux au niveau de la justice et la non-
conformité d'informations figurant dans
les documents officiels et les documents

présentés. M. Raouia a fait état également
de biens non recensés en raison de l'ab-
sence de leur ayants droit durant le passage
des équipes de cadastre et enregistrés
donc sur un compte appelé compte des
biens fonciers non réclamés. 

A une autre question sur les mesures
prises en vue d'instituer un statut parti-
culier du Conservateur foncier et la créa-
tion du poste de conservateur adjoint, le
ministre a dit que la création de ce poste
constituait l'une des préoccupations de
l'administration, précisant que le Conser-
vateur foncier joue également le rôle de
commissaire gouvernemental puisqu'il
garantit la bonne gestion du service dont
il a la responsabilité. 

Vu l'importance de ces missions, le mi-
nistère des finances £uvre à l'amélioration
des conditions de l'accomplissement de
ces fonctions, notamment à travers une
série de mesures en vue de renforcer le
réseau des conservations foncières. 

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du Territoire,
Noureddine Bedoui a révélé, jeudi à Alger que le budget de l'Etat consacrait
annuellement une aide financière annuelle de 26,5 milliards DA à laquelle s'ajoute la
contribution de la Caisse de solidarité des Collectivités locales, destinée à la prise en
charge de la restauration scolaire et la distribution de repas au profit de plus de 3.7 mil-
lions d'élèves du cycle primaire. 

LE MINISTRE DES FINANCES, ABDERRAHMANE RAOUIA : 
«La numérisation de l'administration permettra
de faciliter la gestion des biens fonciers»
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LE PRÉSIDENT DE
L’APN, SAÏD
BOUHADJA : 
«Le député
tenu de
connaitre les
problèmes des
citoyens et de
les transmettre
aux pouvoirs
publics»

Le président de l'Assemblée po-
pulaire nationale (APN), Saïd Bou-
hadja a déclaré, jeudi à Alger, que
le député «est constitutionnelle-
ment tenu d'être au fait des aspi-
rations du citoyen, de s'enquérir
de ses problèmes et de les trans-
mettre aux pouvoirs publics». 

Dans une allocution prononcée
à l'ouverture des travaux d'une
séance plénière consacrée aux
questions orales, M. Bouhadja a in-
diqué que «le député est constitu-
tionnellement tenu d'être au fait
des aspirations du citoyen, de s'en-
quérir de ses problèmes et de les
transmettre aux pouvoirs publics,
en consécration de la cohérence
entre l'instance exécutive et le pou-
voir législatif et en concrétisation
des réformes constitutionnelles dé-
cidées par le président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz Bouteflika. 

Soulignant que la question orale
était «l'un des mécanismes de
contrôle parlementaire permettant
aux représentants du peuple et
membres du gouvernement
d'échanger pour trouver des solu-
tions aux problèmes des citoyens»,
il a ajouté qu'elle donne aussi aux
députés la possibilité d'interpeller
les membres du gouvernement sur
l'état d'avancement des pro-
grammes de développement, d'au-
tant, a-t-il dit, que les secteurs mi-
nistériels «ont connu une dyna-
mique de développement d'enver-
gure dans le le cadre du programme
du président de la République, tant
en ce qui concerne la modernisa-
tion des structures publiques et
l'amélioration de leurs prestations
qu'en ce qui a trait aux grandes
réalisations dans le domaine des
travaux publics et des ressources
en eau. 

Les questions posées et réponses
apportées traduisent clairement la
volonté participative de booster le
développement national avec ses
projections locales dans le cadre
de la dynamique instaurée par les
orientations et programmes du pré-
sident de la République», a-t-il dit,
appelant à «poursuivre efficace-
ment ce processus». 

A la fin de la séance, le président
de l'APN a estimé que «les appels
au président de la République de
rester à la tête du pays implique la
fidélité au président Abdelaziz Bou-
teflika et la considération pour ses
efforts en faveur d'un sursaut de
développement global, qui mérite
d'être reconnu et préservé dans le
cadre de la coopération et de l'action
commune». 

A l'ouverture des travaux , M.
Bouhadja qui répondait à une ques-
tion de la presse sur la campagne
que mènent certains députés pour
un retrait de confiance, s'est
contenté de déclarer «ceci est in-
fondé et n'est nullement à l'ordre
du jour».

APS

HABITAT : 
M.Temmar : «200.000 nouveaux logements
au titre du programme 2019»

Lors d’une visite d’inspec-
tion dans la wilaya de Tiaret,
le ministre a indiqué qu'il a
été décidé, lors du Conseil des
ministres présidé mercredi
par le président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika,
la réservation de 200.000 lo-
gements toutes formules au
titre du programme de 2019,
dont 90.000 logements loca-
tion/vente où 1.063 unités pour
Tiaret destinés à satisfaire les
souscripteurs ayant reçu des
ordres de versements. 

Le nombre des souscrip-
teurs de la wilaya a atteint 7.826
selon les services de la direc-
tion de l’Habitat. 

Le programme comprend,
60.000 aides à l’habitat rural
dont 1.000 pour Tiaret qui est
une wilaya jugée prioritaire
dans ce genre d’habitat comme
étant wilaya agricole des Hauts
plateaux, selon le ministre qui
a fait savoir que les travaux
couverts par l’aide seront
confiés à de petites entreprises
et que le bénéficiaire achèvera
le restant de la construction

Ajoutant que le pro-
gramme comporte
également 50.000 lo-
gements promotion-
nels publics (LPP) au
niveau national, Ab-
delwahid Temmar a
annoncé que la wilaya
de Tiaret verra une
vaste opération d'at-
tribution de loge-
ments en fin d’année
courante dont 1.029
logements AADL tout
en insistant sur
l’achèvement du pro-
gramme actuel de
cette formule soit
1.500 logements à Tiaret, à
Ksar Chellala et à Mahdia pour
le lancement du nouveau pro-
gramme. 

Au site de logements AADL
à hai Zemala au chef-lieu de
wilaya s’étendant sur une su-
perficie de 320 hectares, le mi-
nistre a insisté sur sa dotation
de toutes les commodités né-
cessaires en donnant la priorité
aux infrastructures de santé,
d’enseignement et de sécurité,

nonobstant les administrations
publiques dont Sonelgaz, l’ADE
et Algérie Poste et les structures
de sport de proximité et de loi-
sirs. Abdelwahid Temmar a,
en outre, annoncé qu’une en-
veloppe de 500 millions DA a
été allouée pour l’aménage-
ment urbain des nouvelles ci-
tés d’habitat de la wilaya et une
autre similaire à cet effet pour
les lots d’auto-constructions,
en plus de 50 millions DA pour

la réalisation d’un parc au site
des 1.000 logements publics
locatifs (LPL) à hai Zaaroura,
qui a été également inspecté. 

Par ailleurs, le ministre a
présidé, à la maison de la cul-
ture «Ali Maachi» de Tiaret,
une cérémonie de remise sym-
bolique de clés de 400 loge-
ments AADL et 1.000 affecta-
tions de logements publics lo-
catifs (LPL) et de clés de 100
LPP à hai Zaaroura. 

Le ministre des Transports et des tra-
vaux publics, Abdelghani Zaalane a an-
noncé, jeudi, qu'il sera procédé au dégel
progressif de la deuxième tranche des
projets de tramway avec l'amélioration
de la situation financière du pays. 

«Ces projets concernent les wilayas de
Batna, Annaba, Bejaia, Skikda, Tlemcen,
Bechar, Tebessa, Blida et Djelfa» a précisé
le ministre lors d'une plénière consacrée
aux questions orales à l'Assemblée po-
pulaire nationale (APN). 

Ces projets qui étaient sur le point
d'être lancés après la désignation des so-
ciétés de réalisation, ont été gelés, en
2015, en raison de la conjoncture finan-
cière difficile que connaissait le pays suite
à l'effondrement des prix du pétrole, a
rappelé le ministre. 

Assurant que «Le gel desdits projets
ne signifie pas leur annulation», le mi-
nistre a fait savoir que ces projets seront
relancés «par ordre de priorité». 

M. Zaalane a réitéré, dans ce cadre, la
détermination de l'Etat à «poursuivre la
réalisation de tous les projets ayant pour
objectif de moderniser et d'améliorer les

moyens de transport et de faciliter le dé-
placement des citoyens», une action, a-t-
il dit, qui sera concrétisée avec l'amélio-
ration de la situation financière du pays. 

Evoquant la pénétrante de l'autoroute
Est-Ouest vers le port d'Annaba, le mi-
nistre a souligné que ce projet «demeure
l'une des priorités du secteur dans la ré-
gion», soutenant, toutefois, que sa réali-
sation restait tributaire de l'amélioration
de la situation financière du pays. 

Le ministère avait réceptionné, en 2014,
l'étude relative à ce projet avant de pro-
poser son inscription au titre de la loi des
finances 2015, l'opération n'a pas pu être
réalisée en raison de la conjoncture éco-
nomique difficile qu'a connu le pays. 

Soulignant que toutes les conditions
étaient réunis pour le lancement du projet
et qu'il ne restait que son inscription bud-
gétaire qui se fera avec amélioration pro-
gressive de la conjoncture financière, le
ministre a ajouté que l'entrée en exploi-
tation du complexe de phosphate à l'est
du pays devra faciliter la réalisation de
cette pénétrante. 

D'une longueur de 28 km, la pénétrante

reliera l'autoroute à trois infrastructures
importantes, à savoir le complexe sidé-
rurgique d'El-Hadjar, l'aéroport interna-
tional et le port d'Annaba et devra égale-
ment contribuer au désengorgement la
RN21. 

S'agissant du renforcement des vols
au niveau de l'aéroport Mustapha Ben-
boulaid de Batna, le ministre a fait savoir
que cette question était «tributaire du
taux d'occupation des avions qui ne dé-
passe pas, actuellement, 69 % pour les
vols intérieurs et 65% pour les vols inter-
nationaux». 

«Néanmoins, les efforts se poursuivront
pour l'amélioration de la programmation
des vols au service des voyageurs de la
région», a affirmé M. 

Zaalane, révélant que «le protocole du
programme international des vols sera
revu prochainement au service des aé-
roports internes». 

S'agissant de la tranche restante du
projet de la pénétrante reliant l'autoroute
Est-ouest à Batna, le ministre a fait savoir
que «cette tranche sera programmée pro-
chainement». 

Le ministre de l’Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville, Abdelwahid Temmar, a annoncé jeudi à
Tiaret que 200.000 nouveaux logements de différents programmes à travers le pays sont
réservés au titre du programme de 2019. 

TRANSPORTS: 
Zaalane : «Dégel progressif de la deuxième 
tranche des projets du tramway»

Le ministre de l'Energie,
Mustapha Guitouni a révélé
jeudi que l'appel d'offre natio-
nal relative à la production de
150 Mégawatt (MW) d'électricité
de sources renouvelables avec
des capacités de production lo-
cales sera lancé dans un mois
au maximum. S'exprimant lors
d'une conférence de presse, en
marge d'une plénière consa-
crée aux questions orales à l'As-
semblée populaire nationale
(APN), M. Guitouni a indiqué
que «le cahier de charge relatif
à l'appel d'offre national pour

la production de 150 MW d'élec-
tricité à partir de sources re-
nouvelables avec des capacités
de production locales sera
lancé dans un délai d'un mois
au maximum». Les entreprises
intéressées par cet appel d'offre
trouveront toutes les explica-
tions et les détails dans le cahier
de charge, a-t-il ajouté. Le Pro-
gramme national de dévelop-
pement des énergies renouve-
lables prévoit une production
d`ici à 2030 de 22.000 méga-
watts d`électricité de sources
renouvelables, destinée au

marché intérieur, en plus de
10.000 mégawatts (MW) sup-
plémentaires à exporter. Ce
programme vise à préserver
les ressources fossiles, prolon-
ger durablement l`indépen-
dance énergétique du pays et
diversifier les sources de l`élec-
tricité L'énergie de sources re-
nouvelables devrait représenter
27% de la production globale
d`électricité en 2030 et le dou-
ble de la capacité actuelle du
parc national de production
d`électricité. Cet objectif per-
mettra de réduire plus de 9%

de la consommation d`énergie
fossile à l`horizon 2030 et
d`économiser 240 milliards
m3 de gaz naturel, soit 63 mil-
liards de dollars sur 20 ans. A
ce jour, le secteur a réalisé 400
MW à partir d`énergies renou-
velables. Le président de la Ré-
publique Abdelaziz Bouteflika
avait mis l'accent lors de la réu-
nion du Conseil des ministres
tenue mercredi dernier sur la
nécessité d'«intensifier la dy-
namique» afin de promouvoir
le secteur des énergies renou-
velables. 

ENERGIES RENOUVELABLES: 
Guitouni : «Un appel d'offre national pour 
la production de 150MW dans un mois au maximum»
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ALGÉRIE - AFRIQUE 
Les syndicalistes africains rendent hommage
au président Bouteflika pour ses efforts 
à l'instauration de la paix sur le continent  

Dans une motion de reconnaissance
au président Bouteflika, lue par le  re-
présentant permanent de l'OUSA à l'Or-
ganisation internationale du travail  (OIT)
et au Bureau des Nations Unies à Genève
(Suisse), Abdoulaye Lélouma  Diallo, les
syndicalistes africains ont également
rendu un hommage «appuyé»  au prési-
dent Bouteflika «pour son parcours de
Moudjahid, patriote et  panafricaniste au
service de la liberté et de la dignité des
peuples».

Ils ont exprimé leur «profonde grati-
tude» et leurs remerciements «pour son
soutien précieux aux travailleurs africains
et au mouvement syndical  panafricain,
authentique et indépendant».

Les travailleurs africains ont renouvelé
à cette occasion leur «confiance»  et leur
«éternelle reconnaissance» au chef de
l'Etat «pour tous les  bienfaits qu'il a ap-
porté à l'Afrique».

L'OUSA a également relevé le parcours
de «militant engagé» du chef de  l'Etat
«dans le mouvement national et panafri-
cain pour la libération du  peuple algérien
et des peuples d'Afrique du colonialisme,
de l'Apartheid et  la défense de leurs in-
térêts à tous les niveaux».

Elle a souligné le rôle et les efforts
«intenses» du président de la  République
«pour assurer la paix et la sécurité en
Afrique en oeuvrant en  permanence pour
le règlement des conflits régionaux et la
lutte contre le  terrorisme et toutes les
formes de violence et d'extrémisme».

Les travailleurs et syndicalistes afri-
cains ont mis en avant «la  valeureuse
contribution» du chef de l'Etat à la mise
en place  «d'instruments et de cadres à
même d'assurer le développement et la

prospérité des peuples et travailleurs afri-
cains à travers le Nepad et  autres plate-
formes». Ils ont notamment mis en
exergue «l'oeuvre historique de réconci-
liation  nationale qui a rétabli la paix et
la sécurité en Algérie après une longue
tragédie», tout en appréciant le soutien
du président Bouteflika, «sous  diverses
formes» aux travailleurs africains et au
Mouvement syndical  panafricain.

La cérémonie solennelle d'ouverture
de la 41ème session du Conseil  général
de l'OUSA s'est tenue en présence du mi-
nistre de la Justice, Garde  des sceaux,
Tayeb Louh, qui représente le président
Bouteflika à ces  travaux, ainsi que plu-
sieurs autres membres du gouvernement.
Organisée conjointement par l'UGTA et
l'OUSA, cette session dont les  travaux se
tiennent à Alger du 22 au 29 septembre,
est «dédiée spécialement  au président
de la République Abdelaziz Bouteflika».
Selon le programme, la journée de ce

jeudi sera consacrée à l'examen et  l'adop-
tion du rapport d'activité de la précédente
session du Conseil  général qui s'était te-
nue en 2017 à Bamako (Mali) ainsi que le
plan  stratégique et le rapport financier
de l'OUSA. 

Depuis le lancement des travaux le 22
septembre, les syndicalistes ont  célébré
la «Journée internationale de solidarité»,
ont assisté à  l'intervention du Commis-
saire à la paix et la sécurité de l'Union
africaine, Smail Chergui, sur le rôle des
syndicats pour la promotion de la  paix
et la sécurité.  Un panel de discussion
sur le syndicalisme international et les
nouveaux  défis de solidarité était aussi
au programme.

Le thème de la réunion de Bamako
avait traité du «renforcement du  Mou-
vement syndical panafricain pour l'avenir
du travail et le développement  inclusif
durable en Afrique grâce au travail dé-
cent».

L'Organisation de l'Unité syndicale africaine  (OUSA) a rendu jeudi à Alger, à l'ouverture de la
41ème session de son  Conseil général, un vibrant hommage au président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, «pour ses efforts et sa contribution au développement  socio-écono-
mique, à l'instauration de la paix, de la démocratie, de la  justice sociale en Algérie et sur le
continent africain».

ALGÉRIE - ONU 
Messahel s’entretient avec le SG adjoint du
Bureau de l'ONU pour la lutte contre le terrorisme 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel
s’est entretenu jeudi à New York (Etats-unis) avec le  secrétaire
général adjoint du Bureau des Nations-unies pour la lutte
contre  le terrorisme, Vladimir Voronkov, en marge de la 73ème
session de  l’Assemblée générale de l'ONU.

L’entretien a porté sur la coopération entre l’Algérie et les
Nations  Unies dans le domaine de la lutte contre le terrorisme,
notamment à la  lumière des résultats de la Conférence de
Haut niveau, tenue à New York les  28 et 29 Juin dernier.

M. Voronkov a exprimé ses remerciements à l’Algérie pour
son apport  «considérable» à la réussite de cette Conférence et
son soutien constant au  Bureau des Nations Unies pour la
lutte contre le terrorisme.

Il a indiqué que l’Algérie compte parmi les alliés les «plus
importants»  de son Bureau eu égard à son «expérience unique
et réussie» dans le domaine  de la déradicalisation et de la lutte

contre le terrorisme, une expérience  qu’il convient de partager
davantage. M. Messahel a réaffirmé «l’engagement ferme» de
l’Algérie pour la lutte  contre le terrorisme et sa disponibilité à
continuer à partager son  expérience avec les Nations Unies et
tous les pays du monde.  Il a, dans ce cadre, rappelé les actions
consenties par l’Algérie et les  réunions qu’elles a organisées à
Alger sur la lutte contre le terrorisme,  en particulier dans le
cadre du Forum Global de Lutte contre le Terrorisme  (GCTF)
et de la mise en £uvre du Mandat confié au président de la  Ré-
publique, Abdelaziz Bouteflika, par les Chefs d’Etat africains
en tant  que Coordonnateur de la prévention et de la lutte
contre l’extrémisme  violent et le terrorisme en Afrique.

M. Messahel et M. Voronkov sont convenus de poursuivre la
«concertation  régulière» qui existe entre l’Algérie et l’ONU
dans le domaine de la  déradicalisation et de la lutte contre
l’extrémisme violent et le  terrorisme.

ALGÉRIE-USA 
Le ministre des
Moudjahidine reçoit
l'ambassadeur
américain à Alger  

Le ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni,
a  reçu jeudi, l'ambassadeur des Etats unis à
Alger, John Desrocher, indique  un communiqué
du ministère. Lors de cette rencontre, le ministre
s'est félicité des relations  «excellentes» unissant
les deux pays sous la sage direction du président
de  la République, Abdelaziz Bouteflika, présen-
tant, à cette occasion, un  aperçu sur l'activité
du ministère des Moudjahidine qui «veille à as-
surer  aux moudjahidines et à leurs ayants-droit
une prise en charge sanitaire,  psychologique et
sociale, et à préserver la mémoire collective».

A ce propos, M. Zitouni a exprimé la dispo-
nibilité de son secteur à  coopérer et à échanger
des expertises «au mieux des intérêts des deux
pays  et aspirations des deux peuples».

Pour sa part, l'ambassadeur américain s'est
félicité du niveau des  relations bilatérales,
saluant la «grandeur» de la Guerre de libération
algérienne qui a «unifié toutes les franges de la
société algérienne dans  la lutte pour la liberté
et l'indépendance», ajoutant qu'il s'intéressait à
tous les ouvrages traitant de la guerre d'Algérie.

M. Desrocher a, également, salué l'expérience
algérienne en matière de  prise en charge des
moudjahidine et ayants-droit, ainsi que la pré-
servation  de la mémoire nationale collective,
exprimant, à cette occasion, son  souhait de voir
les relations algéro-américaines se développer
davantage à  la faveur de l'intensification de la
coopération et du partenariat entre  les deux
pays au mieux des intérêts mutuels des deux
peuples.

ALGÉRIE-INDONÉSIE 
M. Bedoui reçoit
l'ambassadrice
d’Indonésie 
au terme de sa
mission en Algérie  

Le ministre de l’Intérieur, des  collectivités
locales et de l'aménagement du territoire, M.

Noureddine  Bedoui a reçu, jeudi, l’ambas-
sadrice de la République d’Indonésie, Mme
Machrusah qui lui a rendu une visite d'adieu au
terme de sa mission en  Algérie, a indiqué un
communiqué du ministère.  Les deux respon-
sables se sont félicités de la qualité des relations
historiques unissant les deux pays, saluant la
dynamique de coopération  visant à échanger
les expériences au service du développement
local et de  l'essor économique, a conclu le com-
muniqué.

ALGÉRIE -LIGUE
ISLAMIQUE MONDIALE 
M. Ouyahia reçoit 
le secrétaire
général de la Ligue
islamique mondiale 

Le Premier ministre Ahmed Ouyahia, a reçu
jeudi  à Alger le secrétaire général de la Ligue
islamique mondiale, Mohamed Bin  Abdulkarim
Al-Issa qui effectue une visite de travail en Algérie,
indique  un communiqué des services du Premier
ministre. L'audience s'est déroulée en présence
du président du Haut conseil  islamique (HCI),
Bouabdallah Ghlamallah.  Pour rappel, une
convention-cadre de coopération a été signée
entre le  Haut conseil islamique et la Ligue isla-
mique mondiale. Elle porte sur  l'échange d'ex-
périences et l'organisation de manifestations
scientifiques,  ainsi que sur la recherche des
voies et moyens de lutte contre l'extrémisme  et
la violence.  La délégation de la Ligue islamique
mondiale a entamé samedi, une visite  en Algérie
dans le cadre de la consolidation des relations
de coopération  avec les institutions et les ins-
tances similaires à travers le monde.

ALGÉRIE - CHINE 
Un groupe de journalistes chinois en Algérie
pour la réalisation d'un film  documentaire 
sur les atouts touristiques nationaux 

Une délégation chinoise composée de
10  journalistes se rendra, vendredi à
Alger, pour la production d'un film  do-
cumentaire sur les atouts touristiques
que recèle l'Algérie pour faire la  promo-
tion de cette destination, a indiqué jeudi
un communiqué du ministère  du Tou-
risme et de l'artisanat.

Dans le cadre de la promotion de la
destination Algérie, le ministère du  Tou-
risme organise, en collaboration avec le
ministère des Affaires  étrangères et l'am-
bassade d'Algérie en République populaire
de Chine, une  visite de prospection au

profit d'un groupe de journalistes chinois
spécialisés dans le renforcement des
échanges culturels et touristiques  entre
la Chine et autres pays, précise la même
source. La délégation chinoise séjournera
en Algérie jusqu'au 18 octobre prochain
pour produire un film documentaire sur
les potentialités touristiques que  recèle
l'Algérie. 

Le tournage est prévu dans les wilaya
d'Alger, Tipasa,  Mostaganem, Tlemcen,
Oran, Ghardaïa, El Oued, Biskra, M'sila,
Boussaada,  Sétif, Annaba, Constantine,
Batna, Tamanrasset, Illizi et Djanet.

Cette initiative a pour objectif com-
mercialiser et faire la promotion de  la
destination Algérie à l'étranger et en
Chine, d'autant que les relations  de coo-
pération entre les deux pays sont «bonnes»
et s'articulent autour de  la convention
de facilitation de déplacement des groupes
de touristes  chinois en Algérie et de faci-
litation de l'octroi des visas outre le  mé-
morandum d'entente de coopération bi-
latérale portant réalisation de la  ceinture
économique de la route de la soie du 21e
siècle, ajoute le  communiqué.

APS
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DIPLOMATIE 
Messahel s’entretient à New York avec
son homologue estonien Sven Mikser … 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel, s’est entretenu jeudi à New
York avec son homologue  estonien Sven Mikser, en marge de la 73ème session de l’Assemblée
générale  des Nations unies. A cette occasion, les deux ministre ont abordé l’état des relations
bilatérales ainsi que les voies et moyens de leur renforcement dans divers  domaines. Ils
sont convenus, à cet égard, de poursuivre leurs efforts à  l’effet de redynamiser la coopération
et les échanges entre les deux pays.   Les questions régionales et internationales d’intérêt
commun ont également  été l’ordre du jour des entretiens, notamment la lutte contre le ter-
rorisme  et le crime organisé.

… avec son homologue polonais Jacek
Czaputowicz … 

Le ministre des Affaires Etrangères, Abdelkader  Messahel, s'est entretenu jeudi à New
York, en marge de la 73ème session de  l’Assemblée Générale des Nations Unis, avec son ho-
mologue polonais Jacek  Czaputowicz. L’entretien a porté sur «le renforcement des relations
bilatérale  dans  divers domaines notamment de l’énergie, de la formation, de l’agriculture
du tourisme». Les deux ministres se sont félicités de la qualité des relations  qu’entretiennent
les deux pays qui sont marquées par une «concertation  régulière et un échange de visites
de haut niveau». Ils ont également procédé à un échange de vues et d’expériences dans le
domaines des réformes économiques. Les deux parties ont également abordé des questions
régionales et  internationales d’intérêt commun, en particulier, la lutte contre le  terrorisme,
le crime organisé ainsi que la question de la migration. Les situations au Mali, au Sahel, en
Libye et au Sahara occidental ont  également été abordées lors de cet entretien.  Le ministre
des Affaires étrangères a été invité par M.Czaputowicz à  effectuer une visite en Pologne à
une date qui sera arrêtée d’un commun  accord.

… avec son homologue Chypriote Nikos
Christodoulides … 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel, s’est entretenu, en marge de
la 73ème session de  l’Assemblée générale des Nations unies, avec son homologue Chypriote
Nikos  Christodoulides. 

L’entretien a permis aux deux ministres de procéder à une évaluation de  l’état de la coo-
pération bilatérale et les perspectives de leur  renforcement, dans divers domaines,
notamment ceux de l’énergie et du  tourisme. Ils ont réitéré, dans ce cadre, leur engagement
à travailler «ensemble» à  l’effet de redynamiser la coopération entre les deux pays notamment
à  travers «le renouvellement du cadre juridique bilatéral et sa  diversification».  Les deux
ministres sont également convenus d’intensifier l’échange de  visites bilatérales.  M. Messahel
a été invité par son homologue à effectuer une visite à Chypre  à une date qui sera arrêtée
d’un commun accord.

Les deux ministres ont également abordé des questions régionales et  internationales
d’intérêt commun, notamment la lutte contre le terrorisme  et le crime organisé ainsi que
la question de la migration.

… avec le ministre des Affaires étrangères
de Vanuatu… 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel s'est entretenu, en marge des
travaux de la 73ème  session de l’Assemblée Générale des Nations Unies, avec le ministre
des  Affaires étrangères de Vanuatu, Ralph Regenvanu. L'entretien a été axé sur la redyna-
misation des relations bilatérales  notamment à travers l’échange de visites entre les deux
pays pour explorer  les voies et moyens de leur renforcement. Les deux ministres ont
également abordé des questions régionales et  internationales d’intérêt commun, notamment
celles à l’ordre du jour de la  présente session de l’Assemblée Générale des Nations Unies.

… avec son homologue nord-coréen 
Ri Yong-Ho… 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel , s’est entretenu, en marge
des travaux de la 73ème  session de l’Assemblée Générale des Nations unies, avec son
homologue de la  Corée du Nord M. Ri Yong-Ho. L’entretien a porté sur les relations bilaté-
rales.

Les deux ministres se  sont, à cette occasion, félicités de la célébration par les deux pays,
le  25 septembre 2018, du soixantième anniversaire de l’établissement des  relations diplo-
matiques entre les deux pays. Il ont également abordé la situation dans la péninsule
coréenne, ainsi que  d’autres questions régionales et internationales d’intérêt commun.

… avec son homologue jordanien Ayman
Safadi… 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel s'est entretenu, en marge des
travaux de la 73ème  session de l’Assemblée Générale des Nations Unies, avec son homologue
jordanien Ayman Safadi. L'entretien a porté sur les relations bilatérales, la situation au
Moyen-Orient et dans la région. Les deux ministres ont exprimé leur engagement à
poursuivre la  concertation entre les deux pays sur les questions bilatérales et les  questions
régionales et  internationales d’intérêt commun.

… avec son homologue syrien 
Waleed Al Muallem … 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel s'est entretenu, en marge des
travaux de la 73ème  session de l’Assemblée  Générale des Nations Unies, avec son homologue
syrien Waleed Al Muallem. L’entretien a permis aux deux ministres d’aborder les relations
bilatérales et de procéder à un échange de vues sur la situation en Syrie  et dans la région.

… et avec son homologue arménien Zohrab
Mnatsakanyan 

Le ministre des Affaires étrangères,  Abdelkader Messahel s'est entretenu, en marge des
travaux de la 73ème  session de l’Assemblée  Générale des Nations Unies, avec son homologue
arménien Zohrab  Mnatsakanyan. L'entretien a été l’occasion pour les deux ministres d’ex-
primer leur  volonté de mettre en place un cadre devant encadrer la relation bilatérale  et
renforcer et diversifier  la coopération entre les deux pays dans divers domaines.

APS

41E SESSION DE L'OUSA: 
Louh met en avant l'importance
de la solidarité du mouvement
syndical en Afrique  

Dans une allocution lors de la 41e ses-
sion de l'OUSA, où il a représenté  le pré-
sident de la République, Abdelaziz Bou-
teflika, M. Louh a mis en  exergue l'impé-
ratif du développement de la performance
africaine, au niveau  de son mouvement
syndical, «avec la même cadence et efforts
que dans les  différents domaines», étant
donné, a-t-il ajouté, que son objectif su-
prême  demeure «l'édification d'une
Afrique unie et solidaire».

«La défense de ses  droits et intérêts
reste tributaire de ses réalisations en
termes  d'intégration régionale et de la
concordance et harmonie qu'il confèrent
à  ses visions», a-t-il affirmé.

Face aux batailles de la construction
et du développement, de la  stabilité, de
la sécurité et de la paix, et des nombreux
défis auxquels  fait face le monde, il est
temps pour tout un chacun de comprendre
que  «l'Afrique constitue une partie de la
solution», a indiqué M. Louh qui a  estimé
que les organisation syndicales africaines
doivent, grâce à leur  solidarité, être une
force de proposition efficace au sein des
organisation  internationales pour peser
dans les décisions, les accords et les lois»,
au  service de l'intérêt de l'Afrique et de
ses peuples.  Partant, soutient le ministre
de la Justice «les lois et les règles  inter-
nationales ne doivent plus être formulées
en l'absence de l'Afrique,  qui au demeu-
rant, ne doit plus être perçue comme un
simple grand marché  pour les produits
et marchandises de consommation».

C'est dans ce registre  que s'inscrit le
Nepad, initié par le président Bouteflika
et d'autres  dirigeants africains, a-t-il
ajouté. Evoquant le rôle des travailleurs
dans le continent africain et qui  repré-
sentent «une force vive dans leurs sociétés»,
M. Louh a rappelé que la  conviction du
président de la République que «la paix,
pour être permanente  doit être fondée
sur la justice sociale».

Le Garde des sceaux est revenu, dans
ce sens, sur la vision «pertinente»  déve-
loppée par le président Bouteflika, le 7
juin 2005, en sa qualité  d'invité d'honneur
de la 93e session de la Conférence Inter-
nationale du  Travail (CIT) à Genève,
lorqu'il a déclaré que «la mondialisation
qui  avance à grands pas soulève de fortes
appréhensions à travers le monde».

Le président de la République avait,
dans ce sens, rappelé que les peuples
concernés au sud de la planète, particu-
lièrement en Afrique veillent à  mobiliser
leurs capacités et demandent l'appui des
pays développés pour  donner à la mon-
dialisation sa dimension humanitaire né-
cessaire. C'est cela  même l'objectif de
l'initiative du «Nepad» et la teneur du
message adressé  par l'Union africaine
(UA) lors de son sommet extraordinaire
à Ouagadougou  en 2004 sur la question
de la pauvreté et de l'emploi, avait-il ajouté.

Concernant l'Afrique toujours, M. Louh
a indiqué que face à la poursuite  des ma-
nifestations de l'injustice, la création de
l'OUSA vient renforcer le  processus de
l'unité africaine, ouvrant la voie à l'appa-
rition de plusieurs  traités et conventions,

inspirées des principes même de la loi
constitutive  de cette organisation «ce qui
est à même de contribuer à créer un véri-
table  développement dans le continent,
mettre ses ressources au service de ses
enfants, améliorer le mode de vie de ses
populations et promouvoir les  valeurs
humanitaires et les fondements de l'Etat
de droit».

Il a affirmé, dans ce registre que le
respect des droits de l'Homme et  des li-
bertés individuelles et collectives, l'égalité
homme-femme dans les  droits et devoirs,
la bonne gouvernance politique et éco-
nomique, la  promotion de la transparence,
la lutte contre la corruption, la  moderni-
sation de l'entreprise et la lutte contre la
criminalité, sous  toutes ses formes, sont
autant de principes en faveur desquels le
président  de la République, Abdelaziz
Bouteflika, n'a cessé de lutter partant de
sa  conviction que ses valeurs sont la clé
de tout progrès solide.

Concernant l'Algérie, qui a pu dépasser
la tragédie nationale et recouvrer  sa sé-
curité et sa stabilité et sa place en tant
qu'acteur agissant dans les  relations in-
ternationales, «elle demeure fidèle à ses
valeurs sociales  communes et veille, à
travers la mise en oeuvre en cours du pro-
gramme du  président de la République,
(...) à préserver le pouvoir d'achat ,  no-
tamment à la faveur des efforts des pou-
voirs publics pour juguler les  retombées
de la hausse des prix de certains produits
sur les marchés  internationaux.

Une protection qui profite également
aux retraités et  autres couches défavorisées
et les personnes aux besoins spécifiques».
Le ministre de la Justice a affirmé, dans
ce sens, que le dialogue social  occupe en
Algérie «une place de choix» dans les do-
maines du travail et des  relations socio-
professionnelles.

Une démarche qui a offert aux parties
prenantes (Gouvernement, Patronat et
UGTA) la possibilité de parvenir à un  ac-
cord d'action commune «dans un climat
propice à la réalisation des  objectifs du
développement économique et social», a
dit M. Louh rappelant  que le Pacte éco-
nomique et social de croissance et avant
lui, le  Pacte  national économique et
social sont les fruits de ce dialogue. 

Le représentant du Président de la
République a relevé, à ce propos, la  fierté
de l'Algérie quant à «l'écho favorable» de
son expérience de  dialogue social et aux
«félicitations» qui lui sont parvenues du
BIT,  soulignant que pour l'Algérie, qui a
ratifié 60 conventions internationales
dont huit (8) fondamentales, l'exercice
du droit syndical est un droit  constitu-
tionnel dont jouissent des dizaines d'or-
ganisation syndicales.

M. Louh a rappelé, à la fin de son in-
tervention, que la coopération entre  les
pays du Sud est «un principe sacré et une
constante à laquelle nous  demeurons at-
tachée», réitérant devant les syndicalistes
africaines que  «l'Algérie continuera à
£uvrer pour que le continent africain soit
une  terre de paix, de stabilité et de pros-
périté économique et sociale».

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux,  Tayeb louh, a mis 
en avant, jeudi à Alger, la nécessaire solidarité de  l'Organisation
de l'Unité syndicale africaine (OUSA) pour être une force de  
proposition efficiente au niveau international et peser dans 
les  conventions conclues et les décisions prises.
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GHARDAÏA: 
Lancement prochain des travaux 
de réalisation de la dernière tranche 
de la route de contournement 
de la vallée du M’zab 

Les travaux de réalisation de la
dernière tranche du projet de route
de contournement de la vallée du
M'zab (4 communes) débuteront le
mois d'octobre prochain, a annoncé
jeudi à l'APS le directeur des Travaux
publics (DTP) de la wilaya de
Ghardaia.

L'achèvement de ce projet infra-
structurel, qui a connu un retard
considérable, suite aux problèmes de
financement, dont la réalisation,
pour un cout d'un milliard DA, a été
confiée à quatre entreprises et devrait
s'étaler sur six mois, a précisé M. Ali
Teggar.

D'une longueur de 52 kilomètres,
l'achèvement de cette voie de
contournement, qui s'inscrit dans le
cadre du schéma directeur de l'amé-
nagement du territoire, va permettre
de décongestionner le trafic au
niveau de la vallée du M'zab, caracté-
risée par un relief accidenté.

Cet axe routier prend origine à
l'entrée de la nouvelle zone urbaine
de Oued N'Chou (15 km au nord de
Ghardaia) et contourne les agglomé-
rations de oued N'Chou, Bouhraoua
(commune de Ghardaia) et Sidi-
Abbaz (Bounoura) et se termine à l'in-
tersection de la RN-1 (Ghardaia / El-
Menea) avec la RN-49 (Ghardaia/
Ouargla).

Sur le plan accessibilité et connec-
tivité, cette voie de contournement
comprend une bifurcation avec la
RN-1, un échangeur à l'entrée nord de
Oued-N'Chou en cours d'achèvement
, 03 ouvrages d'art, 14 dalots et une
chaussée revêtue de 8 mètres avec des
accotements 2x2 mètres achevés mais

qui nécessite une reprise et un bitu-
mage, a fait savoir le responsable de la
DTP. Reliant les grands axes routiers
desservant le sud du pays, ce projet
permettra de soulager la circulation
sur la RN-1 traversant la vallée du
M'zab, notamment les communes de
Ghardaia et de Bounoura, caractéri-
sées par une forte concentration du
trafic de poids lourds, ce qui réduira
considérablement la pollution et
offrira aux quelque 6.000 véhicules
dont 35 % de poids lourds qui l'em-
pruntent chaque jour, une infrastruc-
ture moderne disposant d'équipe-
ments et de signalisation horizontale
et verticale assurant confort et sécu-
rité. L'achèvement de cette voie de
contournement ne manquera pas
d'améliorer la circulation au centre
des agglomérations (Ghardaia et
Bounoura) en déviant vers l'extérieur

de la vallée du M'zab, le trafic de tran-
sit composé essentiellement de poids
lourds et autres véhicules, a assuré M.
Teggar.

Cet évitement de la vallée du M'zab
est jugé vital par les pouvoirs publics
afin de faire face au développement
du trafic routier entre le nord et le sud
du pays et permettre au trafic lourd,
en particulier les convois exception-
nels des secteurs de l'hydraulique et
énergétique, une fluidité rapide et
sécurisante. Cette voie de contourne-
ment, ainsi que le dédoublement du
tronçon de 100 km de la RN-1 reliant
Ghardaia à la limite territoriale de la
wilaya de Laghouat, dont la mise en
service est prévu au courant du pre-
mier trimestre 2019, offriront un
niveau élevé de sécurité aux usagers,
ainsi qu'un gain de temps, de trajet et
de coût de transport.

SÛRETÉ: 
Rencontre régionale 
à Blida sur la
communication 
à la DGSN 

La Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN) a organisé, jeudi à l'Ecole d'application de la
Sûreté nationale « Abdelmadjid Bouzbid», Soumaâ
(Blida), la première rencontre régionale sur la com-
munication au profit des chefs de bureaux de commu-
nication et des relations publiques des régions du
Centre et de l'extrême- sud de Tamanrasset, a indiqué
la DGSN dans un communiqué.

La rencontre qui s'articule autour de la nouvelle
vision de la DGSN dans le domaine de communication,
a également pour objectif, l'accompagnement des res-
ponsables chargés de la communications au sein de
l'appareil sécuritaire, en vue de la mise en exécution
de la nouvelle vision , notamment en ce qui a trait à la
dynamisation de l'activité de proximité et des initia-
tives de sensibilisation pour la réduction du crime et la
prise en charge des préoccupations du citoyen, confor-
mément aux missions constitutionnelles de la Sûreté
nationale.

Présidée par le chef de cellule de communication et
presse et Inspecteur régional de police de la région
centre Centre, la rencontre se veut un lancement d'un
programme qui concerne l'Est, le Sud-est, l'Ouest et le
Sud-ouest, conclut le communiqué de la DGSN.

OUARGLA: 
Plusieurs opérations
pour renforcer les
capacités d’accueil
touristiques 

Plusieurs projets touristiques sont en cours de réa-
lisation dans la wilaya d’Ouargla, pour consolider les
capacités d’accueil existantes et impulser le secteur du
tourisme et de l’artisanat, a-t-on appris jeudi des res-
ponsables du secteur.

Ces opérations consistent en cinq structures hôte-
lières, à divers taux d’avancement, à réceptionner à la
fin de cette année à Ouargla et Touggourt, ont indiqué
les responsables en marge de la célébration de la jour-
née mondiale du tourisme.

Ces structures d’accueil touristiques permettront,
une fois opérationnelles, d’accroitre la capacité d’ac-
cueil de 1.536 lits à 2.175 lits à l’horizon 2019, et de com-
bler le déficit accusé en matière de structures d’héber-
gement, a-t-on indiqué.

Le secteur du tourisme s’est vu accorder une série
de projets d’investissement, dont des villages touris-
tiques, des hôtels et des motels, retenus au titre des
nouvelles orientations des pouvoirs publics visant le
développement de l’activité touristique dans la région
et la création de nouvelles ressources financières pour
le développement local.

Pas moins de 24.333 touristes, dont plus de 1.631
étrangers, ont rallié, durant le premier trimestre de
l’année en cours, le territoire de la wilaya d’Ouargla,
traduisant les efforts entrepris pour la relance du tou-
risme saharien.

La wilaya de Ouargla, qui recense plus de 20 asso-
ciations activant dans le domaine du tourisme et de
l’artisanat, dispose actuellement de 29 structures hôte-
lières, dont 11 hôtels classés, et sept offices locaux du
tourisme, en plus de zones d’expansion touristique
(ZET) implantées à Ain-Sahra et Merdjadja (commune
de Nezla), de respectivement 28 ha et 16 ha, en plus des
ZET des communes de Témacine (14ha) et Mégarine (5
ha). La commune de Hassi Benabdallah, périphérie
d’Ouargla, d’ou sera lancée jeudi soir la saison du tou-
risme saharien, a abrité, dans le cadre des festivités de
la journée mondiale du tourisme, mises sur pied à
l’initiative de la direction du Tourisme et de
l’Artisanat, une exposition de produits d’artisanat,
dont la couture, la broderie, l’habit traditionnel, les
objets de décoration, la céramique, la poterie, la boise-
rie et la dinanderie.

BATNA: 
La mise à jour de la base de données 
sur le Barrage vert, thème d'un atelier 
de formation national 

La mise à jour de la base
de données sur le barrage
vert a constitué le thème d’un
atelier de formation national
organisé du 23 au 27 septem-
bre à l’Ecole nationale des
forêts de Batna.

L’atelier s’inscrit dans le
cadre de l’amélioration du
niveau des cadres du secteur
et leur initiation à la mise à
jour des cartes par le recours
aux systèmes informatiques
permettant aussi l’intégra-
tion de futures données, a
indiqué à l’APS Merouane

Zemiri, chef bureau à la
sous-direction de la lutte
contre la désertification à la
Direction générale des forêts
(DGF). Selon le même cadre,
le Bureau national des études
de développement rural
(BNEDER) dont certains ca-
dres participent au côté de
cadres de la DGF à l’anima-
tion de l’atelier a réalisé une
étude de réhabilitation et
d’extension du barrage vert
incluant la contribution du
Haut-commissariat pour le
développement des steppes

(HCDS) du fait de la présence
de près de 60 % des planta-
tions du barrage vert en
zones steppiques. Cette étude
a montré que le barrage vert
occupe 4,7 millions hectares
contre 3 millions hectares
durant les années 1970, a
ajouté M. Zemiri qui a relevé
que le rythme des travaux
de ce barrage a connu «une
accélération» à partir de 1999
après une période de décé-
lération notamment durant
les années 1990.v Des cadres
des conservations des forêts

de Naâma, Al Bayadh, La-
ghouat, Djelfa, M’sila, Batna,
Khenchela, Tébessa, Médéa
et Bouira ont participé à cette
rencontre. L’atelier s’est axé
sur la formation à la mise à
jour cartographique par re-
cours au Système d’infor-
mation géographique (SIG),
a indiqué Wassila Bahloul,
ingénieur à la conservation
des forêts de Batna qui a re-
levé que l’extension du bar-
rage vert à Batna est projetée
sur 380 hectares répartis sur
30 communes.

TIZI-OUZOU: 
Marche du Collectif d’appui à la 
microentreprise pour demander
«l’effacement» des dettes des promoteurs 

Des promoteurs de microentre-
prises mises sur pied dans le cadre
des dispositifs publics d’aide à la créa-
tion d’emploi ont pris part, jeudi à
une marche a Tizi-Ouzou pour de-
mander «l’effacement» de leurs dettes.

Les participants à cette action, ini-
tiée par le Collectif d’appuis à la micro
entreprise (CAME), se sont rassemblés
à hauteur du campus universitaire
Hasnaoua I de l’université Mouloud
Mammeri.

Les manifestants, des promoteurs
de Tizi-Ouzou et d’autres wilayas du

pays, ont pris la direction du siège de
la wilaya en passant par la rue Lamali
Ahmed, avant de remonter l’avenue
Houari Boumediene, en brandissant
des banderoles et des pancartes et en
scandant des slogans rappelant leurs
revendications. Arrivés devant la cité
administrative, les promoteurs ont ob-
servé un rassemblement durant lequel
ils ont réitéré leur demande pour une
«amnistie générale» par l’effacement
de toutes les dettes (Prêt non rémunéré,
bancaires, fiscales et parafiscale), et
le maintient du minimum à payer en

matière de cotisations et qui est de 32
400 DA. Le président du CAME Tizi-
Ouzou et par ailleurs coordinateur na-
tional du Collectif, Mebrouk Karim, a
relevé, lors d'une prise de parole, que
la marche a pu fédérer une trentaine
de wilayas du pays, ce qui, selon lui,
offre un «cachet national» aux reven-
dications du CAME.

Il a également affirmé que le choix
de Tizi-Ouzou pour abriter la mani-
festation a été retenu par «l'ensemble
des wilayas concernées».

APS
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LUTTE ANTI CRUE À MÉDÉA: 
Nécessité du maintien d’un niveau 
de veille et d’alerte permanent 

Les structures engagées dans le
dispositif de prévention et de lutte
contre les inondations et les crues
des cours d’eau doivent être «vigi-
lante et constamment en alerte»,
notamment en cette période ou des
perturbations climatiques peuvent
survenait, à tout instant, a expliqué,
le secrétaire générale de la wilaya,
Mohamed Merzougui, lors de ce
conseil de l’exécutif.

Il a insisté, à cet égard, sur l’im-
portance du volet préventif, estimant
que «la réussite du dispositif de lutte
anti crue dépend essentiellement des
actions préventives menées sur le
terrain, en particulier l’entretien du
réseaux de collectes des eaux plu-
viales, le traitement des zones à
risque de glissement de terrain et
l’élimination des décharges sauvages
érigées sur les lits des oueds. Dans
son exposé sur le dispositif d’inter-
vention mis en place par la direction
des travaux publics, le responsable
de cette structure a indiqué qu’une
série de mesures ont été déjà prise
dans le cadre du dit dispositif, évo-
quant, à ce propos, l’exécution de tra-
vaux de désherbage et d’entretien
des bords des chaussés des routes
nationales et de wilaya, situés dans
les régions à risque «potentiel»
d’inondation.

Yahia Meziane a révélé qu’un
recensement des zones exposés à des
dangers de glissements de terrains
ou d’inondation ont été effectués par
la direction des travaux publics, en
vue de leur prise en charge, avant le
début de la saison hivernale, ajoutant
que le recensement en question fait
ressortir «sept points noirs» nécessi-
tant un traitement pour évacuer tout
risque de glissements ou de déborde-
ment des oueds susceptibles de met-
tre en danger la vie des automobi-

listes et des usagers. La majorité des
«points noirs» sont signalés au
niveau de la partie sud et est de la
wilaya de Médéa, en l’occurrence des
tronçons de la route nationale N 40,
entre chahbounia et Boughezoul, qui
ont connues d’importantes inonda-
tions en 2007, 2008 et la mi-septem-
bre courant, ainsi que des tronçons
de la RN60 A, qui fait la jonction
entre Seghouane et Cheniguel,
jusqu’à la limite de la wilaya de Msila.
Des travaux de gabionnage et de trai-
tement des chaussées ont été réalisés
au niveau de ces tronçons et d’autres
sont en cours d’exécution à travers
les points noirs identifiés, a-t-il pré-
cisé, assurant que l’ensemble des
moyens affectés au niveau des 22
maisons cantonnières de la wilaya
seront déployés, en cas de fortes
intempéries. 

Une quarantaine de quartiers,
ventilés à travers vingt communes de
la wilaya, sont exposés à un risque
potentiel d’inondation, selon un
constat établi par les services de la
direction de la protection civile, suite
aux différentes interventions menées

sur le terrain, lors des précédents
intempéries, a révélé, pour sa part, le
directeur de la protection civile, le
colonel Nacer Boucherifi.

Ce recensement a été communi-
qué aux autorités locales et aux com-
munes concernées afin de prendre
les dispositions nécessaires, avant
l’arrivée des grandes pluies, a indi-
qué ce responsable, ajoutant qu’en
sus de ce travail de recensement, le
plan d’intervention hivernal a été
actualisé de façon à pouvoir faire face
à des situations difficiles et des
moyens adaptés ont été affectés aux
unités opérationnelles de la protec-
tion civile.  

Abondant dans le même sens, le
directeur de l’office national de l’as-
sainissement (ONA), Abdelkrim
Zitouni, a signalé que des opérations
de curage préventif du réseau de col-
lecte des eaux pluviales ont été entre-
prises, dès la mois de juillet et vont se
poursuivre encore pendant quelques
semaines, dans le but de réduire tout
risque de débordement des eaux plu-
viales ou d’inondation des zones
d’habitation.

La nécessité du maintien d’un niveau de veille et d’alerte «permanent» a été 
soulignée, jeudi, lors d’un conseil de l’exécutif de la wilaya de Médéa, consacré 
à l’examen du dispositif de prévention et d’intervention anti-crue, en prévision 
de la saison hivernale.

M’SILA: 
Saisie de plus 100 kg 
de kif traité 

Une quantité de 108,900 kg de kif traité a été saisie au
chef lieu de wilaya de M’sila par l’inspection polyvalente
des services des Douanes, a indiqué jeudi, le chef de cette
inspection Abderrahmane Bousekra.

La quantité saisie a été découverte à l’intérieur d’un
véhicule utilitaire «a été acheminée depuis les frontières
Ouest du pays», a précisé le même responsable détaillant
que cette quantité était minutieusement dissimulée.

La même source a indiqué que la personne arrêtée
dans cette affaire a été présentée aux instances judi-
ciaires et une amende estimée à 61,650 millions DA lui a
été infligée, conformément aux dispositions de la lutte
contre la contrebande. L’enquête dans cette affaire se
poursuit pour remonter la piste de ce trafic, a-t-on
conclu.

ADRAR/ INTEMPÉRIES: 
Coupure du courant
électrique dans les
communes de
Reggane et Zaouiet-
Kounta 

Les chutes de pluies qui se sont abattues jeudi après-
midi sur la région d’Adrar ont provoqué une coupure du
courant électrique dans la soirée au niveau des com-
munes de Reggane et Zaouiet Kounta, a-t-on appris de la
direction locale de l’Entreprise Sonelgaz.

La coupure du courant est due à une perturbation sur
la ligne électrique de 220 kilovolts reliant Adrar à la
wilaya déléguée d’In-Salah (Tamanrasset), notamment
sur l’axe situé entre les communes de Reggane et
Zaouiet-Kounta (wilaya d’Adrar), a-t-on précisé.

Les équipes de maintenance de la Sonelgaz ont aussi-
tôt été dépêchées pour rétablir la situation, en dépit de la
poursuite de la chute de pluies qui gêne l’intervention
des agents et techniciens, a ajouté la source.

Des pluies orageuses, accompagnées de grêles, se
sont abattues jeudi sur le chef lieu de la wilaya d’Adrar et
des communes plus au Sud, causant l’effondrement total
d’une vingtaine de bâtisses et sinistrant 85 familles (pre-
mier bilan) au niveau des ksour de la commune de
Tamentit, a-t-on appris auprès de cette collectivité.

Les équipes de la protection civile ont été déployées
sur le terrain pour aider à l’évacuation des sinistrés et au
dégagement des eaux accumulées à certains endroits
afin d’éviter d’éventuels accidents.

UN BUS DE TRANSPORT 
SCOLAIRE SE RENVERSE 
À TIARET : 
15 blessés dont 
14 collégiens 

Quinze personnes ont été blessées dont 14 élèves suite
au renversement d’un bus de transport scolaire survenu
jeudi dans la commune d’Oued Lily (Tiaret), a-t-on
appris des services de la Protection civile.

L’accident s’est produit entre la commune d’Oued
Lily et la localité de Dar Ghefri relevant de cette collecti-
vité, suite au renversement du bus de transport scolaire à
bord duquel se trouvaient plus de 30 collégiens, a-t-on
ajouté de même source.

L’accident a fait 14 blessés légers parmi les élèves en
plus du conducteur du bus.

Les victimes ont été dirigées vers la polyclinique
d’Oued Lily. Les services de la Gendarmerie nationale
ont ouvert une enquête sur les circonstances exactes de
cet accident.

APS

FEUX DE FORÊT: 
Plus de 2.200 hectares touchés du 1er juin
au 26 septembre (DGF) 

Une superficie de 2.206,03 hectares a été parcourue
par les feux de forêts durant la période allant du 1er juin
au 26 septembre 2018, a indiqué jeudi la Direction géné-
rale des forêts (DGF) dans un communiqué.

Il a ainsi été enregistré 743 foyers ayant parcouru une
superficie totale de 2.206,03 hectares (ha) se répartissant
entre 941,66 ha de forêts, 504,44 ha de maquis et 759,93
ha de broussaille, soit une moyenne de 6 foyers/jour et
une superficie de 2,96 ha/foyer, détaille la même source.

La DGF indique que la région la plus touchée par les
feux de forêts est celle de l'Est avec 1.098,08 ha et 151
foyers, suivie du Centre (799,55 ha, 414 foyers) et de
l'Ouest (308,40 ha, 178 foyers). En comparaison avec la
même période de l'année 2017, la DGF a enregistré 2.767

foyers ayant parcouru une superficie totale de 53.567 ha
dont 28.685 ha en forêts Pour la semaine allant du 20 au
26 septembre 2018, il a été enregistré 18 foyers d'incendie
ayant parcouru une superficie totale de 21,99 ha affectant
2,00 ha de forêts, 3,16 ha de maquis et 16,83 ha de brous-
sailles, soit une moyenne de (3) foyers/jour et une super-
ficie de 1,22 ha/foyer. Selon la DGF, le dispositif de préven-
tion et de lutte contre les feux de forêts, mis en place
depuis le 1er juin 2018 sera maintenu jusqu'à la fin de la
campagne, prévue le 31 octobre prochain. En raison des
risques persistants durant cette période, la DGF fait appel
aux citoyens, notamment aux populations riveraines,
d'observer plus de vigilance et d'apporter leur contribu-
tion sur le plan d'alerte et de la prévention.

ADRAR/ INTEMPÉRIES : 
Effondrement d’une vingtaine de bâtisses
et 85 familles sinistrées à Tamentit 

Les chutes de pluies enregistrées
jeudi après-midi sur la ville d’Adrar
et ses environs ont provoqué l’effon-
drement d’une vingtaine de bâtisses
et sinistré 85 familles, au niveau des
ksour de Tamentit (12 km Sud
d’Adrar), a-t-on appris auprès d’un
élu de cette collectivité.

Les services de la commune ont
mis en place une cellule de crise pour
la prise en charge des sinistrés et leur
évacuation vers des salles d’établisse-
ments scolaires, retenues pour leur
hébergement provisoire, a indiqué
M.Abdelhalim Amraoui, membre de

l’Assemblée populaire communale
(APC) de Tamentit. Les opérations de
recensement des sinistrés et des
dommages occasionnés par ces
intempéries se poursuivent, en coor-
dination avec les services de la pro-
tection civile, a-t-il ajouté dans ce
premier bilan. Des pluies intermit-
tentes se sont abattues jeudi sur
Adrar et ses environs, entrainant des
agglutinements d’eaux à divers
endroits, perturbant le trafic routier,
et causant des dommages à plusieurs
vieilles bâtisses construites en toub
(pisé), a-t-on constaté. 
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JAPON 
Un nouveau
puissant typhon
menace le Japon 

Un puissant typhon, Trami, se diri-
geait vendredi vers les îles de l'extrême-
sud du Japon et devrait ensuite poursui-
vre sa route ce week-end vers les princi-
pales îles de l'archipel, déjà meurtri par
des violentes précipitations cet été.

Les autorités mettent en garde contre
les risques liés au vent (hautes vagues en
bord de mer, effondrement de construc-
tions fragiles...) et aux pluies (inonda-
tions, glissements de terrain).

Trami, qui se déplace pour le moment
plutôt lentement, va s'accélérer au fil des
heures.

Il est accompagné de vents soufflant en
rafales à 162 kilomètres/heure au centre
et à près de 220 km/h à la périphérie.

Ce 24e typhon de l'année en Asie se
trouvait vendredi matin au sud-est
d'Okinawa, qu'il devrait toucher samedi.

Il est probable qu'il prenne ensuite la
direction de Kyushu puis de l'île princi-
pale Honshu et balaye ainsi le Japon du
sud-ouest au nord-est.

Un précédent typhon, Jebi, le 21e de
l'année dans la région, avait tué plus de 10
personnes début septembre dans l'ouest
de l'archipel, provoqué divers dégâts
matériels et mis en péril l'aéroport
d'Osaka (Kansai International Airport)
construit sur une île artificielle en mer,
en raison d'une montée du niveau de
l'eau.

Deux mois auparavant, des pluies
record dans le sud-ouest avaient provo-
qué des inondations inédites et des ébou-
lements, qui ont tué quelque 220 per-
sonnes, avant une vague de chaleur elle
aussi meurtrière.

MICRONÉSIE 
Un avion 
de ligne rate 
son atterrissage
et plonge dans 
un lagon 
du Pacifique 

Un avion a plongé dans un lagon après
avoir raté son atterrissage vendredi sur
une île reculée de Micronésie, dans le
Pacifique, mais les passagers et l'équipage
ont tous été secourus de l'appareil à moi-
tié submergé, selon la presse locale et la
compagnie aérienne.

Le Boeing 737 d'Air Niugini a raté la
piste d'atterrissage de l'aéroport de Weno
pour se retrouver dans le lagon Chuuk, où
il a immédiatement commencé à couler.

Dans des photos et vidéos postées sur
les réseaux sociaux, on voit des habitants
porter secours aux passagers et à l'équi-
page à l'aide de petites embarcations.

D'après la compagnie de Papouasie-
Nouvelle-Guinée, l'avion effectuait la liai-
son entre Port-Moresby et Pohnpei, la
capitale de Micronésie, avec une escale
prévue à Weno.

L'appareil a toutefois «touché terre
avant d'atteindre la piste d'atterrissage», a
expliqué la compagnie, ajoutant qu'il n'y
avait pas de blessés graves.»Air Niugini
peut confirmer que toutes les personnes à
bord ont pu être évacuées en toute sécu-
rité», ajoute la compagnie. Celle-ci «four-
nit tous les efforts pour assurer la sécurité
et les besoins immédiats de nos passagers
et membres d'équipage». Air Niugini ne
donne pas d'indications sur les causes de
l'accident. Les autorités papouasiennes
ont annoncé l'envoi prochain d'enquê-
teurs sur le site de l'accident, selon un
porte-parole. D'après le journal Pacific
Daily News, qui cite un responsable de
l'aéroport, les 36 passagers et 11 membres
d'équipage ont été transportés à l'hôpital
pour y être examinés.

SELON UNE ÉTUDE 
Les zones humides disparaissent trois fois
plus vite que les forêts 

Cette convention, signée en 1971 dans
la ville iranienne de Ramsar et entrée en
application en 1975, est le traité interna-
tional le plus ancien dans le domaine de
la protection de l'environnement.

Il a été ratifié par 170 pays.
«Les zones humides disparaissent

trois fois plus vite que les forêts», a
affirmé la secrétaire générale de la
Convention, Martha Rojas Urrego, à l'oc-
casion de la parution de la première édi-
tion d'un rapport sur les perspectives
mondiales de ces écosystèmes.

Les auteurs du rapport expliquent
qu'entre 1970 et 2015, environ 35% des
zones humides de la planète (lacs et
rivières, aquifères souterrains, maré-
cages, oasis, tourbières, estuaires, man-
groves, récifs coralliens, etc.

mais aussi tous les sites artificiels tels
que les bassins de pisciculture et les
rizières) ont disparu.Et le rythme de dis-
parition s'est accéléré depuis le début du
siècle. Cette «disparition accélérée» est le
résultat de grandes tendances telles que
les changements climatiques, la démo-
graphie galopante et l'urbanisation et de
l'impact de l'évolution des modèles de
consommation sur l'utilisation des terres
et de l'eau dans l'agriculture.

C'est «un cri d'alarme», les zones
humides fournissant directement ou
indirectement presque toute l'eau douce
consommée dans le monde, a lancé Mme

Rojas Urrego, dans un communiqué. Le
rapport montre qu'aucune région n'est
épargnée. D'après les experts, les zones
humides couvrent actuellement plus de
12,1 millions de km², une superficie plus
vaste que celle du Groenland.

Entre 13 et 18% sont inscrites sur la
Liste de Ramsar des zones humides d'im-
portance internationale et sont protégées.

Plus de 40% des espèces vivent et se
reproduisent dans des zones humides.

Plus d'un milliard de personnes
dépendent de ces zones pour leur subsis-
tance. Elles sont une source vitale d'ali-
ments, de matières premières, de res-

sources énergétiques pour l'industrie
pharmaceutique et d'énergie hydroélec-
trique, met en exergue le rapport.

Pour les experts, il est d'autant plus
important de préserver les zones
humides qu'elle jouent un «rôle essen-
tiel» dans les efforts déployés en vue
d'une régulation du climat mondial.

Ainsi, par exemple, les tourbières, qui
ne couvrent que 3% de la superficie de la
planète, stockent deux fois plus de car-
bone que toutes les forêts du monde.

Les marais, herbiers et mangroves
sont aussi des écosystèmes riches en car-
bone.

La Convention internationale sur les zones humides a averti jeudi que ces écosystèmes, 
parmi les plus riches du monde pour leur biodiversité, disparaissaient à un taux alarmant, 
sous les effets du changement climatique et de l'urbanisation.

NOUVELLE-CALÉDONIE: 
4 nouvelles suspicions d'intoxication
alimentaire dans les cantines scolaires 

Quatre nouvelles suspi-
cions d'intoxications alimen-
taires ont été répertoriées
cette semaine dans des écoles
du Grand Nouméa en
Nouvelle-Calédonie, soit
douze en trois mois, sans que
les causes de cette crise ne
soient jusqu'à présent éluci-
dées, a-t-on appris vendredi
de sources concordantes.

Vendredi, une trentaine
d'enfants ont été pris de maux
de ventre et de vomissements
dans deux écoles maternelles
et primaires de Païta (ban-
lieue) tandis que lundi et
jeudi, dans une école de
Nouméa et une autre de
Dumbéa (banlieue), plusieurs
enfants avaient eu les mêmes
symptômes après avoir mangé
à la cantine, a indiqué l'asso-
ciation «Une cantine respon-
sable pour nos enfants».

Depuis le 28 juin, ce scéna-
rio s'est produit en tout douze

fois dans différentes écoles
primaires et maternelles
publiques de Nouméa et sa
banlieue, suscitant l'inquié-
tude et la colère des parents.

Mardi soir, la mairie de
Nouméa a pris la décision
radicale de suspendre le ser-
vice de cantine dans ses 52
écoles, au nom «du principe
de précaution».

«Trop, c'est trop.
Demain, un enfant plus fra-

gile qu'un autre pourrait être
victime de déshydratation et
de symptômes plus graves,
être en réanimation, voire
pire. La mairie de Nouméa ne
veut pas prendre ce risque», a
déclaré Jean-Pierre Delrieu,
premier adjoint à la maire de
la capitale.

Le marché des cantines
scolaires de cette zone, soit
8.000 repas par jour, est
assuré par un seul prestataire,
Newrest, filiale d'un groupe

français. Si les investigations
en cours ont décelé dans deux
cas une «forte contamination
bactérienne d'un fond de
sauce déshydraté», acheté à
un fournisseur et utilisé dans
la préparation d'un plat, les
autres intoxications sont pour
l'heure inexpliquées.

«On s'interroge sur le
silence du gouvernement
calédonien qui s'est contenté
de deux communiqués en dix
semaines de crise et ne répond
pas aux sollicitations des jour-
nalistes. Il y a une certaine
opacité», a déclaré un respon-
sable d'une «Cantine respon-
sable pour nos enfants» cité
par l'agence AFP.

Dans un communiqué, la
société Newrest a dénoncé
«l'acharnement» dont elle se
dit victime de la part des
familles ou des institutions
alors que «tous les éléments
de suspicion d'intoxication

alimentaire se sont avérés ne
pas être de notre responsabi-
lité». Dans l'attente d'analyse
complémentaires envoyées en
Métropole, le gouvernement
local, la mairie de Nouméa et
la province sud ont «imposé à
Newrest une fermeture et une
désinfection complète de ses
cuisines les 29 et 30 septem-
bre, suite auxquelles des
contrôles seront opérés».

«Si la conformité des locaux
est validée», la ville de
Nouméa rouvrira ses cantines
le 4 octobre. L'association
«Une cantine responsable
pour nos enfants», qui avant
même cette crise dénonçait la
mauvaise qualité des repas
servis aux enfants, a porté
plainte contre X pour bles-
sures involontaires. De son
côté, Newrest, qui n'exclut pas
«un acte de malveilance», a
porté plainte contre X pour
empoisonnement.

MEXIQUE: 
L'ouragan Rose se renforce et passe 
en catégorie 4 

L'ouragan Rose s'est renforcé dans le
Pacifique, atteignant la catégorie 4 sur
l'échelle de Saffir-Simpson qui en compte
5, mais se trouve encore à plus de 900 km
des côtes mexicaines, a indiqué vendredi
le centre américain des ouragans (NHC).

Rose devient ainsi «le septième oura-
gan de catégorie 4 de la saison, avec des
vents soutenus atteignant les 230 km/h», a
précisé le NHC. A 03h00 GMT, l'ouragan
se trouvait à 975 kilomètres de la pénin-
sule de Basse-Californie, dans le nord-
ouest du Mexique, et avançait vers l'est à
une vitesse de 15 km/h. Selon les prévi-
sions du NHC, il devrait s'approcher du
nord de la péninsule ce week-end, avant

d'être rétrogradé en tempête tropicale et
de toucher terre lundi après-midi. De
fortes pluies et de puissantes vagues sont
attendues dans le nord-ouest du Mexique
et sur les côtes de la Californie, aux Etats-
Unis. 

Le service météorologique mexicain
(SMN) a appelé la population à la vigi-
lance, avertissant de possibles «glisse-
ments de terrains» et «inondations». De
fortes pluies avaient déjà frappé, ces der-
niers jours, les Etats de Michoacan
(ouest) et de Sinaloa, plus au nord, faisant
au moins une dizaine de morts et autant
de disparus.

APS
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OUARGLA: 
Création prochaine d’une unité 
de l’Institut pasteur pour l’extraction 
du venin de scorpion 

L’opération, supervisée par des
cadres du ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospita-
lière, ainsi que de la commission
nationale de lutte contre l’envenima-
tion scorpionique, intervient au len-
demain d’une séance de travail tenue
au siège de la wilaya d’Ouargla et
consacrée à un examen de situation
du phénomène de l’envenimation due
au scorpion dans la région, et à une
réflexion sur les mécanismes de pré-
vention et de lutte contre ce fléau, en
insistant sur l’ouverture d’un
démembrement de l’Institut Pasteur
dans la région.

Les missions de cette unité porte-
ront dans une première phase sur
l’extraction, la collecte et la prépara-
tion du venin de scorpion, avant son
transfert vers l’Institut Pasteur (Alger)
pour subir les autres étapes de prépa-
ration du sérum anti-venin de scor-
pion, a-t-on précisé lors de la rencon-
tre.

L’opération sera ponctuée par la
désignation du staff spécialisé pour
les besoins du projet de la part de
l’Institut Pasteur (Alger), a expliqué
Dr.Saidani, en marge d’un atelier de
travail, au siège de la Direction de la
Santé, avec les collecteurs de scor-
pions des régions d’Ouargla et
Touggourt, et les représentants d’as-
sociations activant dans le domaine, à
l’instar de l’association de wilaya de
lutte contre l’envenimation scorpio-
nique.

Les travaux de l’atelier ont porté
notamment sur la présentation aux
collecteurs de scorpions des diffé-
rentes espèces de cet insecte nuisible
existant en Algérie de façon générale,
et dans la région d’Ouargla en particu-
lier, l’actualisation de leurs connais-
sances sur les modes de collecte de
l’insecte, sur les équipements utilisés
pour faciliter l’opération et éviter les
risques éventuels, et sur les périodes
de déroulement de la collecte. 

M. Saidani a plaidé, en outre, pour
une coordination entre les associa-
tions, les collecteurs et les pouvoirs
publics pour impulser cette opération
de collecte qui reste «essentielle» pour
la réduction des cas d’envenimation

scorpionique dans la région, tout en
capitalisant les expériences de wilayas
voisines, à l’instar de celle d’une asso-
ciation de la wilaya d’El-Bayadh qui
est parvenue à collecter 15.000 scor-
pions en l’espace d’un mois seule-
ment.

Intensifier les actions de 
sensibilisation et de prévention
L’intensification des actions de

prévention et l’organisation de cam-
pagnes de sensibilisation, à travers
une caravane nationale ciblant les
élèves pour ancrer chez eux une cul-
ture de prévention des risques du
scorpion à travers principalement la
préservation de l’hygiène du milieu,
sachant que 60% des cas d’envenima-
tion touchent des enfants, sont aussi
suggérées par le même responsable.

Pour sa part, le président de l’asso-
ciation de lutte contre l’envenimation
scorpionique de la wilaya d’Ouargla,
Abdelmalek Djouhri, a mis l’accent
sur la dynamisation des opérations de
collecte de scorpions dans cette wilaya
ou existent sept (7) types de cet
insecte- ce qui en soi constitue un
indicateur «dangereux»-, ainsi que
l’encouragement de l’activité dans le
domaine.

La création d’une unité de
l’Institut Pasteur dans la wilaya
d’Ouargla constituera un «acquis»

pour la région, ou, à titre d’illustra-
tion, étaient collectés près de 9.000
scorpions/ an, qui étaient générale-
ment détruits et incinérés, a affirmé à
l’APS Dr.Djouhri.

Mme Farida Aliane, cadre au
ministère de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière, chargée
du dossier de l’envenimation scorpio-
nique, avait mis l’accent, en ouverture
mercredi d’une séance de travail sur
le phénomène de l’envenimation sco-
prionique, sur l’implication et la coor-
dination des efforts de différentes sec-
teurs ainsi que du citoyen pour
réduire la prévalence de ce type d’en-
venimation et réduire les cas de décès
enregistrés annuellement.

Les participants à cette rencontre
ont insisté sur les précautions et les
mesures préventives à entreprendre à
l’intérieur et à l’extérieur des habita-
tions, notamment en matière d’hy-
giène, ainsi que sur la bonne informa-
tion du citoyen concernant cet insecte
nuisible, dont l’espèce la plus dange-
reuse vit dans la région.

Des exposés ont été présentés lors
de cette rencontre par des spécialistes
sur «l’envenimation scorpionique en
Algérie», «les modes de fabrication du
sérum anti-venin de scorpion», «les
espèces de scorpions existant en
Algérie» et «le plan national de lutte
contre l’envenimation scorpionique».

Un site (une construction inachevée) appelé à accueillir une unité de l’Institut Pasteur
pour l’extraction et la préparation du venin de scorpions a été identifié jeudi à Ouargla,
a appris l’APS du Dr.Mohamed Lamine Saidani, membre de la commission nationale 
de lutte contre l’envenimation scorpionique.

TAMANRASSET: 
Plus de 300 cas de paludisme, 
«tous importés», enregistrés depuis 
le début de l’année 

Pas moins de 313 cas de
paludisme, «tous impor-
tés», ont été enregistrés
depuis le début de l’année
en cours, dans la wilaya de
Tamanrasset, a-t-on appris
jeudi de la direction locale
de la Santé et de la
Population (DSP).

Parmi ces malades ayant
bénéficié d’une prise en
charge médicale, 265 cas
ont été dépistés durant le
mois de septembre en
cours chez des patients
hospitalisés à Tamanrasset.

«Les personnes atteintes
avaient effectué des dépla-
cements dans des pays limi-
trophes ayant connu de
fortes précipitations consti-
tuant des conditions favora-
bles pour l’apparition de

cette pathologie», a précisé
le chef de service de la pré-
vention à la DSP, Nabil
Lyazidi. Tout en signalant
que le nombre de patients
atteints du paludisme, dont
11 cas enregistrés en juillet
dernier et 37 autres au mois
d’août, est relativement
moindre que celui enregis-
tré en 2017 et estimé à 319
cas, le même responsable a
rassuré de la prise en
charge des patients à l’hô-
pital de Tamanrasset, où
aucune victime n'est à
signaler.

Il a, par la même occa-
sion, fait savoir que de
larges campagnes de sensi-
bilisation ont été initiées, à
titre de mesures préven-
tives, en direction des

populations les appelant à
prendre leurs précautions
avant de rallier les pays voi-
sins. Des médicaments
pour la lutte contre le palu-
disme sont remis gratuite-
ment au niveau de la poly-
clinique de Sersouf
(Tamanrasset) et les voya-
geurs doivent se rappro-
cher une semaine avant
leur voyage pour bénéficier
de ces médicaments et
assurer une prévention effi-
cace. Le bilan de la DSP de
Tamanrasset a fait état éga-
lement de plus de 200
patients, des enfants de
moins de trois ans, accueil-
lis dernièrement à l’hôpital
de Tamanrasset et présen-
tant des symptômes de
diarrhée et de vomisse-

ments. Il s’agit d’un
microbe due au non-res-
pect des conditions d’hy-
giène, a soutenu le même
responsable qui, après
avoir rassuré que ces cas
malades ont été pris en
charge, a rejeté, sur la base
des résultats des dépistages
et analyses, la thèse d’une
épidémie de choléra ou de
typhoïde.

Le responsable du ser-
vice prévention a, dans ce
cadre, appelé à faire preuve
de vigilance, à prendre les
précautions nécessaires, à
propager la culture de la
prévention et de l’hygiène
et à impliquer la société
civile dans les activités pré-
ventives et de sensibilisa-
tion.

DJELFA: 
Réalisation pour 
la première fois 
de 2 greffes d'implants
cochléaires au titre
d’une opération 
de jumelage avec
l’hôpital de Kouba 

Une équipe médicale spécialisée de l’hôpital uni-
versitaire «Bachir-Mantouri» de Kouba (Alger) a réa-
lisé, cette semaine, deux greffes d'implants coch-
léaires à l’hôpital «Moudjahid Mehad-Abdelkader» de
Djelfa, dans le cadre d’une opération de jumelage
liant les deux établissements, a-t-on appris, jeudi,
auprès du responsable de la mission, Mekhazni
Toufik. Il s’agit là des premières opérations du genre,
réalisées à l’hôpital de Djelfa, voire même dans l’en-
semble des wilayas des Hauts-Plateaux, a indiqué le
responsable, soulignant l’inscription de cette initia-
tive au titre des efforts de rapprochement des presta-
tions sanitaires des malades. Une équipe de spécia-
listes en ORL et en chirurgie générale de l’hôpital de
Kouba se trouve actuellement à Djelfa, au titre d’une
opération de jumelage, entrée en mise en £uvre en
début de semaine jusqu’au 28 courant, a informé
M.Mekhazni. Les deux greffes cochléaires ont profité à
deux enfants de Djelfa, a-t-il ajouté, signalant la pro-
grammation de deux actes chirurgicaux similaires au
titre de cette même opération. Selon DR.Chouiha
Khaled, chef du service de chirurgie générale à hôpital
de Djelfa, cette opération de jumelage a permis, à ce
jour, la réalisation d’une centaine d’interventions chi-
rurgicales, relatives entre autres à l’ablation de la vési-
cule biliaire. Outre le soulagement des malades, l’ini-
tiative a pour objectif principal d’éviter à ces derniers
(malades) les longs déplacements couteux et difficiles,
tout en réduisant les délais des rendez vous pour les
opérations chirurgicales, est-il signalé.

La population de Djelfa s’est félicité de cette opéra-
tion de jumelage, devenue désormais une tradition
pour l’équipe médicale du CHU «Bachir Mantouri»,
qui est une grande habituée de ce type de rendez-
vous, inscrits au titre de la mise en £uvre de la straté-
gie du secteur de la santé visant le rapprochement des
prestations médicales du citoyen.

LAGHOUAT: 
1,1 milliard DA 
pour l'équipement 
de l'hôpital “240 lits” 

Une enveloppe de plus de 1,1 milliard DA a été
allouée à l'acquisition de nouveaux équipements
médicaux pour l'hôpital 240 lits à Laghouat, a-t-on
appris jeudi auprès des responsables de la wilaya.

Ce financement constitue une première tranche du
montant global (1,8 milliard DA) à consacrer pour
l'opération d'équipement de ce nouvel hôpital qui per-
mettra d'améliorer les prestations de santé destinées
aux citoyens de Laghouat et des wilayas limitrophes, a
précisé à l'APS le chef de l'exécutif de wilaya, Ahmed
Meguellati. Une fois opérationnelle, cette structure de
santé, qui a été réalisée selon une conception archi-
tecturale et urbanistique typique pour 4,3 milliards
DA, constituera le noyau central du projet de Centre
hospitalo-universitaire (CHU), a-t-il ajouté.

L'ouverture de cet hôpital et l'acquisition de mon-
tants financiers nécessaires pour l'équipement figu-
rent parmi les préoccupations soulevées par les repré-
sentants de la société civile.

S'agissant du projet du Centre anti-cancer (140
lits), des instructions ont été données par les autorités
de la wilaya pour accélérer les travaux de réalisation
qui enregistrent un avancement physique estimé à 80
%. Dans le même sillage, le secteur de la santé à
Laghouat sera renforcé prochainement par un hôpital
spécialisé Mère-Enfants dans la commune d'Aflou
ainsi qu'un hôpital psychiatrique au chef-lieu de
wilaya, selon la même source.

APS



Nous mangeons beaucoup trop de sucre
chaque jour. Un bol de céréales (équivalent
à 4 morceaux de sucre), un grand verre de
jus d'orange (équivalent à 6 morceaux) et
une canette de soda (équivalent à 7 mor-
ceaux) dans la journée et l'addition fait
presque peur ! C'est sur tous ces sucres ca-
chés que l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) veut attirer l'attention en lan-
çant une consultation publique sur les li-
mites à imposer à la consommation de
sucre. Jusqu'au 31 mars prochain, toute per-
sonne souhaitant émettre une observation
sur le sujet pourra soumettre une déclara-
tion d'intérêts auprès de l'OMS. Dans le
même temps, l'OMS lancera une consulta-
tion auprès d'experts en nutrition. A l'issue
de cette période de consultation, les recom-
mandations actuelles sur la consommation
de sucre pourraient être révisées à la baisse.

Consommation de sucre : passer de 12 à
6 morceaux par jour

Les recommandations actuelles sur la
consommation de sucre datent de 2002 : les
sucres doivent représenter moins de 10% de

l'apport énergétique total quotidien (c'est-
à-dire environ 12 morceaux de sucre par
jour). Le nouveau projet de lignes direc-
trices propose que, pour un indice de masse
corporelle (IMC) normal, cet apport soit ré-
visé à la baisse et ne dépasse pas plus de 5%
de l'apport énergétique total quotidien, soit
6 morceaux de sucre pour les adultes et 3
morceaux pour les enfants.

Ce projet de l'OMS a été élaboré à partir
d'analyses de l'ensemble des études scien-
tifiques publiées sur la consommation de
sucres et sur ses liens avec une prise de
poids excessive et l'apparition de caries
chez les adultes et les enfants.

Encore trop de sucres cachés
Comme le rappelle l'OMS, une grande

part des sucres consommés aujourd'hui
sont "cachés" dans des aliments transfor-
més qui ne sont pas toujours considérés
comme des sucreries. Par exemple, 1 cuil-
lère à soupe de ketchup contient environ 1
morceau de sucre. Une seule canette de
soda sucré contient jusqu'à 7 morceaux de
sucre.
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NUTRITION
On ne devrait pas dépasser

6 morceaux de sucre par jour

La télévision dans la chambre rend
les enfants obèses

La télé favorise le surpoids des enfants surtout si elle
se trouve dans leur chambre selon une nouvelle étude
américaine. Les enfants qui regardent la télévision dans
leur chambre auraient plus de risque de devenir obèses
que les autres d'après les résultats d'une étude publiée
dans la revue « Journal of the American Medical Associa-
tion » ( JAMA) Pediadrics. Les scientifiques de l'Université
de Dartmouth ont analysé les données médicales et com-
portementales de 3 055 enfants âgés entre 10 et 14 ans et
de leurs parents. Ces témoins ont répondu à un sondage
téléphonique qui a révélé un chiffre surprenant : 60 %
des enfants possèdent une télé dans leur chambre. En
comparant leur poids et leur IMC, les scientifiques ont
constaté que ces enfants pesaient en moyenne 400
grammes de plus que ceux qui n'en ont pas. De plus leur
IMC (Indice de masse corporelle) a augmenté d'un demi-
point en deux ans et de 0,75 point en quatre ans par rap-
port aux autres enfants. La télévision dans la chambre

favorise la sédentarité et le manque de sommeil, deux
facteurs aggravants pour le surpoids et l'obésité. Une
étude britannique du Medical Research Council de l'Uni-
versité de Londres a révélé qu' « à cause des écrans, seul
un enfant sur deux pratique un exercice physique quoti-
dien». De plus, le temps passé devant un écran est nuisi-
ble à la qualité et la quantité de sommeil. Le manque de
sommeil impacte le cerveau dans son ensemble et il per-
turbe particulièrement la zone qui gère la satiété et l'ali-
mentation. Peu ou pas assez dormir ferait donc grossir.
Une précédente étude américaine de l'Université de Cali-
fornie soulignait d'ailleurs que « les aliments les plus ca-
loriques étaient particulièrement recherchés par les
personnes privées de sommeil d'où le lien entre le
manque de sommeil, le gain de poids et l'obésité.» Cette
situation est alarmante au vue des risques accrus de ma-
ladie chroniques liés à la sédentarité et à l'obésité. Rap-
pelons que l'OMS préconise de pratiquer au moins 60

minutes d'activité par jour pour les enfants de 5 à 17 ans
et au moins 150 minutes d'exercice modéré par semaine
pour les adultes.

INSOLITE
Un virus
vieux de

30 000 ans
découvert

Un virus géant vieux de 30
000 ans vient d'être mis au
jour dans le sol gelé de Sibé-
rie. Cette découverte laisse
entrevoir la possibilité d'une
réémergence de virus consi-
dérés comme éradiqués,
suite au réchauffement de la
planète.
Ce n'est pas la première fois
que des scientifiques décou-
vrent un virus ayant survécu
pendant des dizaines de mil-
liers d'années. En juillet der-
nier, ils avaient découvert le
Pandoravirus salinus dans
une couche sédimentaire au
large des côtes chiliennes et
le Pandoravirus dulcis au
fond d'une mare à Mel-
bourne, en Australie. Cette
fois, c'est sous le permafrost,
la terre constamment gelée,
de Sibérie que les scienti-
fiques ont découvert un nou-
veau virus « géant » (d'un
diamètre de 0,5 million-
nième de mètre).
Ce virus, baptisé Pithovirus,
est resté enfoui pendant plus
de 30 000 ans avant de re-
faire surface dans cette zone
libérée par le dégel. Et c'est
bien là ce qui inquiète les
scientifiques : cette décou-
verte laisse entrevoir la pos-
sibilité d'une réémergence
de virus qui étaient considé-
rés comme éradiqués.
Comme le souligne Jean-Mi-
chel Claverie, du CNRS de
Marseille, « la démonstra-
tion que des virus enfouis
dans le sol il y a plus de
30.000 ans puissent survivre
et être encore infectieux sug-
gère que la fonte du perma-
frost due au réchauffement
climatique et l'exploitation
minière et industrielle des
régions arctiques pourraient
comporter des risques pour
la santé publique" ». Le labo-
ratoire "Information Géno-
mique et Structurale" du
CNRS de Marseille va donc
poursuivre ses études pour
découvrir s'il existe des em-
preintes génétiques de virus
(ou de bactéries) pathogènes
pour l'Homme dans le per-
mafrost sibérien, et notam-
ment des traces de variole,
une maladie infectieuse très
contagieuse et épidémique,
qui a normalement été éra-
diquée en 1977.

Un régime trop riche en protéines
animales tuerait autant

que le tabagisme
Une alimentation riche en viande, œufs, lait et fromage pourrait être aussi nocive

pour la santé que le tabagisme selon une nouvelle étude américaine.

Les enfants en proie à des cau-
chemars et des terreurs noc-
turnes pourraient souffrir de
troubles mentaux des années
plus tard.

Votre enfant a-t-il souvent des
nuits agitées ? Bien que les cau-
chemars soient un phénomène
normal chez les enfants, leur
persistance dans la durée devrait
alerter les parents. Le Dr Dieter
Wolke, chercheur à l'université
de Warwick en Angleterre vient
de réaliser une étude qui associe
les mauvais rêves chez l'enfant et
l'apparition de problèmes psy-
chologiques.

6 800 enfants ont été suivis
jusqu'à l'âge de 12 ans. Leurs pa-
rents ont été interrogés sur la
qualité du sommeil de leur en-
fant (fréquence des cauchemars,
terreurs nocturnes). A la fin de
l'étude, les chercheurs ont de-
mandé aux jeunes participants
s'ils vivaient des expériences psy-
chotiques de type hallucinations,
délires ou pensées paranoïaques.

Si la majorité des enfants ont
rapporté faire des cauchemars,
seuls 37 % en ont fait de manière
répétée pendant plusieurs an-

nées. Des terreurs nocturnes ont
été observées en moyenne chez 1
enfant sur 10.

Cauchemars à 12 ans, un âge
charnière

Le problème : sur le long

terme, ces mauvaises nuits sem-
blent annoncer des problèmes
plus sérieux. Ainsi 47 enfants sur
1000 ont dit avoir connu des ex-
périences psychotiques. Les en-
fants ayant fait beaucoup de

cauchemars à l'âge de 12 ans
étaient 3.5 fois plus exposés que
les autres à ces troubles men-
taux. Le risque était doublé chez
les enfants sujets aux terreurs
nocturnes. Les chercheurs n'ex-
pliquent pas cette relation entre
troubles du sommeil et psychose.
Des évènements traumatiques
chez l'enfant pourraient en être à
l'origine. 

Pour les chercheurs, com-
prendre la cause de ces cauche-
mars pour que l'enfant renoue
avec un bon sommeil est la clé
pour prévenir ces troubles psy-
chotiques : "Une hygiène du som-
meil est très importante,
corrobore le Dr Wolke, cité par la
BBC. Les enfants devraient se
coucher à heure fixe, évité de voir
des films anxiogènes le soir et ne
pas regarder l'ordinateur la nuit".

Les écrans perturbent le som-
meil, c'est un fait établi par plu-
sieurs études. L'université de
l'Ohio a même déconseillé l'ex-
position à la lumière artificielle
dégagée par télé, tablettes et
smartphones pour le risque de
dépression qu'elle fait courir aux
utilisateurs.

Les personnes de moins de 65 ans qui man-
gent beaucoup de viande, d'œufs et de pro-
duits laitiers sont quatre fois plus susceptibles
de mourir d'un cancer ou de développer du
diabète selon les résultats d'une étude de
l'Université de Californie du Sud.

Des chercheurs ont étudié sur l'impact de
la consommation de protéines animales sur la
longévité. Ils ont analysé les données médi-
cales et alimentaires de 6 381 personnes âgées
de 50 ans et plus qui ont participé à l'Enquête
nationale sur la santé et Nutrition Examina-
tion (NHANES ) qui suit un groupe représen-
tatif d'adultes et d'enfants aux États-Unis .

Le groupe témoin consommait en
moyenne 1823 calories par jour, dont 51% glu-
cides, 33 % de matières grasses et 16 % de pro-
téines, dont les deux tiers étaient des
protéines animales.

Valter Longo, directeur de l'Institut de lon-
gévité à l'Université de Californie du Sud a di-
visé les autres volontaires en trois groupes.
Celui « riche en protéines » a consommé 20 %
de calories en plus provenant de protéines
animales, « le modéré » 10 à 19 % de plus et le
« faible » moins 10% de calories provenant des
protéines.

Un régime trop riche
en protéine augmente
le risque de décès

Les scientifiques ont constaté que « des ni-
veaux élevés de protéines animales alimen-
taires chez les personnes de moins de 65 ans
étaient liés à un quadruplement de leur risque
de décès par cancer et de diabète, et multi-

pliaient par deux leur risque de mourir de
n'importe quelle autres maladies sur une pé-
riode de 18 ans ».

En revanche, ce même régime alimentaire
riche en protéines semble protéger les per-
sonnes âgées. Chez les plus de 65 ans, un ré-
gime riche en protéines réduit le risque de
décès toutes causes confondues de 28%, et ré-
duit les décès par cancer de 60%.

Valter Longo suggère que «les adultes de-
vraient suivre un régime pauvre en protéines
jusqu'à un certain âge. Puis, dès qu'ils com-

mencent à perdre du poids et à devenir fra-
giles, il faudrait qu'ils augmentent leur apport
en protéines animales pour rester en bonne
santé.»

En conclusion de son étude, Valter Longo,
a déclaré que d'après les résultats de l'enquête
et des travaux antérieurs, « les adultes de-
vraient se limiter à un maximum de 0,8 g de
protéines par jour pour chaque kilogramme
corporel, ce qui correspond à 48 g pour une
personne 60 kg, et 64 g pour une personne 80
kg. »
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Cauchemars dans l'enfance,
troubles psychotiques plus tard ?

On mange encore trop de sucre tous les jours. 6 morceaux de sucre pour les adultes et 3 morceaux de
sucre pour les enfants devraient être les doses quotidiennes à ne pas dépasser selon l'Organisation

mondiale de la santé (OMS).

Un bébé américain né avec le sida n'a plus aucune
trace du virus après 11 mois de traitement avec
des antirétroviraux. C'est le second cas de rémis-
sion chez un enfant.
Une petite fille américaine qui était porteuse du
virus du sida lorsqu'elle est née, il y a presque un
an, semble ne plus avoir aucune trace du virus
après 11 mois de traitement avec des antirétrovi-
raux (les médicaments utilisés pour traiter le VIH).
Cette petite fille était née d'une maman séroposi-
tive. Les médecins ont commencé à lui administrer
des antirétroviraux quatre heures après sa nais-

sance et n'ont pas interrompu le traitement de-
puis a expliqué le Dr Yvonne Bryson, professeur
de pédiatrie à la faculté de Médecine de l'Univer-
sité de Californie à Los Angeles.
VIH : le bébé en rémission reste sous traitement
A ce stade, les médecins ne parlent pas encore de
guérison, mais de rémission. Ils restent très éton-
nés de la rapidité de disparition du virus : « Les
tests d'ADN étaient négatifs quand elle avait 6
jours et le sont restés depuis", a ajouté le Dr Bry-
son, précisant que l'enfant restait sous traitement
antirétroviral, même si le virus reste indétectable.

Le premier cas d'un bébé séropositif guéri du sida
après avoir reçu un traitement dans les heures
suivant sa naissance avait été annoncé aux Etats-
Unis en mars 2013. Cette autre petite fille avait
été soignée avec des antirétroviraux pendant 18
mois puis les médecins ne l'avaient plus vue pen-
dant dix mois. Une période pendant laquelle elle
n'avait donc pu suivre de traitement. De retour à
l'hôpital, les analyses sanguines avait plus décelé
la présence du virus et les médecins avaient consi-
déré qu'elle était en rémission.

Sida : un bébé séropositif en rémission après 11 mois de traitement



Nous mangeons beaucoup trop de sucre
chaque jour. Un bol de céréales (équivalent
à 4 morceaux de sucre), un grand verre de
jus d'orange (équivalent à 6 morceaux) et
une canette de soda (équivalent à 7 mor-
ceaux) dans la journée et l'addition fait
presque peur ! C'est sur tous ces sucres ca-
chés que l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) veut attirer l'attention en lan-
çant une consultation publique sur les li-
mites à imposer à la consommation de
sucre. Jusqu'au 31 mars prochain, toute per-
sonne souhaitant émettre une observation
sur le sujet pourra soumettre une déclara-
tion d'intérêts auprès de l'OMS. Dans le
même temps, l'OMS lancera une consulta-
tion auprès d'experts en nutrition. A l'issue
de cette période de consultation, les recom-
mandations actuelles sur la consommation
de sucre pourraient être révisées à la baisse.

Consommation de sucre : passer de 12 à
6 morceaux par jour

Les recommandations actuelles sur la
consommation de sucre datent de 2002 : les
sucres doivent représenter moins de 10% de

l'apport énergétique total quotidien (c'est-
à-dire environ 12 morceaux de sucre par
jour). Le nouveau projet de lignes direc-
trices propose que, pour un indice de masse
corporelle (IMC) normal, cet apport soit ré-
visé à la baisse et ne dépasse pas plus de 5%
de l'apport énergétique total quotidien, soit
6 morceaux de sucre pour les adultes et 3
morceaux pour les enfants.

Ce projet de l'OMS a été élaboré à partir
d'analyses de l'ensemble des études scien-
tifiques publiées sur la consommation de
sucres et sur ses liens avec une prise de
poids excessive et l'apparition de caries
chez les adultes et les enfants.

Encore trop de sucres cachés
Comme le rappelle l'OMS, une grande

part des sucres consommés aujourd'hui
sont "cachés" dans des aliments transfor-
més qui ne sont pas toujours considérés
comme des sucreries. Par exemple, 1 cuil-
lère à soupe de ketchup contient environ 1
morceau de sucre. Une seule canette de
soda sucré contient jusqu'à 7 morceaux de
sucre.
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On ne devrait pas dépasser

6 morceaux de sucre par jour

La télévision dans la chambre rend
les enfants obèses

La télé favorise le surpoids des enfants surtout si elle
se trouve dans leur chambre selon une nouvelle étude
américaine. Les enfants qui regardent la télévision dans
leur chambre auraient plus de risque de devenir obèses
que les autres d'après les résultats d'une étude publiée
dans la revue « Journal of the American Medical Associa-
tion » ( JAMA) Pediadrics. Les scientifiques de l'Université
de Dartmouth ont analysé les données médicales et com-
portementales de 3 055 enfants âgés entre 10 et 14 ans et
de leurs parents. Ces témoins ont répondu à un sondage
téléphonique qui a révélé un chiffre surprenant : 60 %
des enfants possèdent une télé dans leur chambre. En
comparant leur poids et leur IMC, les scientifiques ont
constaté que ces enfants pesaient en moyenne 400
grammes de plus que ceux qui n'en ont pas. De plus leur
IMC (Indice de masse corporelle) a augmenté d'un demi-
point en deux ans et de 0,75 point en quatre ans par rap-
port aux autres enfants. La télévision dans la chambre

favorise la sédentarité et le manque de sommeil, deux
facteurs aggravants pour le surpoids et l'obésité. Une
étude britannique du Medical Research Council de l'Uni-
versité de Londres a révélé qu' « à cause des écrans, seul
un enfant sur deux pratique un exercice physique quoti-
dien». De plus, le temps passé devant un écran est nuisi-
ble à la qualité et la quantité de sommeil. Le manque de
sommeil impacte le cerveau dans son ensemble et il per-
turbe particulièrement la zone qui gère la satiété et l'ali-
mentation. Peu ou pas assez dormir ferait donc grossir.
Une précédente étude américaine de l'Université de Cali-
fornie soulignait d'ailleurs que « les aliments les plus ca-
loriques étaient particulièrement recherchés par les
personnes privées de sommeil d'où le lien entre le
manque de sommeil, le gain de poids et l'obésité.» Cette
situation est alarmante au vue des risques accrus de ma-
ladie chroniques liés à la sédentarité et à l'obésité. Rap-
pelons que l'OMS préconise de pratiquer au moins 60

minutes d'activité par jour pour les enfants de 5 à 17 ans
et au moins 150 minutes d'exercice modéré par semaine
pour les adultes.

INSOLITE
Un virus
vieux de

30 000 ans
découvert

Un virus géant vieux de 30
000 ans vient d'être mis au
jour dans le sol gelé de Sibé-
rie. Cette découverte laisse
entrevoir la possibilité d'une
réémergence de virus consi-
dérés comme éradiqués,
suite au réchauffement de la
planète.
Ce n'est pas la première fois
que des scientifiques décou-
vrent un virus ayant survécu
pendant des dizaines de mil-
liers d'années. En juillet der-
nier, ils avaient découvert le
Pandoravirus salinus dans
une couche sédimentaire au
large des côtes chiliennes et
le Pandoravirus dulcis au
fond d'une mare à Mel-
bourne, en Australie. Cette
fois, c'est sous le permafrost,
la terre constamment gelée,
de Sibérie que les scienti-
fiques ont découvert un nou-
veau virus « géant » (d'un
diamètre de 0,5 million-
nième de mètre).
Ce virus, baptisé Pithovirus,
est resté enfoui pendant plus
de 30 000 ans avant de re-
faire surface dans cette zone
libérée par le dégel. Et c'est
bien là ce qui inquiète les
scientifiques : cette décou-
verte laisse entrevoir la pos-
sibilité d'une réémergence
de virus qui étaient considé-
rés comme éradiqués.
Comme le souligne Jean-Mi-
chel Claverie, du CNRS de
Marseille, « la démonstra-
tion que des virus enfouis
dans le sol il y a plus de
30.000 ans puissent survivre
et être encore infectieux sug-
gère que la fonte du perma-
frost due au réchauffement
climatique et l'exploitation
minière et industrielle des
régions arctiques pourraient
comporter des risques pour
la santé publique" ». Le labo-
ratoire "Information Géno-
mique et Structurale" du
CNRS de Marseille va donc
poursuivre ses études pour
découvrir s'il existe des em-
preintes génétiques de virus
(ou de bactéries) pathogènes
pour l'Homme dans le per-
mafrost sibérien, et notam-
ment des traces de variole,
une maladie infectieuse très
contagieuse et épidémique,
qui a normalement été éra-
diquée en 1977.

Un régime trop riche en protéines
animales tuerait autant

que le tabagisme
Une alimentation riche en viande, œufs, lait et fromage pourrait être aussi nocive

pour la santé que le tabagisme selon une nouvelle étude américaine.

Les enfants en proie à des cau-
chemars et des terreurs noc-
turnes pourraient souffrir de
troubles mentaux des années
plus tard.

Votre enfant a-t-il souvent des
nuits agitées ? Bien que les cau-
chemars soient un phénomène
normal chez les enfants, leur
persistance dans la durée devrait
alerter les parents. Le Dr Dieter
Wolke, chercheur à l'université
de Warwick en Angleterre vient
de réaliser une étude qui associe
les mauvais rêves chez l'enfant et
l'apparition de problèmes psy-
chologiques.

6 800 enfants ont été suivis
jusqu'à l'âge de 12 ans. Leurs pa-
rents ont été interrogés sur la
qualité du sommeil de leur en-
fant (fréquence des cauchemars,
terreurs nocturnes). A la fin de
l'étude, les chercheurs ont de-
mandé aux jeunes participants
s'ils vivaient des expériences psy-
chotiques de type hallucinations,
délires ou pensées paranoïaques.

Si la majorité des enfants ont
rapporté faire des cauchemars,
seuls 37 % en ont fait de manière
répétée pendant plusieurs an-

nées. Des terreurs nocturnes ont
été observées en moyenne chez 1
enfant sur 10.

Cauchemars à 12 ans, un âge
charnière

Le problème : sur le long

terme, ces mauvaises nuits sem-
blent annoncer des problèmes
plus sérieux. Ainsi 47 enfants sur
1000 ont dit avoir connu des ex-
périences psychotiques. Les en-
fants ayant fait beaucoup de

cauchemars à l'âge de 12 ans
étaient 3.5 fois plus exposés que
les autres à ces troubles men-
taux. Le risque était doublé chez
les enfants sujets aux terreurs
nocturnes. Les chercheurs n'ex-
pliquent pas cette relation entre
troubles du sommeil et psychose.
Des évènements traumatiques
chez l'enfant pourraient en être à
l'origine. 

Pour les chercheurs, com-
prendre la cause de ces cauche-
mars pour que l'enfant renoue
avec un bon sommeil est la clé
pour prévenir ces troubles psy-
chotiques : "Une hygiène du som-
meil est très importante,
corrobore le Dr Wolke, cité par la
BBC. Les enfants devraient se
coucher à heure fixe, évité de voir
des films anxiogènes le soir et ne
pas regarder l'ordinateur la nuit".

Les écrans perturbent le som-
meil, c'est un fait établi par plu-
sieurs études. L'université de
l'Ohio a même déconseillé l'ex-
position à la lumière artificielle
dégagée par télé, tablettes et
smartphones pour le risque de
dépression qu'elle fait courir aux
utilisateurs.

Les personnes de moins de 65 ans qui man-
gent beaucoup de viande, d'œufs et de pro-
duits laitiers sont quatre fois plus susceptibles
de mourir d'un cancer ou de développer du
diabète selon les résultats d'une étude de
l'Université de Californie du Sud.

Des chercheurs ont étudié sur l'impact de
la consommation de protéines animales sur la
longévité. Ils ont analysé les données médi-
cales et alimentaires de 6 381 personnes âgées
de 50 ans et plus qui ont participé à l'Enquête
nationale sur la santé et Nutrition Examina-
tion (NHANES ) qui suit un groupe représen-
tatif d'adultes et d'enfants aux États-Unis .

Le groupe témoin consommait en
moyenne 1823 calories par jour, dont 51% glu-
cides, 33 % de matières grasses et 16 % de pro-
téines, dont les deux tiers étaient des
protéines animales.

Valter Longo, directeur de l'Institut de lon-
gévité à l'Université de Californie du Sud a di-
visé les autres volontaires en trois groupes.
Celui « riche en protéines » a consommé 20 %
de calories en plus provenant de protéines
animales, « le modéré » 10 à 19 % de plus et le
« faible » moins 10% de calories provenant des
protéines.

Un régime trop riche
en protéine augmente
le risque de décès

Les scientifiques ont constaté que « des ni-
veaux élevés de protéines animales alimen-
taires chez les personnes de moins de 65 ans
étaient liés à un quadruplement de leur risque
de décès par cancer et de diabète, et multi-

pliaient par deux leur risque de mourir de
n'importe quelle autres maladies sur une pé-
riode de 18 ans ».

En revanche, ce même régime alimentaire
riche en protéines semble protéger les per-
sonnes âgées. Chez les plus de 65 ans, un ré-
gime riche en protéines réduit le risque de
décès toutes causes confondues de 28%, et ré-
duit les décès par cancer de 60%.

Valter Longo suggère que «les adultes de-
vraient suivre un régime pauvre en protéines
jusqu'à un certain âge. Puis, dès qu'ils com-

mencent à perdre du poids et à devenir fra-
giles, il faudrait qu'ils augmentent leur apport
en protéines animales pour rester en bonne
santé.»

En conclusion de son étude, Valter Longo,
a déclaré que d'après les résultats de l'enquête
et des travaux antérieurs, « les adultes de-
vraient se limiter à un maximum de 0,8 g de
protéines par jour pour chaque kilogramme
corporel, ce qui correspond à 48 g pour une
personne 60 kg, et 64 g pour une personne 80
kg. »
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Cauchemars dans l'enfance,
troubles psychotiques plus tard ?

On mange encore trop de sucre tous les jours. 6 morceaux de sucre pour les adultes et 3 morceaux de
sucre pour les enfants devraient être les doses quotidiennes à ne pas dépasser selon l'Organisation

mondiale de la santé (OMS).

Un bébé américain né avec le sida n'a plus aucune
trace du virus après 11 mois de traitement avec
des antirétroviraux. C'est le second cas de rémis-
sion chez un enfant.
Une petite fille américaine qui était porteuse du
virus du sida lorsqu'elle est née, il y a presque un
an, semble ne plus avoir aucune trace du virus
après 11 mois de traitement avec des antirétrovi-
raux (les médicaments utilisés pour traiter le VIH).
Cette petite fille était née d'une maman séroposi-
tive. Les médecins ont commencé à lui administrer
des antirétroviraux quatre heures après sa nais-

sance et n'ont pas interrompu le traitement de-
puis a expliqué le Dr Yvonne Bryson, professeur
de pédiatrie à la faculté de Médecine de l'Univer-
sité de Californie à Los Angeles.
VIH : le bébé en rémission reste sous traitement
A ce stade, les médecins ne parlent pas encore de
guérison, mais de rémission. Ils restent très éton-
nés de la rapidité de disparition du virus : « Les
tests d'ADN étaient négatifs quand elle avait 6
jours et le sont restés depuis", a ajouté le Dr Bry-
son, précisant que l'enfant restait sous traitement
antirétroviral, même si le virus reste indétectable.

Le premier cas d'un bébé séropositif guéri du sida
après avoir reçu un traitement dans les heures
suivant sa naissance avait été annoncé aux Etats-
Unis en mars 2013. Cette autre petite fille avait
été soignée avec des antirétroviraux pendant 18
mois puis les médecins ne l'avaient plus vue pen-
dant dix mois. Une période pendant laquelle elle
n'avait donc pu suivre de traitement. De retour à
l'hôpital, les analyses sanguines avait plus décelé
la présence du virus et les médecins avaient consi-
déré qu'elle était en rémission.

Sida : un bébé séropositif en rémission après 11 mois de traitement
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LIBYE: 
Retour au calme au sud
de la capitale après la
signature d'un nouvel
accord de cessez-le-feu 

Le calme est revenu jeudi au sud de la capitale
libyenne Tripoli, après que les parties ont signé un
accord de cessez-le-feu sous les auspices des
Nations unies, mettant fin à près d'un mois de com-
bats sanglants qui ont coûté la vie à plus d'une cen-
taine de personnes et l'exode des milliers d'autres.

Précédé par un arrêt des combats mardi, cet
accord a été signé mercredi par des représentants
des villes de Tripoli et de Tarhouna (ouest), dont
sont issues les principales milices impliquées dans
les combats, notamment grâce aux efforts de
médiation tribale pour venir en appui à l'accord de
cessez-le-feu signé le 4 septembre dernier par-
rainé par les Nations unies, ouvrant la voie à un
retour des déplacés et à l'ouverture du seul aéro-
port opérationnel dans la capitale libyenne.

Le texte, ratifié mercredi par le ministre de
l'Intérieur du gouvernement d'union libyen
(GNA), Abdessalem Achour, stipule notamment le
respect de l'accord signé sous l'égide de l'ONU
début septembre et qui n'avait tenu que quelques
jours. Il prévoit également la formation d'une
force régulière mixte composée notamment de
policiers de Tripoli et Tarhouna pour sécuriser les
divers quartiers de la banlieue sud de la capitale,
théâtre de combats meurtriers depuis un mois.

Il est, également, prévu de former une force
conjointe par le ministère de l'Intérieur, avec la
participation des officiers de police de la région
Ouest en coordination avec le commandant de la
région militaire de Tripoli, visant à assurer la
sécurité du sud de la capitale. Par ailleurs, l'accord
souligne la nécessité de s'engager à protéger les
biens publics et privés, avec l'obligation de publier
un message de paix, de calme et de la réforme. La
capitale libyenne a été depuis le 26 août, le théâtre
des combats sporadiques entre milices tripoli-
taines opérant en théorie sous l'autorité du GNA et
des éléments de la septième Brigade de la ville de
Tarhouna (80 km au sud de la capitale) - sur fond
de lutte d'influence pour contrôler la capitale, ses
institutions et les richesses de ce pays plongé dans
le chaos depuis des années.

Poursuite des efforts pour 
la mise en œuvre de l'accord

Suite à l'arrêt des combats et la signature d'un
cessez-le-feu, le GNA a salué mercredi «le retour au
calme» dans ces secteurs touchés par les combats,
qui ont fait au moins 117 morts, plus de 400 blessés
et plus de 25.000 déplacés, selon un nouveau bilan
officiel, faisant l'éloge des «positions nationales de
toutes les parties» qui ont répondu aux nobles
objectifs du cessez-le- feu donnant la priorité à la
patrie avant toute autre considération.

Le Conseil du GNA a affirmé, pour sa part, qu'il
fournit de grands efforts pour étendre la souverai-
neté de l'Etat et rétablir la stabilité au sol libyen,
progressant dans la mise en £uvre des mesures de
sécurité conformément aux décisions prises et les
procédures à cet égard, appelant toutes les parties à
participer activement à la réussite de ces disposi-
tions dans un cadre professionnel et ordonné.

Le Président du Conseil présidentiel du GNA,
Fayez al-Sarraj, avait publié le 16 septembre der-
nier, la décision de créer une force commune des
forces de l'armée et de la police pour résoudre le
conflit et établir la sécurité, composé de trois
bataillons - deux bataillons de l'armée et un
bataillon de la force contre le terrorisme - devant
imposer la paix et la sécurité dans les zones déter-
minées et assurer la sécurité des citoyens et de leurs
biens, rétablir une vie normale et rassurer la popu-
lation. Avec l'aggravation de la situation à Tripoli,
l'envoyé de l'ONU en Libye Ghassan Salamé, a
appelé mercredi lors de son intervention devant le
Conseil des droits de l'Homme de l'ONU, les parties
libyennes à «réviser les mesures de sécurité dans la
capitale pour changer le statu quo soulignant que la
sécurité ne pouvait rester entre les mains de
groupes armés.» Il a également souligné la néces-
sité d'aborder la question de l'impunité des groupes
armés, et de tenir responsables tous les auteurs de
violations graves et traduire les auteurs devant les
juridictions nationales ou la Cour pénale interna-
tionale. Pour sa part, la Coordination humanitaire
des Nations Unies en Libye a mis en garde contre les
«conséquences» de l'aggravation de la crise huma-
nitaire à Tripoli, appelant toutes les parties au
conflit à respecter les civils et les installations
civiles et de prendre toutes les mesures nécessaires
pour les protéger et de respecter pleinement leurs
obligations en vertu du droit international des
droits humains.

MALI: 
Le Mali avance dans le processus 
de paix sur fond de progrès dans sa mise
en œuvre 

Récemment réélu pour un second
mandat de cinq ans, le président
malien a, en outre, réaffirmé mercredi
son «engagement total à ne ménager
aucun effort pour assurer une mise en
oeuvre diligente et intégrale de
l'Accord pour la paix et la réconcilia-
tion au Mali, issu du processus
d'Alger», rappelant que c'était «la seule
alternative» pour son pays de renouer
avec la paix et la stabilité, condition
sine qua non de tout développement.

L'Accord de paix et de réconciliation
au Mali signé, dans une première étape
en mai 2015 et dans une deuxième
phase en juin de la même année, par
toutes les parties maliennes à Bamako,
avait été conclu après cinq rounds de
dialogue, engagés en juillet 2014 sous
la conduite d'une médiation interna-
tionale, dont l'Algérie était le chef de
file.

Devant les Etats membres de l'ONU,
M. Keïta s'est félicité des avancées réa-
lisées par son gouvernement et les
autres acteurs maliens dans la mise en
£uvre du processus de paix, relevant
l'absence de belligérance et d'affronte-
ments entre les forces armées
maliennes et les mouvements politico-
militaires, depuis la signature de l'ac-
cord en mai/juin 2015.

Le président Keïta s'est également
réjoui du retour de l'administration
malienne à Kidal et dans les autres
régions du nord du pays ainsi que et de
la création et l'opérationnalisation en
cours des régions de Ménaka et de
Taoudéni.

Il a, à la même occasion, noté avec
satisfaction l'installation des autorités
intérimaires dans les cinq régions du
Nord, le lancement des opérations du
Mécanisme opérationnel de coordina-
tion à Kidal, Tombouctou et Gao et la
poursuite du processus de désarme-
ment, démobilisation, réinsertion
(DDR) et de la réforme du secteur de la
sécurité.

Les parties maliennes mises 
face à leur responsabilité

Européens et Union africaine ont
mis la pression mercredi sur les signa-
taires de l'accord de paix au Mali, gou-
vernement et groupes politico-mili-
taires afin d'accélérer sa mise en oeu-
vre. «Les Maliens doivent maintenant
oeuvrer sans délai à l'accélération de la
mise en oeuvre de l'accord de paix», a
déclaré le chef de la diplomatie fran-

çaise, Jean-Yves Le Drian, lors d'une
réunion sur le Mali en marge de
l'Assemblée générale annuelle de
l'ONU.

«J'exhorte les autorités maliennes et
les autres acteurs concernés à accélé-
rer la cadence», a également souligné
le président de la Commission de
l'Union africaine (UA), le Tchadien
Moussa Faki Mahamat.

«Sur le processus de paix, nous ne
pouvons pas nous contenter de répéter
les mêmes messages année après
année», a martelé la chef de la diplo-
matie de l'Union européenne, Federica
Mogherini. «Les acteurs maliens,
signataires ou pas de l'accord, doivent
se positionner clairement soit en
faveur de l'accord soit en dehors et en
assumer les conséquences avec cohé-
rence», a-t-elle insisté. Pour éviter tout
désengagement de l'accord, le Conseil
de sécurité de l'ONU a menacé de sanc-
tionner les responsables de groupes
politico-militaires accusés de contre-
venir à l'accord de paix de 2015.

Des progrès «considérables» 
dans la mise en  œuvre

Les progrès enregistrés dans le pro-
cessus de paix au Mali par M. Keita ont
également été partagés par le Ministre
des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, qui a assuré lors d'une réu-
nion de Haut Niveau sur la situation au
Mali -en marge de sa participation aux
travaux de la 73ème session de
l’Assemblée Générale de l’ONU- que la
mise en £uvre de l’Accord de paix issu
du processus d’Alger a «enregistré des
progrès considérables».

En sa qualité de Président du
Comité de suivi de la mise en £uvre de

l’Accord pour la Paix et la
Réconciliation au Mali, M. Messahel a
indiqué que cette rencontre intervient
dans une phase importante de la mise
en £uvre de l’Accord de Paix, au lende-
main de l’élection présidentielle du 29
juillet et 12 août 2018.

«Cette rencontre, comme celles qui
l’ont précédée, traduisent tout l’intérêt
que la communauté internationale
accorde au Mali et, au-delà, à la zone
du Sahel», a ajouté le ministre.

Dans son adresse, le Ministre des
Affaires étrangères a souligné que mal-
gré les obstacles et les difficultés aux-
quels fait face l’Accord de paix au Mali,
sa mise en œuvre a enregistré des pro-
grès comme en témoignent les nom-
breux observateurs et les Nations
Unies en particulier.

M. Messahel a, à la même occasion,
rappelé trois faits dans l'avancement
sur la voie de la paix au Mali, notant
notamment «le retour de la confiance
entre les parties maliennes, la volonté
commune des parties, exprimée d’une
seule voix, d’aller de l’avant dans la
mise en œuvre des dispositions de
l’Accord de paix et d’aborder sereine-
ment les prochaines étapes du proces-
sus de paix, et l’expression d’un sou-
tien franc de la communauté interna-
tionale et des Nations unies en particu-
lier pour accompagner les parties
maliennes dans la stabilisation et la
consolidation de la sécurité de leur
pays». «Notre rôle en tant que commu-
nauté internationale, notamment au
sein du Comité de suivi, est d’accompa-
gner les parties maliennes, dans le
cadre d’un agenda unique dans le seul
intérêt du peuple malien», a conclu M.
Messahel.

Le président malien Ibrahim Boubacar Keïta s'est engagé devant l'Assemblée générale
des Nations Unies à New York à faire avancer le processus de paix au Mali dont la mise 
en œuvre a enregistré des avancées et des progrès «considérables».

SAHARA-OCCIDENTAL: 
Köhler s’entretient avec une délégation
sahraouie à New York 

L’émissaire onusien
pour le Sahara  Occidental,
Horst kohler, a rencontré
jeudi une délégation sah-
raouie,  conduite par le
ministre des affaires étran-
gères Mohamed Salem Ould
Salek,  pour discuter des
derniers développements
concernant la question sah-
raouie,  a indiqué un com-
muniqué du Front Polisario
diffusé à New York.

Les discussions, tenues
en marge de l’Assemblée
générale de l’ONU, se sont
déroulées en présence du
coordinateur sahraoui avec
la Minurso, Mhamed
Khedad, du représentant du
Front Polisario auprès de

l’ONU, Sidi Mohamed  omar,
et du conseiller en chef de
Kohler, David Schvake.

Au cours de cet entretien,
le médiateur onusien a
informé la partie  sahraouie
des démarches qu’il compte
entreprendre prochaine-
ment pour  relancer le pro-
cessus politique parrainé
par l’ONU, y compris l’invi-
tation  des deux partis au
conflit, le Front Polisario et
le Maroc, pour un nouveau
round de négociations
directes avant la fin de l’an-
née en cours, selon le  com-
muniqué. De son côté, la
délégation sahraouie s’est
félicitée des efforts déployés
par Horst Kohler pour

relancer le processus de
paix au Sahara Occidental,
réitérant sa disponibilité à
coopérer pleinement avec
lui et à s’engager  dans des
négociations directes avec le
Maroc qui seront menées
sous l’égide  de l’ONU. Le
Front Polisario a affirmé que
ces négociations doivent
parvenir à une  solution
juste et pacifique qui garan-
tit le droit inaliénable du
peuple  sahraoui à l’autodé-
termination. L’émissaire de
l’ONU s’active depuis
quelques mois pour relan-
cer le  processus onusien à
l’arrêt depuis 2012. Selon des
sources proches du  dossier,
Horst pourrait envoyer des

invitations aux deux partis
au conflit  vers la mi-octobre
pour reprendre les négocia-
tions. La dernière fois où le
Front Polisario et le Maroc
se sont installés à la  même
table de négociations
remonte à mars 2012 à
Manhasset aux Etats-Unis.

Depuis le processus de
paix lancé par l’ONU se
trouve dans l’impasse en
raison des entraves dressées
par le Maroc pour empêcher
le règlement du  conflit sur
la base des principes de la
légitimité internationale qui
garantissent le droit du peu-
ple sahraoui à l’autodéter-
mination.

APS
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GESTION DE LA CRISE MIGRATOIRE: 
L'échec de la politique européenne 

Alors que la plupart des migrants
tentent de fuir la pauvreté et les
conflits, en traversant la
Méditerranée à leurs risques et
périls, les Etats européens envisa-
gent de fortifier le vieux continent en
renforçant les effectifs des gardes-
frontières et demandent aux pays de
l'Afrique du Nord de créer des cen-
tres de rétention avec une promesse
d'«aide financière».

Réunis le 20 septembre, à
Salzbourg, en Autriche, les diri-
geants de l'UE avaient annoncé, en
effet, le renforcement de l'Agence
européenne de garde-frontières et
garde-côtes (Frontex) en portant son
effectif de 2800 à 10 000 personnes,
ajoutant que des négociations seront
menées en vue d'impliquer les pays
de l'Afrique du Nord dans la gestion
des flux des migrants.

Pour «résoudre» la crise migra-
toire, les pays de l'UE veulent forcer
la main aux pays de la rive sud de la
Méditerranée et d'accepter l'installa-
tion sur leurs territoires des centre
de rétention des migrants en contre-
partie d'aide financière.

Les dirigeants européens veulent
ainsi reproduire l’expérience vécue
avec la Turquie, qui avait accepté en
2016, une aide financière en échange
d'une coopération visant à réduire
les flux migratoires transitant par le
territoire turc pour rejoindre
l'Europe.

Affirmant qu’il n’existe pas de
«solution miracle» à la question
migratoire, les dirigeants des pays de
l'UE ne semblent pas bien mesurer
l'ampleur de cette crise, soulignent
des observateurs et dirigeants de
pays africains, qui ont alerté à
maintes reprises sur la détresse des
migrants.

D'autres intervenants s’interro-
gent sur la faisabilité de la «solution»
proposée aux Etats africains pour
résoudre une telle crise, alors que les
pays européens n’arrivent pas à se
mettre d’accord sur la répartition de
quelques dizaines de migrants
débarquant sur les côtes sud du
continent.

Le récent cas du navire humani-
taire l'Aquarius qui avait été bloqué
pendant plusieurs jours dans les
eaux internationales en raison du
refus de l'accueillir par l'Italie et
Malte à démontrer la division qui
mine l'Europe sur cette question.
Pour éviter un autre drame,
l'Allemagne, le Portugal, la France et

l'Espagne ont du s'entendre après
d'intenses tractations pour accueillir
les 58 migrants qui étaient à bord.

Les pays africains de plus en plus
confortés dans leur position 

Ces désaccords sur l'accueil de ces
quelques migrants clandestins,
fuyant la pauvreté et les conflits, ont
mis à nu l'incapacité de l’UE à faire
face à cette problématique, regret-
tent des observateurs et
Organisations internationaux.

Ceci vient aussi conforter la posi-
tion exprimée par des pays africains
ayant opposé une fin de non-recevoir
à la proposition européenne de blo-
quer sur leurs territoires les groupes
de migrants en quête d'arriver sur la
rive nord de la méditerranée.

En effet, l’Algérie, la Tunisie et la
Libye ont rejeté cette «solution»
européenne à la crise migratoire, la
considérant comme une «fuite en
avant». «Il est exclu que l’Algérie
ouvre une quelconque zone de
rétention. Nous sommes déjà
confrontés aux mêmes problèmes.

Nous procédons à des reconduc-
tions, mais nous le faisons selon des
arrangements que nous avons avec
les pays voisins», avait déclaré à ce
propos le ministre des Affaires étran-
gères, Abdelkader Messahel.

Le chef de la Diplomatie algé-
rienne avait souligné que «l’Algérie
traite avec rigueur et beaucoup de
délicatesse le dossier de la migration
clandestine». «Nous n’avons ni les
capacités, ni les moyens d’organiser
ces centres de rétention.

Nous souffrons déjà beaucoup de
ce qui se passe en Libye, qui a d’ail-
leurs été l’effet d’une action euro-
péenne», a affirmé de son côté l’am-
bassadeur tunisien auprès de l’UE,

Tahar Chérif. La Libye, qui souffre le
plus de ce phénomène de migration
clandestine, s’est opposée aussi à
l’installation de centres de rétention
sur son sol, comme le souhaitaient
les pays de l’UE.

Le chef du gouvernement libyen
d’union nationale, Fayez Al-Sarraj,
avait, pour sa part, déclaré que «son
pays est absolument contre le fait
que l’Europe veuille tout à fait offi-
ciellement installer en Libye les
migrants illégaux dont on ne veut
pas dans l’Union européenne».

D’autres dirigeants d’Etats afri-
cains n’ont pas aussi apprécié le pro-
jet de création de ces centres, expri-
mant leur étonnement au fait qu’en
l’Europe «plus personne ne veuille
recevoir de migrants, mais demande
aux autres pays d’en accueillir des
centaines de milliers sur leurs terri-
toires».

Dans ce sillage, le président du
Niger, Mahamadou Issoufou avait
réclamé, à partir de Berlin, où il avait
été reçu par la chancelière alle-
mande, à ce que l’Europe trouve une
solution appropriée, notamment au
conflit libyen pour arrêter les arri-
vées de migrants sur les côtes nord
de la Méditerranée.

«Si l’Europe veut arrêter les arri-
vées de bateaux migrants sur ses
côtes depuis l’Afrique, elle doit
d'abord mettre fin à l’état de chaos
qui règne en Libye», avait plaidé le
président Issoufou.

Les pays africains ont appelé, en
outre, l’Europe à concrétiser ses
engagements avec l’Afrique en
matière de développement et coopé-
ration économique afin de mainte-
nir les populations et de les dissua-
der de s'aventurer dans des traver-
sées illégales.

La mort d'une étudiante marocaine tuée mardi dernier par les tirs de la marine 
marocaine alors qu'elle se trouvait à bord d'une embarcation clandestine en route
pour l'Espagne a révélé au grand jour l'échec de la politique mise en œuvre par
l'Europe pour juguler cette crise qui ne cesse de prendre de l'ampleur.

PALESTINE 
Mahmoud Abbas
menace de revenir 
sur les accords conclus
avec Israël et 
les Etats-Unis 

Le président palestinien Mahmoud Abbas a menacé
jeudi de revenir sur les accords conclus avec Israël et les
Etats-Unis en raison de leur non-engagement envers
ces accords. S'adressant à l'Assemblée générale des
Nations unies, M. Abbas a déclaré : «Nous avons conclu
des accords avec Israël et ils les ont tous abrogés.

Soit Israël respecte ces accords, soit nous les renions. 
Israël en assumera la responsabilité et les consé-

quences». Il a néanmoins ajouté que «nous ne revien-
drons jamais à la violence et au terrorisme, quelles que
soient la situation et les conditions».

Le leader palestinien a ensuite mentionné des
accords non spécifiés avec l'administration américaine.

«Pourquoi les ont-ils tous abrogés et comment
devons-nous réagir ? Veuillez répondre à ces ques-
tions», a-t-il interrogé. «Soit ils respectent leurs engage-
ments, soit nous ne nous respecterons aucun de ces
accords».

En réaction aux décisions américaines de transférer
leur ambassade de Tel-Aviv à El Qods occupée et de
réduire radicalement les fonds accordés à l'Office de
secours et de travaux des Nations Unies pour les réfu-
giés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA), le
président palestinien a affirmé que «nous n'accepte-
rons pas non plus la seule médiation américaine dans le
processus de paix car l'administration des Etats-Unis a
perdu sa légitimité en raison de ses récentes décisions».

Palestine: Un haut
responsable de l'OLP
dénonce le discours
«trompeur» de
Netanyahou à  l'ONU 

Un haut responsable palestinien a dénoncé  jeudi le
discours «trompeur» prononcé par le Premier ministre
israélien  Benjamin Netanyahou lors de la 73e session
de l'Assemblée générale des  Nations unies (AGNU).

«M. Netanyahou persiste à tromper la communauté
internationale et à  exporter ses vieux mensonges qui
criminalisent et blâment les victimes afin  de protéger le
système d'occupation coloniale», a déclaré Saeb Erekat,
secrétaire général du comité exécutif de l'Organisation
de libération de la  Palestine (OLP) dans un communi-
qué de presse.

«La paix que M. Netanyahou souhaite nécessite un
Etat palestinien conforme  aux frontières de 1967 ayant
El Qods-Est pour capitale ainsi qu'une  solution juste
pour les réfugiés palestiniens, conformément à la réso-
lution  194», a-t-il souligné. Le négociateur a également
estimé que «le discours de M. Netanyahou  démontrait
clairement le déni systématique d'Israël en ce qui
concerne les  droits inaliénables du peuple palestinien à
l'auto-détermination et à la  liberté».

Plus tôt dans la journée, le gouvernement de consen-
sus palestinien avait  appelé la communauté internatio-
nale à prendre le discours prononcé par le  président
palestinien Mahmoud Abbas à l'AGNU comme réfé-
rence pour toute  future manoeuvre destinée à ramener
la paix au Moyen-Orient. Le porte-parole Yousef al-
Mahmoud a déclaré dans un communiqué de presse
que le discours de M. Abbas était «d'une importance
extrême dans toutes ses  dimensions et dans ses impli-
cations culturelles et humanitaires». «Ce discours
touche à l'esprit d'amour, de paix, de dialogue et d'adhé-
sion  à la lutte pour la liberté et l'indépendance, enté-
riné dans toutes les  normes, lois et accords internatio-
naux», a indique M. al-Mahmoud. Dans son discours, M.
Abbas a indiqué qu'Israël avait «nui au processus de
paix» au Moyen-Orient et a accusé les Etats-Unis d'être
«biaisés en faveur  d'Israël» 
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CRISE EN SYRIE: 
Merkel : Un sommet quadripartite 
en préparation 

Un sommet quadripar-
tite prévu mois d'octobre
prochain, sur la crise en
Syrie, est en phase de pré-
paration entre la  Turquie,
la France, la Russie, et
l'Allemagne, a annoncé
hier la  chancelière Angela
Merkel, sans donner plus
de détails sur le lieu de la
rencontre.

«Nous sommes en
faveur d'une rencontre à
quatre avec le président
turc, le  président russe, le
président français et moi
car la situation est toujours
fragile.

Nous avons l'ambition
que cela ait lieu en octo-
bre», a-t-elle  annoncé à

Berlin lors d'une confé-
rence de presse avec le
chef de l'Etat  turc Recep
Tayyip Erdogan.

Merkel a indiqué qu'il
serait question de la situa-
tion à la province  syrienne
d'Idleb (nord-ouest), der-
nier bastion des groupes
terroristes que  les forces
gouvernementales s'effor-
cent de reprendre.

Plus tôt ce mois-ci, le
président russe Vladimir
Poutine et son homologue
turc Recep Tayyip Erdogan
avaient convenu d'établir
une zone démilitarisée
dans la province syrienne
d'Idleb (nord-ouest), der-
nier bastion des groupes

terroristes que les forces
gouvernementales s'effor-
cent de reprendre.

Mercredi, le ministre
turc des Affaires étran-
gères, Mevlut Cavusoglu, a
affirmé que «la coopéra-
tion de la Turquie avec la
Russie et l'Iran a permis
d'obtenir des progrès en
Syrie», saluant la réalisa-
tion de l'accord  russo-turc
sur Idlib ayant permis «le
rétablissement de la sécu-
rité et la  stabilité».

Jeudi, les ministres des
Affaires étrangères de sept
pays ont appelé à la  convo-
cation aussi tôt que possi-
ble d'un comité constitu-
tionnel afin de  commen-

cer à élaborer une nouvelle
Constitution pour la Syrie.

Selon un communiqué
publié par le département
d'Etat américain, les chefs
de la diplomatie de
l'Egypte, de France, de
l'Allemagne, de Jordanie,
de  l'Arabie saoudite, du
Royaume-Uni et des Etats-
Unis ont exprimé «leur
soutien à la convocation
urgente d'un comité
constitutionnel afin de
faire  progresser les efforts
de l'ONU consacrés à par-
venir à une solution  poli-
tique au conflit en Syrie
sur la base de la Résolution
2254 du Conseil  de sécu-
rité de l'ONU».
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FRANCE-ALGÉRIE
Le Centre culturel algérien de Paris commémore 
le 60e anniversaire de la parution de “La Question” 

Le Centre culturel algérien de Paris commémore,   avec des manifestations, le 60e anniversaire de la parution de l'ouvrage
scandale "La Question" d'Henri Alleg qui dénonce la pratique systématique   de la torture durant la Guerre de libération nationale. 

Ces manifestations, qui inter-
viennent quelques jours après la
Déclaration   du président Emma-
nuel Macron dans laquelle il re-
connaît officiellement   l'assassinat
de Maurice Audin et la torture pra-
tiquée par l'armée française   du-
rant la Guerre de libération, sont
organisées jusqu'au 10 novembre
en   partenariat avec l'association
Art et mémoire au Maghreb. 

Dans ce cadre, une conférence
a été animée jeudi soir par les his-
toriens   Anissa Bouayed, Gilles
Manceron et Alain Ruscio ainsi
que l'éditeur en   Suisse de La
Question, Nils Andersson, après
la saisie de l'ouvrage en   France. 

Le journaliste et ancien direc-
teur d'Alger Républicain Henri Al-
leg, arrêté   à Alger par l'armée
française le 12 juin 1957, au lende-
main de   l'arrestation de Maurice
Audin, a été torturé, et a subit de
multiples   interrogatoires pour
son soutien à l'indépendance de
l'Algérie avant d'être   incarcéré à
Serkadji (ex-Barberousse) où il a
écrit La Question. Un ouvrage
dans lequel il raconte sa période
de détention et les sévices qu'il y a
subis. 

Nils Andersson, qui a été décoré
en 2013 à Alger de la médaille
"Achir" de   lÆOrdre du mérite na-
tional en signe de reconnaissance
et de considération   pour son sou-
tien à la Guerre de libération na-

tionale, a brossé dans son   inter-
vention le contexte politique de
l'époque dans lequel l'ouvrage
d'Alleg a été publié.  

Il a notamment rappelé qu'en
Algérie, en pleine guerre d'indé-
pendance,   c'était la période de la
"grande répression", des enfu-
mades, des "corvées   de bois", de
la torture, des peines capitales et
des internements massifs.  

L'armée française utilisait un
"système de violences extrêmes",
a-t-il   résumé, relevant que tous
ceux qui étaient en France contre
cette guerre et   pour l'indépen-
dance de l'Algérie étaient "isolés". 

L'historien Alain Ruscio s'est
penché, pour sa part, sur l'opinion
française de cette époque sur la
guerre d'Algérie, notant que pour
la   majorité des Français, "l'Algérie
était française". 

Il a ajouté que la décision de
François Mitterrand, ministre de
la Justice   de l'époque, de guilloti-
ner Ahmed Zabana était une "dé-
claration de guerre".  Pour revenir
au contexte de la pratique de la
torture, Alain Ruscio a   affirmé
que ce qu'on appelle la "Bataille
d'Alger" c'était en réalité   l'armée
française, la police, la gendarmerie
et des milices qui   affrontaient
des Algériens démunis de tout ar-
senal de guerre. "La torture   était
au c£ur de la répression contre
l'Algérien", a-t-il encore soutenu.

Gilles Manceron a considéré, de
son côté, que La Question a eu un
rôle   détonateur de beaucoup de
consciences, comme l'effet de l'af-
faire Dreyfus   provoqué par l'article
"J'accuse" du romancier Emile
Zola. 

La tâche des historiens reste
"immense" 

Par ailleurs, l'historien Mance-
ron a expliqué que le caractère
minoritaire   de l'anticolonialisme
auprès de l'opinion française est
dû au fait de la   conviction chez la
majorité des Français que la race
blanche était une   "race supé-
rieure", conséquence d'"un ma-
traquage de cette fausse idée" dans
l'enseignement de plusieurs gé-
nérations. 

"Les Français étaient imprégnés
par le fait colonial et même après
la fin   de la Guerre d'indépendance
d'Algérie, il était difficile pour nous
historiens de rétablir les vérités",
a-t-il ajouté, précisant que c'est
dans ce contexte que le travail de
Pierre Vidal-Naquet sur la torture,
la   disparition et l'assassinat de
Maurice Audin n'avait reçu un écho
favorable   et n'a pas réveillé les
consciences. 

"La tâche des historiens reste
immense malgré la déclaration du
président   Macron", a-t-il affirmé.
Au cours du débat, auquel ont pris
part plusieurs acteurs de la guerre

de   libération, dont Ali Haroun,
responsable de la Fédération de
France du   Front de libération na-
tionale (FLN), Mohand Zeggagh,
dit Rachid, membre de   la Fédé-
ration de France du FLN et ancien
prisonnier, le militant Henri
Pouillot, l'acteur engagé Guy Bedos
et des membres de l'association
4ACG   (Anciens Appelés de l'Algérie
et leurs Amis Contre la Guerre),
les   participants ont eu droit à des
témoignages, des échanges et des
précisions   sur des faits liés au
sujet de la conférence. 

On a évoqué le sort des 180.000
disparus algériens, l'ouverture des
archives, les viols pendant la guerre
contre des femmes algériennes et
la   méconnaissance de l'histoire
de la Guerre d'indépendance de
l'Algérie par   les jeunes généra-
tions. 

A la fin, Anissa Bouayed a invité
les participants à visiter l'exposition
rendant hommage aux anticolo-
nialistes à travers des £uvres ar-
tistiques de   nombre de peintres
français et algériens, des docu-
ments et éditions   originales.

PUBLICITÉ
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THÉÂTRE RÉGIONAL DE TIZI-OUZOU : 
La nouvelle pièce «Juba II»,
fascine le public

La nouvelle pièce théâtrale «Juba II» écrite et mise en scène par Lyes Mokrab
et produite par le théâtre régional Kateb Yacine de Tizi-Ouzou et présentée,

jeudi en avant première au sein de ce même établissement, a fasciné le public.
L’histoire de grands

roi Numide qui a été élevé
par Rome, sa passion
pour les lettres et les arts,
son histoire d’amour avec
Cléopâtre de Séléné (fille
de Cléopâtre et Marc An-
toine), son désir d’inciter
son peuple à aimer l’art
et le théâtre, ont été mis
en avant par M. Mokrab,
qui a ainsi restitué une
partie du riche parcours
de ce personnage histo-
rique. Le décor royal
digne du statut de «Juba
II» dont le rôle a été
campé par le talentueux
Fellag Malek, les tenues
des comédiens restituant
les richesses des cours
royales, notamment ro-
maines, de l’époque, le
tout enveloppé de danses
exécutées par des dan-
seurs qui ont offert au
public une belle perfor-
mance, ont subjugué l’as-
sistance nombreuse qui
a félicité les acteurs par
de généreux applaudis-
sements.

Cette pièce pour
adulte, a été jouée par 12
comédiens dont Fellag
Malek dans le rôle de

Juba II et Makhmoukhen
Djedjiga dans celui de Sé-
léné. Une narratrice a été
aussi introduite dans le
spectacle ainsi que quatre
danseurs (deux hommes
et deux femmes). A la fin
du spectacle Lyes Mokrab
qui a déjà écrit et mis en
scène une pièce consacré
a un autre roi berbère,
«Massinissa», a exprimé
sa volonté de mettre en
avant, sur les planches,
des personnages histo-

riques berbères. 
«Nous avons des per-

sonnages historiques et
légendaires qui peuvent
enrichir notre culture,
d’où mon choix de les
privilégier aux person-
nages des autres civilisa-
tions», a-t-il dit.

Le directeur du théâ-
tre régionale de Tizi-Ou-
zou, Farid Mahiout, a
rappelé que «Juba II» est
la deuxième pièce pro-
duite par le Théâtre Ka-

teb Yacine en 2018 après
«Célibattantes», égale-
ment une production
pour adulte, dont le texte
et la mise en scène sont
signés Houche Abderah-
mane, et qui a été pré-
sentée au public le 8 août
dernier.

Une troisième pièce
sera mise en chantier, en
octobre prochain, il s’agit
d’une pièce pour enfant
intitulée «Aqchich Amen-
chouf», a-t-il ajouté. 

L’annexe d’Oran
de l’Office national
de gestion et d’ex-
ploitation des biens
protégés (ONGEBP)
a procédé à la levée,
avant la fin d'année
courante, de ré-
serves pour le clas-
sement comme pa-
trimoine national
d’un ensemble de
monuments consti-
tuant le système dé-
fensif historique de
la ville, a-t-on appris
du responsable de
l’annexe. Ces ré-
serves, formulées
par la commission
nationale de classe-
ment des sites au
ministère de la Cul-
ture, concernent
notamment le ca-
dastre architectural,
la nature légale des
monuments et leurs
composantes sui-
vant le modèle en
vigueur, a indiqué
Massinissa Oura-
bah, notant que le
cadastre du système
défensif historique
de la ville d’Oran a
été effectué en 2016
par un bureau
d’études désigné
par l’Office national
de gestion et exploi-
tation de biens cul-
turels protégés.

Pour lever les ré-
serves, des archi-
tectes et spécialistes
en archéologie se-
ront recrutés afin de
renforcer l'équipe
pluridisciplinaire au
niveau de l’annexe
ayant élaboré le dos-
sier de classement

de ces sites déposé
en 2015 au niveau de
la commission na-
tionale de classe-
ment des sites ar-
chéologiques, a-t-il
fait savoir.

Il a encore si-
gnalé que les mo-
numents à classer
ont été récemment
examinés par une
représentante de la
commission préci-
tée et le Directeur
général de l'Office
national de gestion
et d'exploitation des
biens culturels, en
présence du direc-
teur de la culture
d'Oran et de repré-
sentants du musée
national «Ahmed
Zabana» et de la so-
ciété civile dont l’as-
sociation de protec-
tion du patrimoine
d’Oran «Bel Hori-
zon». Le dossier
comprend des pho-
tos de forteresses
constituant  le sys-
tème défensif histo-
rique de la ville
d'Oran, selon la
même source.

Le responsable
de l’annexe d’Oran
de l'ONGEBP a indi-
qué que pour la pre-
mière fois il sera
procédé au niveau
de la commission
nationale au classe-
ment d’un ensem-
ble entier comme
patrimoine natio-
nal, au préalable
d'un classement au
niveau mondial. La
ville d’Oran est la
seule région en Mé-

diterranée où sont
concentrées des for-
teresses en un seul
endroit, a-t-il fait re-
marquer.

Le système dé-
fensif historique de
la ville d’Oran est
constitué de 12 élé-
ments dont des for-
teresses, des bas-
tions, des tours de
contrôle, des portes,
des tranchées et un
passage sous-sol, si-
tués au vieux quar-
tier de Sidi El
Houari et remon-
tant aux années 902
et 903, date de la
fondation d’Oran où
des civilisations se
sont succédées de
Mérinides, de Zia-
nides, passant par
la présence otto-
mane et l’occupa-
tion espagnole, se-
lon M Ourabah, qui
a souligné que des
monuments d’au-
tres civilisations
peuvent être décou-
vertes si des fouilles
seront effectués au
niveau de la Casbah
d’Oran.

Au sujet de ca-
nons entrant dans
le système défensif
de la ville d'Oran, le
même responsable
a fait savoir qu’ils
sont intégrés dans
un dossier séparé
sur recommanda-
tion de la commis-
sion nationale de
classement des sites
a r c h é o l o g i q u e s ,
partant du fait que
les canons sont
transférables. 

ORAN: 
Levée de réserves 
pour la classement d’un
ensemble de monuments

MUSIQUE
Abdelwaheb Djazouli en concert à Alger

Le chanteur de la variété algé-
rienne, Abdelwaheb Djazouli a
animé jeudi soir à Alger un concret
empreint de rythmes andalous et
chaâbi devant ses admirateurs.

Accueilli à la salle Ibn-Zeydoun
de l’Office Riad El Feth (Oref ), le
concert a drainé un public nom-
breux de fans, gratifiés de pièces
de l'andalou, décliné dans ses
genres hawzi et châabi algérois.

Accompagné d’un orchestre de
huit musiciens dont un luthiste,
pianiste et un percussionniste, Ab-
delwaheb Djazouli a revisité des
classiques du chaâbi, exécutés avec
une finesse vocale et instrumen-
tale. Des titres, très connus du pu-
blic comme «Bin el bareh oua
lyoum» (entre hier et aujourd'hui),
«ma narafech oua ana sghir « (Petit,
je connais rien), ont suscité de
l’admiration d’un public chaleu-
reux.

Les prouesses de l’artiste et son
orchestre ont été payées par des
applaudissements nourris d’un
public mélomane, venu en masse
pour assister à cette soirée mar-
quant l’anniversaire de la naissance
du chanteur.

Promenant son public dans un

voyage Hawzi, l’artiste a interprété
«Welfi Meriem», un classique de
la musique andalouse chanté par
de grands noms de la chanson al-
gérienne. Dans la deuxième partie
de cette soirée, l’artiste a dévoilé
trois chansons tirées de son pre-
mier album «Jazz’man», sorti der-
nièrement. Djazouli a chanté «Ka-
rima», titre de chanson écrite par
son père qu’il a dédiée à sa mère,
avant d’enchainer avec «Ya Kmar
ya ali» (ô lune si élevée!), composée
par Hakim El Batni du

groupe Kahina.
Issu d’une famille d’artistes

dont son grand-père Cheikh Mo-
hamed Djazouli, Abdelwahab a
bercé dans un univers musical qui
l’a emmené dans la voie de l’art
depuis sa tendre enfance.

Passionné et inspiré par de
grands noms du chaâbi dont El
Hadj M'hamed El Anka, El Ha-
chemi Guerrouabi, Abdelwahab a
fait ses classes au Conservatoire
d’Alger où il apprend à jouer de la
guitare, du luth et de la mando-
line.

A l’association «El Inchirah»,
qu’il a intégrée en 2003, il apprend
de Smain Hini, son mentor, à chan-

ter les noubas (pièces instrumen-
tales et vocales de la musique an-
dalouse). Sur scène, le chanteur
qui anime des galas privés, allie
des sonorités musicales actuelles
dont le gnawi moderne avec le
chaâbi algérois, adapté aux goûts
et aux attentes de son public.

En 2009, il enregistre son pre-
mier single intitulé «Kounti Aliya
takadbi»( Tu m’avait menti), suivi
de «Hayaw» en 2012 et «Nedjma»,
sorti deux ans plus tard.

C’est dans «Jazz’man», son pre-
mier opus de huit titres sorti en
février dernier, que Abdelwahab
Djazouli retrouve son style (algé-
rois), revisité avec une touche mo-
derne et des rythmes variés. 

TUNISIE
Le cinéma algérien à l'honneur 
ce jour à la Cinémathèque de Tunis

Le cinéma algé-
rien sera à l'honneur
samedi à la Cinéma-
thèque tunisienne à
l'initiative du Ciné-
Club de Tunis, lit-on
sur la page Facebook
des organisateurs.

Le programme de
la journée compren-
dra un hommage au
cinéaste algérien Fa-
rouk Beloufa, décédé
en avril 2018 à Paris,
par une séance de
projection-débat de

son film «Nahla», réa-
lisée en 1979. Après
la bataille de Kfar
Chouba au Liban, en
janvier 1975, Larbi
Nasri, un jeune jour-
naliste algérien, est
pris dans le tourbillon
des évènements qui
précèdent la guerre
civile. Lié à Maha,
Hind, Raouf et Michel
qui entourent Nahla,
il assiste à la
construction du
mythe de Nahla, une

chanteuse adulée par
la population arabe.
Un jour Nahla perd
sa voix sur scène. L’at-
mosphère de crise
qui règne autour
d’elle, gagne comme
une infection. Larbi,
fasciné, perd pied et
s’enlise, selon le sy-
nopsis du film.

Après la projec-
tion, il sera procédé
à un vernissage de
clôture d'une exposi-
tion d'affiches du ci-

néma algérien, orga-
nisée par la Cinéma-
thèque Tunisienne.

La journée se ter-
minera par la projec-
tion suivie de débat
de trois courts mé-
trages algériens: «Les
baies d'Alger» (Has-
sen Ferhani, 2006),
«Les jours d'avant»
(Karim Moussaoui,
2013) et «Babor Casa-
nova» (Karim Sayad,
2015). 

APS
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Programme de la soirée

Pour cette 9e saison, Jean-Marc
Généreux et Chris Marques rem-
pilent comme jurés. Ils sont re-
joints par l'ancien danseur
étoile Patrick Dupond et la
chanteuse Shy’m, qui fait son re-
tour dans ce programme.
Chaque semaine, ils évalueront
et commenteront les prestations
des candidats : l'actrice Pamela
Anderson, l'ex-footballeur Basile
Boli, la Miss France 2016 Iris
Mittenaere, l'humoriste Jeanfi
Janssens, l'artiste Lio, le manne-
quin Terence Telle, les acteurs
Clément Rémiens, Héloïse Mar-
tin, Anouar Toubali, Vincent
Moscato et la blogueuse de mode
Carla Ginola. Chaque personna-
lité est guidée par un danseur
expérimenté. Aucun duo ne sera
éliminé à la fin de cette première
soirée, mais les notes seront ad-
ditionnées à celles de la pro-
chaine émission.

20:00
Danse avec 

les stars

20:00 21:35 20:00

Au terme de deux semaines
d'une farouche compéti-
tion, c'est enfin l'heure du
dénouement pour les Mas-
ters. Les quatre candidats
en lice s'affrontent pour
tenter de décrocher le fa-
meux trophée du Micro
d'argent, un voyage au Sri
Lanka, au sud de l'Inde, et
une somme pouvant attein-
dre 40 000 euros. Une
épreuve de rapidité déter-
mine celui ou celle qui va
commencer la partie. Ké-
vin, Hervé, Violaine, Lucile,
Franck, Héloïse, Denis, So-
riana, Toni, Julien, Lau-
rent, Elodie, Gauthier ou
encore Franck vont tout
donner pour accéder au
dernier carré.

N'oubliez pas 
les paroles

Marie Hersant, gendarme
à Brest, est de retour à
Ouessant, l'île de Bretagne
qui l'a vue grandir, pour
enquêter sur la disparition
inquiétante d'une amie
d'enfance. Enceinte de
cinq mois, elle espère pou-
voir saisir cette occasion
pour prendre un peu l'air
et renouer avec sa mère,
Gaëlle, handicapée, qu'elle
n'a pas vue depuis dix ans.
Mais bientôt, le corps de
Sandrine Penech est ra-
mené par la mer, alors que
la tempête s'installe.

L'île aux
femmes

Un centre de lancement de
missiles est pris d'assaut par
trois officiers de l'Air Force
appartenant à un groupe se-
cret. Celui-ci menace de lan-
cer des ogives nucléaires sur
des pays musulmans afin d'en
finir avec l'islamisme. Kensi,
qui a personnellement connu
l'un des officiers, Kevin Miller,
est dépêchée avec la sœur de
ce dernier sur la base aé-
rienne du Colorado. Ensem-
ble, elles doivent tenter de le
convaincre de renoncer à son
projet extrême. De leur côté,
Callen et ses équipiers font des
recherches sur les relations
entre les trois forcenés.

NCIS : Los
Angeles

DIVERTISSEMENT 9 saisons / 76
épisodes

19:45

En ce début de saison,
Morgan Parra et les Au-
vergnats impriment un
rythme de patron du Top
14. Les Clermontois ont
remporté quatre de leurs
cinq premiers matchs
avec un réalisme froid et
en faisant preuve d'une
puissance physique im-
pressionnante, notam-
ment face au Stade Fran-
çais battu (42-20). Les
Toulonnais emmenés par
Juandre Kruger s'atten-
dent donc à une rencontre
difficile, ce soir, sur la pe-
louse du stade Marcel-Mi-
chelin. Une victoire servi-
rait de déclic aux hommes
de Patrice Collazo qui
compent déjà trois dé-

faites après cinq matchs.

Rugby / Top 14
RUGBY 2018 saisons / 172

épisodes

JEU 2063 épisodes
Réalisateur : Eric Duret
Avec : Raphaëlle Agogué,

Dominique Lavanant 

Avec : Chris O'Donnell , Daniela
Ruah 

Samouraï-Sudoku n°1978
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Les gens sans espérance
errent encore parmi les

vivants mais sont déjà
morts.»

Citation de Henri-Frédéric Amiel ; Journal
intime, le 18 février 1869.

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Licence
2 - Bien placé dans le mystère - Se caser pour un
rapace
3 - Copine du titi - Prudence dans la conduite
4 - Mélanges du produit des pontes - Mot d'utopie
5 - Etable à nourrains - Grave question avec son
contraire - Dans
6 - De la même façon - Exceptionnel
7 - Gibier de gaulois - Musique d'Algérie - Ca-
lanque
8 - Deuxième degré - Profila agréablement - Mine
9 - Chambre d'esclave - Renfort de oui
10- Tenue d'indienne - Extirperais

Mots croisés n°1978

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Personnes archaïques
B - Eprouvera un doux sentiment (s')
C - Riche en alcool - Tout petit grade
D - Exhibes - Jovial
E - Pris du plaisir - Conduiras
F - Mouvement - Grand violon
G - Particularité
H - Portera des vêtements trop grands - Blonde de
pub
I - Haussera la note - Désinence verbale
J - Point de jonction de poitrail et des pattes - Acadé-
mie d'encadrement
K - Pois de senteur - Monsieur maghrébin
L - Démolira 
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C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1978

Su
d
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u

 n
°1

97
8

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°678

Grille géante n°678
2008 - Le ministre de la Santé du Québec, Yves Bolduc, est élu dé-
puté de la circonscription de Jean-Talon.
2011 - Les députés allemands approuvent massivement le renfor-
cement des pouvoirs du Fonds européen de stabilité financière,
chargé de financer les plans de sauvetage des pays de la zone euro
en difficulté, comme la Grèce.
2004 - Les Expos jouent leur dernier match à Montréal après 36
saisons dans la Ligue nationale de baseball.
2000 - L'opposition serbe appelle à la désobéissance civile, contre
Slobodan Milosevic qui nie sa défaite face à Vojislav Kostunica.
1998 - À l'incitation du président Bill Clinton, Yasser Arafat accepte
la proposition israélienne de retrait de 13 pour cent de la Cisjor-
danie
1995 - Khaled Kelkal, recherché depuis les attentats de l'été, périt
sous une grêle de projectiles de gendarmes, près de Lyon.
1994 - Le chanteur algérien Cheb Hasni est assassiné, à Oran.
1993 - Un séisme fait plus de 16 000 morts en Inde.
1992 - À Brasilia, la Chambre des députés destitue le président de
la République, Fernando Collor de Mello, pour corruption et for-
faiture.

Vendredi 28 - Samedi 29 septembre 2018 19DK NEWSDÉTENTE



Vendredi 28 - Samedi 29 septembre 201820 DK NEWS SPORTS

CYCLISME 
Les Mondiaux de
cyclisme 2020 en
Suisse, 2021 en
Belgique

Les Championnats du monde de cyclisme sur route
ont été attribués à la Suisse pour 2020 et à la Belgique
pour 2021, a-t-on indiqué jeudi en marge des Mondiaux
d'Innsbrück, en Autriche. En 2020, les compétitions
auront lieu en Suisse romande, avec départ des courses
en ligne à Aigle, la ville siège de l'Union cycliste in-
ternationale (UCI), et arrivée à Martigny. La Suisse,
qui n'avait plus organisé de Mondiaux depuis 2009
(Mendrisio), a décroché aussi ceux de 2024, pour sa
partie alémanique (Berne ou Zurich). En 2021, la ville
flamande de Louvain accueillera les arrivées des
courses en ligne. Les contre-la-montre partiront de
Knokke-Heist pour se terminer à Bruges. Les courses
en ligne s'élanceront d'Anvers et arriveront à Louvain. 

L'UCI a précisé aussi que les Mondiaux de 2025 au-
raient lieu en Afrique sans préciser le pays concerné.
L'année prochaine, les compétitions auront lieu dans
le Yorkshire, avec arrivée de la course en ligne à Har-
rogate (Grande-Bretagne). Les Mondiaux 2022 et 2023
n'ont pas encore été attribués. 

JOJ-2018 : 
La Tunisie représentée
par 38 sportifs dans 
15 disciplines

La Tunisie sera représentée par 38 sportifs engagés
dans 15 disciplines lors des prochains Jeux Olympiques
de la Jeunesse ( JOJ), prévus du 6 au 18 octobre à
Buenos Aires, en Argentine, annonce le Comité National
Olympique Tunisien, jeudi. 

Les disciplines confirmées sont le rugby à 7, l'hal-
térophilie, le tir, la voile, le triathlon, le taekwondo,
l'athlétisme, la lutte, le judo, la boxe, la gymnastique
rythmique, le tennis de table, l'aviron, le canoë Kayak
et la natation. La délégation tunisienne enregistrera
une forte présence des athlètes féminines avec 25
sportives sur un total de 38. Les JOJ seront à leur troi-
sième édition après les jeux de Singapour en 2010 et
de Nanjing en 2014. 

GB-USA 
Lourds/WBC - Le
combat Fury-Wilder
aura lieu au Staples
Center de Los Angeles

Le combat très attendu entre Britannique Tyson
Fury et l'Américain Deontay Wilder, champion WBC
des poids lourds de boxe, prévu le 1er décembre, se
déroulera au Staples Center de Los Angeles, ont an-
noncé jeudi les promoteurs. 

L'enceinte, d'une capacité de 21.000 places, abrite
traditionnellement les matches de basket des équipes
NBA des Lakers et des Clippers. 

Elle a toutefois déja accueilli plusieurs combats de
boxe mémorables, tels que l'affrontement Oscar de
la Hoya/Shane Mosley en 2000 ou «la bataille des
titans», ayant opposé en 2003 l'ancien champion des
poids-lourds Lennox Lewis à l'Ukrainien Vitali Klit-
schko. 

Samedi, la date du combat entre Fury et Wilder
avait été arrêtée au 1er décembre. 

«Les contrats sont signés et la tournée promotion-
nelle est finalisée avec des arrêts à Londres le 1er oc-
tobre, puis New York et Los Angeles», avait indiqué
Haymon Boxing, sans préciser la ville et la salle où
l'affrontement se déroulera. 

Wilder est invaincu en 40 combats, dont 39 rem-
portés avant la limite. Il détient le titre WBC depuis
janvier 2015 et l'a défendu victorieusement à sept re-
prises, la dernière fois en mars dernier contre le
Cubain Luis Ortiz, battu par arrêt de l'arbitre à la 10e
reprise. 

Ancien champion IBF, WBA et WBO de la catégo-
rie-reine, Fury a repris sa carrière en 2018 après trois
années de pause et de controverses. Il est lui aussi in-
vaincu et affiche à son palmarès 27 victoires, dont 19
par KO.

APS

JM-ORAN 2021 : 
Un géant tableau d’affichage
électronique et une vaste opération
de réaménagement pour le stade
Zabana

Un avis d’appel d’offre
sera d’ailleurs lancé dans
les prochains jours pour
choisir l’entreprise de-
vant réaliser ce géant ta-
bleau d’affichage électro-
nique, a précisé à l’APS,
Badreddine Gharbi, le
premier responsable de
la DJS. 

Outre cet équipement
qui dotera le stade Za-
bana, ce dernier fera l’ob-
jet aussi d’une grande
opération de toilettage
devant toucher entre au-
tres les tribunes et les
vestiaires. 

«Cette opération de ré-
aménagement est ins-
crite dans notre plan en
vue des Jeux méditerra-
néens, mais en aucun cas
le stade ne sera fermée,
car on attendra la période
des vacances pour enga-
ger les grands travaux,
contrairement au tableau
d’affichage électronique
qui sera installé bientôt»,

a encore souligné Gharbi. 
Il est également prévu

que le stade soit doté de
portiques électroniques
dans le but de lutter
contre la fraude et aug-
menter par là même les
recettes de cette infra-
structure qui abrite no-
tamment les rencontres
du MC Oran, club pen-
sionnaire de la Ligue 1,
signale-t-on de même
source. 

Le stade Zabana a bé-
néficié, en fin 2016, d’une
nouvelle pelouse synthé-
tique de dernière géné-
ration venu remplacer
l’ancienne qui n’a pas été
changée depuis 2009,
rappelle-t-on. 

Cette infrastructure
d’une capacité d’accueil
de 40.000 place, a été
inauguré 1958. Jusqu’en
1988, le stade était revêtu
de tartan qui sera ensuite
transformé en gazon na-
turel. Seulement voilà

l’entretien du gazon s’est
révélé trop cher et le ga-
zon naturel a été à son
tour remplacé par du
synthétique. 

En janvier 2008, le
stade Ahmed Zabana a
subi des travaux de ré-
novation pour le rendre
compatible avec la pra-
tique du rugby. Il a été
doté d’une pelouse arti-
ficielle de cinquième gé-
nération, d’éclairage,
d’un nouveau tableau
d’affichage électronique,
des réparations des ca-
naux d’eau et de la res-

tauration des gradins. A
l’issue de ces travaux, le
stade sera ouvert en sep-
tembre 2009. Le stade
Zabana fait partie de sept
infrastructures sportives
à Oran concernés par des
travaux de réaménage-
ment et mise à niveau en
prévision de la 19e édition
des Jeux méditerranéens,
alors que parallèlement
à cette opération d’en-
vergure, la capitale de
l’Ouest du pays s’apprête
à réception un grand
complexe sportif, en vue
toujours des JM. 

Les coureurs Abderahmane
Khelaïfia de Blida messieurs et
Cheba Samira dÆAlger dames ont
remporté lÆépreuve reine de la
troisième édition du semi-mara-
thon " Bahia Azur", courue ven-
dredi sur une distance de 21 kilo-
mètres de Ain El Truck au Anda-
louse. 

Chez les messieurs, Aderah-
mane Khelaifia Bilda sÆest imposé
devant Bousoufa Nadir et Djelloul
Mohamed dÆOran. Quant à lÆé-
preuve vétérans sur même dis-
tance, cÆest Nafsa Safia dÆOran
qui a remporté haut la main la

première place, alors que Benzer-
man Mohamed dÆAlger a fait de
même chez les messieurs. 

LÆépreuve du 10 kilomètre a
été remportée par Madoui Yousra
dÆOran chez les filles et Zahred-
dine Boukhari de la même ville
chez les garçons. 

Les vainqueurs ont été récom-
pensés par des cadeaux, en pré-
sence des membres de la fédéra-
tion algérienne du sport et travail
et de représentant de la DJS Oran. 

Cette manifestation sportive,
organisée par la fédération algé-
rienne du sport et travail (FAST)

en collaboration avec la ligue de
wilaya, lÆassociation Oran sport
et santé et la direction de la jeu-
nesse et des sports. 

Cette course sur route qui inau-
gure le début de la saison sportive
enregistre de plus en plus de suc-
cès. Lancée en 2016 sous le nom
de "Bahia Azur" , les particpant
parcourent la corniche oranaise
à partir de la station balnéaire Ain-
El-Turck en direction du complexe
des andalouses. Plus de 350 cou-
reurs des deux sexes ont pris part
à la 3e édition de Bahia Azur. 

Le stade Ahmed-Zabana à Oran sera doté prochainement d’un nouveau
tableau d’affichage électronique géant dans le cadre des préparatifs de la
ville pour abriter les Jeux méditerranéens de 2021, a appris l'APS vendredi
auprès de la direction locale de la jeunesse et des sports (DJS). 

3EME SEMI MARATHON "BAHIA -AZUR" : 
Abderahmane Khelaïfia de Blida et Cheba
Samira d’Alger vainqueurs à Oran

Les deux premières
éditions de la phase finale
de la Coupe Davis, nou-
velle version, auront lieu
à Madrid en 2019 et 2020,
a annoncé jeudi la Fédé-
ration Internationale de
Tennis (ITF). 

Selon le format porté
par ce groupe d'investis-
sement Kosmos, présidé
par le footballeur espa-
gnol du FC Barcelone Ge-
rard Piqué, la Coupe Da-
vis va désormais se
concentrer principale-
ment autour d'une phase
finale d'une semaine réu-
nissant 18 nations, dans
un lieu unique, en clô-
ture de la saison. 

L'édition 2019, prévue
du 18 au 24 novembre,

aura lieu à la Caja Magica,
où a lieu en mai le tour-
noi de Madrid. 

Pour 2020, elle pour-
rait se dérouler dans la
même enceinte ou au Wi-
zink Center, ancien Palais
des sports de la capitale
espagnole. 

Madrid s'est imposée
face à Lille, candidate elle
aussi à l'accueil de la nou-
velle Coupe Davis. 

La dernière finale de
la Coupe Davis dans son
format actuel entre la
France et la Croatie se
jouera dans la grande
ville du nord de la France
du 23 au 25 novembre. 

«Nous sommes ravis
d'amener la Coupe Davis
2019 à Madrid.  ville est

un lieu idéal pour ac-
cueillir le tennis de la
plus grande qualité», a
déclaré le président de
l'ITF, David Haggerty, cité
dans le communiqué. La
France, la Croatie, l'Es-
pagne et les Etats-Unis,
les quatre demi-finalistes
sortants, sont automati-
quement qualifiés pour
la première édition new
look de la compétition. 

S'y ajoutent deux na-
tions invitées, l'Argentine
de Juan Martin Del Potro
et la Grande-Bretagne
d'Andy Murray, dont les
organisateurs ont mis en
avant la «riche histoire
en Coupe Davis» et leur
«succès récent dans la
compétition» (la pre-

mière titrée en 2016, la
seconde en 2015). 

Douze pays les rejoin-
dront à l'issue d'un pre-
mier tour disputé sur le
modèle historique domi-
cile/extérieur, mais réduit
à deux jours et avec des
matches au meilleur des
trois sets (et non plus des
cinq). Ce tour qualificatif
se tiendra les vendredi
1er et samedi 2 février.
Soit la semaine suivant
l'Open d'Australie (14-27
janvier). Parmi les af-
fiches, figurent Suisse-
Russie, Ouzbékistan-Ser-
bie, Brésil-Belgique, Aus-
tralie-Bosnie, Inde-Italie
ou encore Allemagne-
Hongrie. 

TENNIS : 
Madrid accueillera la nouvelle Coupe Davis en
2019 et 2020
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Décès d'un jeune
arbitre sierra-
léonais en plein
match (CAF)

Un jeune arbitre sierra-léonais Victor
Foday Marah, s’est effondré sur le terrain
alors qu'il dirigeait un match local le 25
septembre entre Kroobay Community et
le Falcon 12 FC, à Kingtom, à l’ouest de
Freetown, a indiqué la Confédération afri-
caine de football (CAF). 

Selon la même source, l'arbitre a été
transporté à l'hôpital, où on n'a pu que
constater son décès. Agé de 27 ans, il était
l'un des plus doués de sa génération et
semblait destiné à une belle carrière. 

Le secrétaire général adjoint de la CAF,
Anthony Baffoe a exprimé au nom de l'ins-
tance africaine son émoi après la mort du
jeune arbitre sierra-léonais Victor Foday
Marah. 

«Nous avons appris avec consternation
et une immense tristesse le décès soudain
de M. Victor Foday Marah, ce jeune arbitre
si prometteur. Il avait récemment suivi
au Caire le cours pour les jeunes arbitres
qui étaient identifiés comme doués d'un
fort potentiel. Les responsables du stage
avaient noté chez lui de grandes qualités,
un énorme potentiel et le voyaient promis
à un bel avenir d'arbitre». a t-il écrit dans
son message. 

«Nous aimerions exprimer nos plus
sincères condoléances à sa famille et à
toute la famille du football en Sierra
Leone», a poursuivi Anthony Baffoe dans
un message à la Fédération de football de
ce pays. 

CAN 2019
(QUALIFICATIONS/3E
ET 4E JOURNÉE/GR:D)/
BENIN: 
La liste des
Ecureuils face à
l'Algérie dévoilée
le 2 octobre

Le sélectionneur de l'équipe nationale
du Benin le français Michel Dussuyer dé-
voilera la liste des joueurs convoqués pour
affronter l’Algérie en aller-retour le 12 oc-
tobre à Blida et le 16 octobre à Cotonou
dans le cadre de la 3e et 4e journée des
qualifications de la CAN 2019 , le 2 octobre
prochain, rapporte jeudi la presse locale. 

Le technicien français devrait rester fi-
dèle au groupe convoqué face au Togo à
quelques exceptions près, croit savoir la
même source. 

En prévision de cette double confron-
tation, la sélection nationale du Bénin ef-
fectuera un regroupement de deux jours
en France à partir du 8 octobre avant de
rallier Alger deux jours après pour affronter
son homologue algérienne le 12 octobre à
20h45 au stade Mustapha Tchaker de Blida
en match comptant pour la troisième jour-
née des éliminatoires de la Coupe d'Afrique
des nations CAN-2019, groupe D. 

A la fin de ce match, il n’y aura pas de
repos pour les hommes de l'entraineur
Michel Dussuyer puisque le lendemain
soit le samedi 13 octobre, ils vont rallier
Cotonou pour préparer la manche retour
qui se jouera le mardi 16 octobre à 15h30. 

Pour rappel, l’Algérie et le Bénin par-
tagent la tête du groupe D avec 4 points
chacun. Le Togo et la Gambie, quant à
eux, ont 1 point chacun et vont se croiser
en double confrontation aussi en octobre. 

Le chemin d’une quatrième participa-
tion à une phase finale de la Coupe
d’Afrique des Nations pour du Bénin passe
sans doute par un bon résultat dans cette
double confrontation. 

APS

Ahmad : «La CAF prendra sa décision
pour la CAN 2019 après la
présidentielle camerounaise»

«En août, une commission
technique de la CAF et une
société d’audit ont passé plu-
sieurs jours au Cameroun
pour une visite d’inspection.
La CAF n’effectuera aucune
communication quant à la
décision qui sera prise avant
la présidentielle camerou-
naise du 7 octobre. Nous ne
voulons pas perturber la
campagne.» a déclaré Ahmad
dans un entretien accordé
au journal Le Monde. 

« En 2017, la CAF avait at-
tendu la fin de la présiden-
tielle au Kenya pour annon-
cer sa décision de lui retirer
l’organisation du Champion-
nat d’Afrique des nations
«CHAN». Ce n’est pas moi
qui vais décider seul si le Ca-
meroun peut organiser ou
non la compétition. Nous ne
sommes plus dans un sys-
tème de gouvernance dicta-
torial, où toutes les décisions
étaient prises par une per-
sonne. A la CAF, il y a des
compétences, des experts.
Les décisions sont prises de
façon collégiale.» a ajouté le
Malgache. Le comité exécutif
de la CAF se réunit actuelle-
ment en Egypte pour évaluer
notamment l'état des prépa-
ratifs camerounais pour le
tournoi prévu l'été prochain. 

D'autre part, le patron de
la CAF a défendu la CAN à
vingt quatre pays malgré les

problèmes d'infrastructures
dans le continent ce qui
risque de limiter le nombre
de pays capables de l'orga-
niser. 

«Il ne faut pas voir les
choses ainsi. Beaucoup de
pays veulent accueillir la
CAN. L’organisation de cet
événement peut permettre
à des Etats de moderniser
ses infrastructures sportives
bien sûr, mais pas seulement
: ses transports, hôpitaux,
communications. Une CAN
à vingt-quatre, c’était une
volonté des acteurs du foot-

ball africain. Il y a un cahier
des charges précis. Les pays
candidats sont au courant
des exigences. Quand il y a
une volonté, on peut faire de
grandes choses.» a t-il estimé.
Par ailleurs le patron de la
CAF s'est dit «choqué» par
les incidents survenus lors
de certains matchs de la
deuxième journée des éli-
minatoires de la CAN-2019
en Gambie, à Madagascar et
en Angola. 

«La CAF est là pour aider
les fédérations qui organisent
des matchs. On peut envoyer

des experts, des bénévoles,
mais elle ne peut pas tout
faire. J’ai été choqué par les
événements que vous avez
cités. L’organisation des
matchs demande beaucoup
de rigueur et certains Etats
doivent moderniser leurs
stades. Sinon, il y aura un
football africain à deux vi-
tesses alors que c’est une vé-
ritable passion en Afrique.
Le sport, et le foot en parti-
culier, est un levier important
pour l’éducation, pour la jeu-
nesse, pour l’économie.» a
t-il affirmé. 

L’entraineur Mounir Zeghdoud, ar-
rivé cet été à la barre technique de
l'ASM Oran, est dans l’obligation d’amé-
liorer les résultats de son équipe pour
préserver son poste, a-t-on averti jeudi
à la direction de ce club de Ligue deux
de football ‘‘Mobilis’’. 

Le président de la section football
de l’ASMO, Larbi Oumameur, a déclaré
à l’APS que «pour l’heure, l’avenir de
Zeghdoud avec le club n’est pas évoqué,
mais il est clair que les résultats réalisés
jusque-là ne sont pas à la hauteur de
nos aspirations». 

L’ASMO, reléguée en Ligue deux à
l’issue de l’exercice 2015-2016, s’est sen-
siblement renforcé lors du mercato es-
tival, notamment par des joueurs d’ex-
périence, avec comme objectif de jouer
l’une des trois premières places don-
nant accès à la cour des grands. 

Cependant, après sept matchs, les
Vert et Blanc n’ont pu glaner que sept

points, d’où leur peu reluisante 12ème
place au classement. Ils restent sur une
défaite sur le terrain de l’ES Mostaga-
nem, alors que leur offensive est stérile
depuis quatre rencontres. 

«Certes, on n’en est qu’en début de
saison, et nous gardons nos chances
intactes pour se hisser au tableau à
même d’atteindre l’objectif tracés, mais
une chose est sûre : les joueurs n’ont
plus le droit à l’erreur», a encore mis
en garde le responsable oranais, éga-
lement membre du bureau fédéral de
la fédération algérienne de football. 

L’entraineur Zeghdoud, qui avait
raté de peu l’accession en Ligue 1 avec
la JSM Béjaïa la saison passée, avait dé-
ploré dernièrement le manque de
concentration de ses poulains préoc-
cupés, selon ses dires, par la non régu-
larisation de leur situation financière.
Ce dossier est en passe de connaitre
son dénouement, assure Oumameur,

annonçant l’entame du paiement des
joueurs «avant la fin de ce mois». L’as-
pect financier n’est pas le seul argument
avancé par les joueurs pour justifier
leur début raté du championnat. Le
fait d’évoluer au stade Ahmed-Zabana
s’avère être un autre handicap pour
les protégés de Zeghdoud. Oumameur
a promis à ce propos de revenir au
stade Habib-Bouakeul, le jardin préféré
des asémites, très prochainement, sur-
tout que les travaux de réaménagement
de cette enceinte viennent d’être ache-
vés. En attendant, les gars de M’dina
J’dida auront la mission très difficile
vendredi à l’occasion de la réception
du MC El Eulma (16h00) dans le cadre
de la 8e journée, un match qu’ils comp-
tent aborder sous le signe de rachat,
eux, qui n’ont plus goûté à la victoire
depuis la deuxième journée, lorsqu’ils
avaient battu lourdement l’USM Blida
(4-1). 

Le président de la Confédération africaine de football Ahmad Ahamd a indiqué vendredi
que son instance prendra une décision sur le maintien ou pas de la Coupe d'Afrique des
Nations CAN-2019 au Cameroun après la présidentielle prévue dans ce pays le 7 octobre
prochain. 

LIGUE 2 ‘‘MOBILIS’’/ ASM ORAN : 
L’entraîneur Zeghdoud sous pression

La Confédération afri-
caine de football (CAF) a dé-
signé des trios d'arbitres
éthiopiens et sud-africaine
pour la double confrontation
entre les Egyptiens d'Al Ahly
et les Algériens de l'ES Sétif
comptant pour les demi-fi-
nales de la Ligue des cham-
pions d'Afrique. 

La manche aller prévue
le 2 octobre prochain à 20h00
(heure algérienne) au stade
Al Salam au Caire a été
confiée à un trio arbitral
éthiopiens sous la conduite
de Bamlak Tessema Weysa,
assisté de Temisgin Samuel
Atango et Kindie Mussie. 

La demi-finale retour qui

aura lieu le 23 octobre à
20h00 au stade 8 mai 45 de
Sétif sera dirigée par des ar-
bitres sud-africains. Le di-
recteur de jeu est Victor Mi-
guel de Freitas Gomes qui
sera assisté de ses deux com-
patriotes Zakhele Thusi Si-
wela et Johannes Sello Mo-
shidi. L'ES Sétif s'est qualifiée

pour les demi-finales en éli-
minant le tenant du titre le
WA Casablanca (1-0,0-0) et
Al Ahly a sorti les Guinéens
de Horoya (0-0, 4-0). L'autre
demi-finale opposera les An-
golais de Primeiro de Agosto
et les Tunisiens de l'ES Tu-
nis.

LIGUE DES CHAMPIONS DE LA CAF (1/2 FINALE) : 
Des arbitres éthiopiens et sud-africains 
pour Al Ahly (EGY)- ES Sétif (ALG)
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La JS Saoura a déposé son
dossier d'engagement en
ligue des champions
d'Afrique

La JS Saoura (Ligue 1- Mobilis) a officiellement déposé
son dossier d’engagement pour sa participation à la ligue
des champions de la Confédération africaine de football
(CAF), saison 2018-2019, a t-on appris jeudi du vice-pré-
sident de ce club du sud à Bechar. 

«Nous avons procédé au cours de cette semaine au
dépôt officiel de notre dossier d’engagement pour la par-
ticipation à cette compétition africaine auprès de la fé-
dération algérienne de football (FAF)», a précisé à l’APS,
Mohamed Djebbar. 

«Cette opération d’engagement du club, qui va prendre
part pour la deuxième fois à cette prestigieuse compétition,
survient avant le dernier délai fixé par la CAF, à savoir le
15 octobre prochain», a-t-il ajouté. 

Outre la JS Saoura (vice-championne d'Algerie), le
football algérien sera représentée à cette compétition
africaine par un seconde club le CS Constantine (champion
d'Algerie sortant). 

Pour mémoire, la JS Saoura avait été éliminée lors de
sa première participation à la ligue des champions
d’Afrique du tour préliminaire, après avoir réussi à tenir
en échec les Nigérians d’Enugu Rangers (0-0), le 19
février de 2017, en match retour, joué au Nnamdi Azikiwe
Stadium de Enugu (Nigéria),alors qu’elle avait été tenue
en échec (1-1) en match-aller, le 10 février 2017 à Bécha. 

COUPE ARABE DES CLUBS: 
Al Ahly domine Nejma 4-
1 et passe en 8e de finale

La formation égyptienne d'Al Ahly s'est facilement
qualifiée pour les 8es de finale de la coupe arabe des
clubs de football en battant l'équipe libanaise d'Al Nejma
(4-1), mi-temps (3-0) jeudi soir à Beyrouth en seizièmes
de finale retour. 

Les buts de la rencontre ont été inscrits par le Tunisien
Ali Maaloul (25'), Moumen Zakaria (35'), Walid Sulaiman
(62') et Mohamed Cherif (76') pour Al Ahly. Mohamed
Hassen a sauvé l'honneur libanais à la 90e minute sur
un coup franc direct. Au match aller disputé au Caire, les
deux équipes avaient fait match nul (0-0). 

Après cette qualification haut la main des Egyptiens,
les hommes de Carteron vont désormais se consacrer à
la demi-finale aller de la Ligue des champions d'Afrique
contre la formation algérienne de l'ES Sétif prévue le
mardi 2 octobre à 20h00 au stade Al Salam au Caire. La
manche retour aura lieu le 23 octobre à 20h00 au stade 8
mai 45 de Sétif. Al Ahly avait éliminé en quarts de finale
Horoya (GUI) (0-0, 4-0) et l'ES Sétif a sorti le tenant du
titre africain le WA Casablanca (1-0, 0-0). L'autre demi-
finale mettra aux prises les Angolais de Primeiro de
Agosto et les Tunisiens de l'ES Tunis.

UNAF: 
Réunion du comité
exécutif le 30 septembre
à Sharm Cheikh (Egypte)

Le comité exécutif de l'Union Nord-Africaine de Football
(UNAF) se réunira le 30 septembre à Sharm Cheikh, en
Egypte, en marge des travaux de l'Assemblée générale
extraordinaire de la Confédération africaine de football
(CAF), a indiqué mercredi le site officiel de l'instance. 

Plusieurs points seront à l'ordre du jour de cette
réunion entre autres, la présentation du rapport de l'AG
extraordinaire de l'UNAF, tenue le 18 août dernier et
relative à l'adoption d'un statut unifié pour toutes les
zones relevant de la CAF, le rapport d'activités de l'année
2018, outre le programme complémentaire de la même
année, à la lumière des recommandations issues de la
réunion de la commission technique tenue le 25 août
dernier. 

Les travaux porteront également sur le tournoi de la
zone UNAF organisé les 18 et 28 août à Sousse et Monastir,
dans le cadre des qualifications à la Coupe d'Afrique des
Nations U17, et sur les projets d'accords proposés par le
président de l'UNAF, lors de l'AG extraordinaire concernant
la libre circulation des joueurs professionnels dans la
zone nord-africaine, l'échange des arbitres entre les fé-
dérations locales membres, la discussion de la proposition
d'une candidature commune de la Coupe du monde 2030
et l'organisation de la coupe de l'UNAF des clubs champions
en 2019.

APS

MEXIQUE: 
Maradona promet «une brouette» 
de griefs arbitraux à la Fifa 

Trois jours après un
premier revers dans le
championnat de D2, l'ex-
capitaine de l'équipe
d'Argentine s'en est de
nouveau pris à l'arbi-
trage, en lâchant, à pro-
pos de ses griefs: «Tout
sera mis dans la brouette
pour la Fifa». 

Il en voulait à l'arbitre
d'avoir accordé deux
coups francs à l'équipe
adverse de Querétaro
(ancien club du Brésilien
Ronaldinho), sur lesquels
elle a marqué les buts de
la victoire, par Camilo
Sanvezzo (2-1). 

«L'arbitre ne peut pas
offrir un coup franc au
bord de la surface à un
joueur, qui les tire mer-
veilleusement bien... 

mais l'arbitre le
connaît, et nous aussi le
savions, et nous faisions
attention de ne pas faire
de faute près de la sur-
face», a pesté l'entraîneur

de la dernière équipe de
2e division qui était en-
core en lice en coupe. 

Malgré son amertume
vis-à-vis de l'arbitrage,
Maradona s'est montré
calme en conférence de
presse d'après-match, as-
surant qu'il ne ressentait
pas de pression particu-
lière: «La pression, c'est
ce que ressent un père

de famille qui doit sortir
à quatre heures du matin
pour ramener 100 pesos
à la maison. 

Et moi, mes marmites
sont pleines, Dieu merci».
Le prochain rendez-vous
des Dorados intervient
samedi face aux Leones
Negros, pour la dixième
journée du championnat
de D2. Ancien sélection-

neur de l'Argentine de
2008 à 2010, Maradona
(57 ans) a quitté en avril
dernier son poste d'en-
traîneur du Al-Fujairah
SC, un club émirati de
deuxième division, après
22 matches. Il a par ail-
leurs été nommé récem-
ment président du club
de Brest au Belarus. 

L'assistance vidéo à l'arbitrage
(VAR) sera utilisée pour l'Euro-
2020, la prochaine édition de la
Ligue des champions (2019/20) et
lors de l'édition 2020/21 de la Ligue
Europa, a officialisé l'UEFA jeudi,
en marge d'une réunion de son
comité exécutif. 

«Nous sommes confiants que
l'introduction de la VAR en août
2019 va nous donner assez de
temps pour mettre en place un
système solide», explique le pré-

sident de l'UEFA Aleksander Ce-
ferin dans un communiqué de
l'instance. 

Le président de l'UEFA avait
jusque-là résisté à adopter la tech-
nologie pour la plus prestigieuse
compétition européenne alors que
le système, présent au Mondial-
2018 à l'initiative de la Fifa, a été
introduit dans quatre des cinq
grands championnats du continent
(l'Italie et l'Allemagne l'an dernier,
la France et l'Espagne depuis cette

saison). Concrètement, la VAR sera
utilisée à partir des barrages de
qualifications pour la Ligue des
champions 2019/20, la phase de
groupes de la Ligue Europa 2020/21
et la Supercoupe d'Europe 2019
pour les compétitions de clubs. 

Et à partir de la phase de
groupes de l'Euro-2020 et pour le
«Final Four» (tournoi final) de la
Ligue des nations 2021 pour les
compétitions de sélections natio-
nales. 

L'équipe entraînée par Diego Maradona, les Dorados de Sinaloa, s'est fait éli-
miner de la Coupe du Mexique 2018 mercredi, la deuxième défaite
consécutive pour le légendaire Argentin qui a promis «une brouette» de
plaintes contre l'arbitrage à l'attention de la Fifa.

La VAR utilisée dès la saison prochaine (UEFA)

L'international portu-
gais de la Juventus Turin
Cristiano Ronaldo, exclu
lors du premier match
de la saison en Ligue des
champions à Valence, n'a
écopé que d'un match de
suspension et sera donc
disponible pour la double
confrontation avec son
ancien club de Manches-
ter United, les 23 octobre
et 7 novembre. 

L'attaquant de 33 ans

avait été exclu dès la 29e
minute du premier
match de la phase de
poules de sa nouvelle
équipe, pour une alter-
cation avec le Valencian
Jeison Murillo. 

'CR7' ne sera donc sus-
pendu que pour la récep-
tion, mardi, des Suisses
du Young Boys Berne. Il
encourrait une sanction
plus lourde qui l'aurait
privé des retrouvailles

avec le club anglais, avec
lequel il a gagné sa pre-
mière Ligue des cham-
pions et son premier Bal-
lon d'or, en 2008. Il avait
ensuite rejoint en 2009
le Real Madrid, où il a ga-
gné 4 autres coupes aux
grandes oreilles (2014,
2016, 2017, 2018) et 4 Bal-
lons d'or (2013, 2014, 2016,
2017). 

«Il était triste après le
match, très triste, et on

était tous tristes pour lui»,
avait ajouté l'ancien Pa-
risien au référence au 11e
carton rouge de la car-
rière de la superstar por-
tugaise. 

Mais son premier en
Ligue des champions, la
compétition où le cham-
pion d'Europe aime à
briller depuis près d'une
décennie» avait déclaré
son coéquipier le Fran-
çais Blaise Matuidi. 

LIGUE DES CHAMPIONS/ JUVENTUS: 
Cristiano Ronaldo prend un seul match de
suspension

L'UEFA a attribué jeudi à l' Al-
lemagne l'organisation de l'Euro
2024 de football, a annoncé le pré-
sident de l'instance Aleksander
Ceferin. L'Allemagne qui avait déjà
organisé cette compétition en 1988
était en concurrence avec la Tur-
quie. 

L'Euro-2024 réunira 24 sélec-
tions pour 51 rencontres disputées
dans dix stades, dont l'Allianz
Arena de Munich et le Stade olym-
pique de Berlin. La dernière
grande compétition organisée par
l'Allemagne était le Mondial-2006.
En revanche, il s'agit de la 4e can-

didature infructueuse de la Tur-
quie, battue d'une seule voix en
2010 par la France pour l'organi-
sation de l'Euro-2016. 

L'Allemagne a été désignée à
l'issue d'un vote à bulletins secrets
du Comité exécutif de l'UEFA qui
compte 19 membres. 

Deux membres n'avaient pas le
droit de vote, Reinhard Grindel,
président de la Fédération alle-
mande de football, et le vice-pré-
sident de la Fédération turque,
Servet Yardimci.  Le détail du vote
n'a pas été communiqué par
l'UEFA. «Je voudrais remercier le

Comité exécutif de l'UEFA pour sa
confiance incroyable et j'en mesure
la responsabilité», a réagi M. Grin-
del, juste après la désignation de
son pays. «Nous voulons organiser
une grande fête du football et mon-
trer au monde à quel point notre
pays peut être hospitalier», a ajouté
Philipp Lahm, ancien capitaine
de la sélection allemande qui va
prendre la tête du comité d'orga-
nisation. Le prochain Euro en 2020
sera organisé dans 12 pays. Le pré-
cédent en 2016, qui s'est tenu en
France, a été remporté par le Por-
tugal. 

L'Allemagne organisera l'Euro-2024 (UEFA)



Après la victoire des Blues contre Liverpool
mercredi, la star belge a évoqué une
possible prolongation de contrat.

Touché à la cuisse droite
depuis le début du mois de
septembre, Hugo Lloris (31
ans, 3 matchs en Premier
League cette saison) n'est
plus très loin d'un retour à la
compétition. En effet,

Mauricio Pochettino a affirmé
que le gardien de Tottenham
pourrait disputer la rencontre

de Premier League face à
Huddersfield, ce samedi
(16h). "Nous devons
l'évaluer demain
(vendredi). Il s'en sort
très bien. Sinon, nous
attendrons jusqu'à
mercredi", a indiqué
l'entraîneur argentin en
conférence de presse.
Mercredi, c'est en
Ligue des Champions
face au FC Barcelone.

Un retour de Lloris
serait le

bienvenu
pour ce choc.

Malgré un été agité et
de nombreuses annonces
de départ, Eden Hazard est
finalement resté à Chelsea.
Et pour le moment, nous
pouvons dire que bien lui
en a pris. Décisif et percu-
tant sur le terrain, l'inter-
national belge rayonne en
Premier League. Son der-
nier coup de force : un
chef d'oeuvre contre Li-
verpool mercredi en
coupe, après un joli raid
solitaire. 

L'ancien Lillois
semble parfaitement
épanoui, au point de
prolonger ? Sans
l'officialiser, le
numéro 10
des Blues l'a
confirmé à
demi-mots.
"Je n'ai pas
signé de
contrat ...
pas encore,
pas encore", a-
t-il lâché en zone mixte
après la rencontre. Visi-
blement séduit par le

Chelsea de Sarri,
Hazard atten-
drait donc
un signe
de ses
diri-

geants. 
An-

noncé au
Real Ma-

drid au
cours du

mercato esti-
val, après une

Coupe du
Monde réussie,

le natif de la
Louvière pour-
rait donc conti-

nuer sur la durée
avec le champion
d'Angleterre 2016-
2017. 
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PINSOGLIO

A PROLONGÉ
JUSQU'EN 2020

La Juventus Turin annonce avoir
prolongé le contrat du gardien de

but Carlo Pinsoglio. Troisième
dans la hiérarchie des portiers du

club piémontais, derrière
Wojciech Szczesny et Mattia

Perin, le footballeur de 28 ans a
rempilé jusqu'en juin 2020. La

saison dernière, le dernier
rempart italien avait disputé une

rencontre de Serie A.

RETOUR
IMMINENT 

POUR LLORIS

MOURINHO EN FROID
AVEC RASHFORD ?
Après Paul Pogba, José Mourinho serait en mauvais

termes avec un autre joueur de l'effectif de Manchester

United. Selon le Daily Mail, le technicien portugais aurait

critiqué Marcus Rashford après la victoire des Red Devils

sur le terrain des Young Boys de Berne (3-0), en Ligue

des Champions. L'attaquant anglais de 20 ans n'aurait

pas respecté les consignes pendant un entraînement et

se serait mis à dos son entraîneur. 

HAZARD
PARTI POUR
PROLONGER ?

Liverpool n'a pas encore
prolongé le contrat de son
ailier sénégalais, Sadio
Mané. Un accord pas en-
core trouvé entre les
deux parties malgré les

performances du fils de
Dakar.

"Liverpool a entamé des
discussions préliminaires
avec l’agent de Sadio Mane

vers la fin de la saison
dernière", a indiqué

le journaliste
Pearce. "les Reds
ont clairement
indiqué qu’ils

étaient prêts à ré-
compenser Sadio

avec un nouveau
contrat qui le place-

rait parmi les meil-
leurs joueurs du club",
a-t-il ajouté. "Je pense
que c’est trop tôt pour
s’en inquiéter. Il est
clairement content à
Anfield", a-t-il
conclu.

Les Reds ont
déjà prolongé

Roberto
Firmino
et Moha-
med Sa-

lah et es-
pèrent faire

de même avec Mané pour le
blinder alors que des ca-
dors européens le veulent,

tel que le Real Madrid.

Touché au mollet droit
contre le FC Séville, Marcelo
pourrait manquer le derby
face à l'Atlético Madrid, sa-
medi (20h45).

Le Real Madrid a vécu
une sale soirée mer-
credi à Séville. En
plus d'avoir en-
caissé leur pre-
mière défaite
de la saison en
Liga (3-0), les
Merengue
ont peut-
être perdu
Marcelo
sur blessure.
Touché au mollet durant la
rencontre, le latéral de 30 ans
était quand même resté sur la
pelouse jusqu'au coup de sif-
flet final car Julen Lopetegui
avait déjà effectué ses trois
changements.

SADIO MANÉ, LA
PROLONGATION

QUI TARDE À
VENIR !

MARCELO
FORFAIT POUR
LE DERBY ?
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FÊTE NATIONALE DE
TURKMÉNISTAN 
Le Président
Bouteflika
félicite son
homologue
turkmène 

Le président de la Répu-
blique, Abdelaziz   Bouteflika,
a adressé un message de félici-
tations au président du   Turk-
ménistan, Gurbanguly
Berdimuhamedov, à l'occasion
de la célébration de   la fête na-
tionale de son pays, dans le-
quel il a réaffirmé son entière
disponibilité à œuvrer au ren-
forcement des liens d'amitié et
de coopération   entre les deux
pays. 

«Au moment où votre pays
célèbre sa fête nationale, il
m'est   particulièrement agréa-
ble de vous adresser au nom du
peuple et du   gouvernement
algériens, ainsi qu'en mon
nom personnel, nos chaleu-
reuses   félicitations accompa-
gnées de mes vœux de santé et
de bien-être à votre   excel-
lence, et de progrès et de pros-
périté au peuple turkmène
frère», a   écrit le président
Bouteflika dans son message. 

«Je saisis cette heureuse op-
portunité pour vous réaffirmer
mon entière   disponibilité à
œuvrer, avec vous, au renfor-
cement des liens d'amitié et de
coopération existant entre nos
deux pays, en vue de les hisser
au niveau   des aspirations de
nos deux peuples», a ajouté le
chef de l'Etat. 

SELON UN COMMUNIQUÉ DE LA PRÉSIDENCE 
Le Président Bouteflika procède

à un mouvement partiel dans
le corps des walis 

Le président de la République, Abdelaziz   Bouteflika a pro-
cédé à un mouvement partiel dans le corps des walis et   walis

délégués, a annoncé jeudi un communique de la présidence
dont voici le   texte intégral: 

«Conformément aux
dispositions de l'article 92
de la Constitution, Son   Ex-
cellence Monsieur Abdela-
ziz Bouteflika , président
de la République a   pro-
cédé ce jour à un mouve-
ment partiel des walis et
des walis délégués.  A ce
titre, sont nommés wali
messieurs:    
- Saddek Mostefa, Wali de
Chlef. 
- Hadjadj Messaoud, Wali
d'Oum El Bouaghi. 
- Maabed Ahmed, Wali de
Béjaia. 
- Mebarki Ahmed, Wali de
Béchar. 
- Cherfa Youcef, Wali de
Blida. 
- Chater Abdelhakim, Wali
de Tizi Ouzou. 
- Dif Taoufik, Wali de
Djelfa. 
- Saci Ahmed Abdelhafid,
Wali de Sidi Bel-Abbès. 
- Mezhoud Toufik, Wali
d'Annaba. 
- Abla Kamel, Wali de
Guelma. 
- Badaoui Abbas, Wali de
Médéa. 

- Baiche Hamid, Wali de
Mascara. 
- Bekkouche Benamar,
Wali de Bordj Bou Arreridj. 
- Salamani Mohamed, Wali
de Boumerdès. 
- El Afani Salah, Wali de
Tissemsilt. 
- Mohamedi Farid, Wali de
Souk Ahras. 
- Bouchemma Mohamed,
Wali de Tipaza. 
- Amieur Mohammed,
Wali de Mila. 
Par ailleurs, sont nommés
Wali délégué madame et

lessieurs:  
- Dahimi Abderrahmane,
Wali délégué d'Ouled Djel-
lel. 
- Amarani Farida, Wali dé-
légué de Bouzaréah. 
- Harfouche Benarar, Wali
délégué de Dar El Beida. 
- Smail Mohamed, Wali dé-
légué de Chéraga. 
- Yahiatene Yahia, Wali dé-
légué de Touggourt. 
- Guedjiba Abdellah, Wali
délégué de Djanet. 
- Mahmoudi Ahmed, Wali
délégué d'El Meghaier".

INTEMPÉRIES : 
20.000

foyers sans
électricité 

à Adrar 

Les intempéries survenues dans la wilaya d'Adrar
dans la soirée de jeudi ont provoqué l'effondrement de
neuf (9) pylônes   haute tension privant 20.000 clients
de l'électricité, a indiqué vendredi   un communiqué de
la Société de distribution de l'électricité et du gaz   (SDC)
de Blida, filiale du groupe Sonelgaz.        Les intempéries
qui ont frappé cette wilaya du sud ont engendré des
perturbations majeures dans l’alimentation en énergie

électrique à partir   de 18h00, a ajouté la même source.
«Les fortes rafales de vent et les pluies diluviennes ont
endommagé neuf   (9) pylônes hautes tension de trans-
port d'électricité et trois (3) supports   moyenne tension
ainsi que des lignes électriques. Ce qui a occasionné
des   dysfonctionnements majeurs dans les réseaux
électriques de transport et de   distribution en privant
près de 20.000 clients de l’électricité au niveau   des lo-

calités de Reggane, Sali et El Ksour, a précisé le com-
muniqué.  La société a toutefois assuré qu'elle a mobi-
lisé des équipes de dépannage   du gestionnaire du
réseau de transport et de la Direction de distribution
d’Adrar pour réparer les dégâts occasionnés et rétablir
l’alimentation en   énergie progressivement à tous les
clients dans les meilleurs délais, et   ce, en dépit des
contraintes liées aux conditions difficiles.

ÉLECTIONS
La révision annuelle

des listes électorales
fixée  du 1er au 31

octobre 2018 
La période de révi-

sion annuelle des listes
électorales sera ouverte
du 1er au 31 octobre
2018, a annoncé jeudi le
ministère de l'Inté-
rieur, des Collectivités
locales et de l'Aména-
gement du   territoire,
appelant les citoyens,
non inscrits, à s'ins-
crire sur la liste   électo-
rale de leur commune
de résidence. 

«Le ministre de l'In-
térieur, des Collectivi-
tés locales et de
l'Aménagement   du
territoire informe les
citoyennes et citoyens
que la période de révi-
sion   annuelle des
listes électorales aura
lieu du 1er au 31 octobre
2018, en   application de
l'article 14 de la loi or-
ganique n 16-10 du 25
août 2016   relative au
régime électoral», a-t-il
indiqué dans un com-
muniqué. 

Le ministère a ap-
pelé, à ce titre, les ci-
toyens non inscrits sur
les   listes électorales et

âgés de dix huit (18) ans
révolus le 31 décembre
2018, à «demander leur
inscription sur la liste
électorale de leur com-
mune   de résidence». 

Il a invité, par la
même occasion, les
électeurs ayant changé
de résidence   à «se rap-
procher de leur nou-
velle commune de
résidence», soulignant
que   cette dernière
«prendra en charge la
procédure de radiation
et   d'inscription». 

«La demande d'ins-
cription doit être ap-
puyée par la
présentation de deux
documents, l'un justi-
fiant l'identité et l'autre
justifiant la résidence»,
a-t-on précisé.  Selon le
ministère, les bureaux
chargés des élections
au niveau des   com-
munes seront ouverts
tous les jours de la se-
maine, de neuf heures
(9H00)   à seize heures
trente minutes (16h30),
à l'exception du ven-
dredi. 

COMMUNICATION
M.Kaouane : Le soutien
de l’Etat à la presse est

«immuable» 
Le soutien de l’Etat à

la presse nationale     est
«immuable» et multi-
formes conformément
au principe de consécra-
tion de   la liberté d’ex-
pression, a affirmé jeudi
à Constantine le ministre
de la   Communication,
Djamel Kaouane. 

S’exprimant à l’occa-
sion de la cérémonie de
célébration du 55ème
anniversaire de la créa-
tion du journal public
«An Nasr», le ministre a
réitéré la détermination
des pouvoirs publics à
«soutenir et à accompa-
gner   l’élan de moderni-
sation et de
développement de la
presse nationale au   ser-
vice du pays et des ci-
toyens».   «La presse
algérienne évolue dans
un monde métamor-
phosé marqué par des
avancées technologiques
de pointe d’où l’impor-
tance de se mettre au
diapason de cette moder-

nité tous azimuts pour
une meilleure maîtrise
des   défis de l’heure», a
encore ajouté le ministre.
Il a dans ce sens exhorté
les responsables des dif-
férents titres de presse   à
faire preuve de sens
d’implication pour trou-
ver les moyens adéquats
pour   dégager leurs pro-
pres ressources, mettant
l’accent sur «le   profes-
sionnalisme et la crédibi-
lité dans la réussite de la
bataille pour la   survie et
le rayonnement».  A son
arrivée au siège du jour-
nal «An Nasr» situé à la
zone industrielle   Palma,
le ministre a inspecté les
locaux de ce quotidien, le
centre   d’archives no-
tamment regroupant les
différentes éditions des
quotidiens et   hebdoma-
daires de la région Est du
pays.  Il a enfin assisté à
une cérémonie de remise
de prix aux lauréats du
concours de Ramadhan
initié par ce quotidien.

PARTIS
Le FLN salue les décisions issues du

dernier Conseil des ministres   
Le parti du Front

de libération natio-
nale (FLN)   a salué,
jeudi, les décisions
importantes issues
du dernier Conseil
des   ministres ayant
«consacré la dimen-
sion sociale de
l'Etat» à travers une
loi   des finances
2019 exempte de
toute augmentation
pouvant peser sur
les   familles et
classes vulnérables.   

Le Bureau poli-
tique du FLN a ex-
primé, après avoir
pris connaissance
des   décisions «im-

portantes» déga-
gées par le conseil
des ministres prési-
dée par   le prési-
dent de la
République, Abde-
laziz Bouteflika, sa
«gratitude et   re-
connaissance» au
Chef de l'Etat pour
«son souci constant
au service du   peu-
ple algérien, l'inté-
rêt particulier qu'il
accorde aux franges
les plus   démunies
de la société et sa
consécration de la
dimension sociale
de   l'Etat», a indi-
qué un communi-

qué du FLN.   Cela se
traduit, a-t-on
ajouté, par l'aug-
mentation du bud-
get consacré aux
transferts sociaux
destinés au soutien
des familles, à la
caisse des   retraites
et à la politique gé-
nérale de l'Etat dans
les domaines de
l'habitat, de la santé
et de la solidarité.   

Le FLN a égale-
ment mis en avant
l'attachement du
président de la   Ré-
publique à «la pré-
servation et
l'amélioration du

niveau du dévelop-
pement   humain en
poursuivant les ré-
formes garantissant
la justice sociale».

A cette occasion,
le parti a réitéré
«son soutien total et
son appui   incondi-
tionnel» à toutes les
décisions prises par
le Chef de l'Etat, «en
vue de continuer à
concrétiser son
projet de dévelop-
pement et poursui-
vre la   direction du
pays avec sa sagesse
avérée», conclut le
communiqué. 

Le ministère de l'Education nationale fixe 
le calendrier des examens nationaux  

Le ministère de l'Education nationale a rendu   public, jeudi, dans un communiqué, le calendrier des examens na-
tionaux des   trois paliers pour l'année scolaire 2018/2019 (BAC, BEM et 5eme).  L'examen du baccalauréat aura lieu du

16 au 20 juin, celui du Brevet   d'enseignement moyen (BEM) du 9 au 11 juin, tandis que l'examen de la 5ème   année pri-
maire est fixé au 29 mai, a précisé la même source. 

Décès du
journaliste
Youcef
Bettache  

Le journaliste Abderrah-
mane Bettache, dit Youcef   (53
ans) est décédé vendredi matin
suite à un malaise cardiaque,
apprend-on   auprès de ses
proches. Connu sous la signa-
ture, Abder Bettache, le défunt
a exercé aux quotidiens   l'Opi-
nion et le Soir d'Algérie,
comme il a animé une émis-
sion politique   dans la chaîne
TV  privée Ennahar.  Abder-
rahmane Bettache était marié
et père de trois (03) enfants.


